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La Administración ha actuado como coordinadora para demostrar su apoyo

Cuatro sociedades manchegas 
crean la primera cooperativa 
de segundo grado de España

Cuatro sociedades vitivinícolas manchegas han creado la pri
mera cooperativa de segundo grado española. Los objetivos de 
la nueva asociación son comercializar sus productos de manera 
conjunta y abordar la diversificación de los mismos para intentar 
abarcar un espectro mayor del mercado. La Administración ha 
actuado como coordinadora de los distintos intereses y apoya 
el proyecto desde que surgió la idea el pasado mes de septiembre. 
La constitución en cooperativa en segundo grado tiene su pre
cedente en Francia y es muy similar a los consorcios vitivinícolas 
italianos.

(Pag.9)

La comercialización 
conjunta de los 
productos se llevará a 
cabo respetando las 
marcas de cada 
cooperativa

Almadén podría comunicarse con la provincia mediante la nueva autovía.

- y además ■
El fiscal pide al 
juez los nombres 
de los aforados 
en el “caso 
Guerra” (Pág. 20)

, Salas pide que 
González no 
declare en el 
“caso Amedo”

(Pág. 22)

La nueva autovía
Puertollano-Somport no 

puede dejar aislada de nuevo 
a la comarca de Almadén

(Pág. 5)

Policías heridos 
en el motín de la 
cárcel 
barcelonesa de 
Trinidad (Pág. 24)

Los rebeldes 
kurdos 
reconquistan 
parte de Kirkuk

(Pág. 27)

Continúan los paros en Renfe. Desde ayer y hasta 
el próximo 5 de abril los trabajadores de Renfe en Ciudad 
Real continuarán secundando los paros convocados por el 
Comité Intercentros de la empresa. Los sindicatos ferro
viarios amenazan con endurecer su postura si las medidas 
tomadas hasta ahora no dan el resultado esperado por

(Pág. 8)

Para analizar el mercado laboral

Constituidos los cuatro 
consejos comarcales del
INEM para
A lo largo de esta semana 

se constituyen en Ciudad 
Real los cuatro consejos 
comarcales del INEM que 
corresponden a esta provin
cia. Las nuevas entidades 
establecidas según la norma
tiva vigente en esta materia 
estarán ubicadas en Tome
lloso, Puertollano, Villanue
va de los Infantes y la capi
tal. Su misión es analizar el 
mercado laboral.

(Pág. 6)

Ciudad Real

Las nuevas 
entidades estarán 
ubicadas en 
Tomelloso, 
Villanueva de los 
Infantes, 
Puertollano y 
Ciudad Real

los empleados.

Libreta de ahorro 
A LA VISTA

Su (dinero disponible al 
momento y con muchas ventajas. 

Infórmese.
J^Caja de /Albacete

Crece con nosotros

CC.OO. afirma 
que el 9 de abril 
se conocerá al 
sustituto de 
Carlos Barra

Fuentes del sindicato Comi
siones Obreras de Ciudad Real 
han afirmado que el próximo 
martes 9 de abril, el nuevo 
ministro de Sanidad nombrará 
al sustituto de Barra al frente 
de la dirección del Insalud.

(Pág. 7)
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• Habrá una guerra entre Cata- 
y luña y Andalucía? A veces pro- 

duce esa impresión. Fue sig
nificativa la polémica, ya comentada, 
por el tren de alta velocidad, que 
demuestra hasta qué punto puede lle
gar el agravio comparativo. Y ahora, 
el socialista andaluz Carlos Sanjuán 
abre una nueva via de discusión por 
los tres ministros catalanes que hay 
en el gobierno de Felipe González. 
Le parece que son demasiados, en 
comparación con los nacidos en 
Andalucía. ,

A los andaluces les ocurre un poco 
como a los gallegos, sólo que de una 
foYma menos evidente. En ocho años 
de gobierno González, Galicia sólo 
tuvo un ministro, Abel Caballero. 
Ouizá se explique por el hecho de 
que Galicia, a pesar de ser la patria 
de Pablo Iglesias, no ha sido buen 
semillero de grandes políticos de 
izquierda en la capital del reino. Se 
pueden contar con los dedos de una 
mano los gallegos que han tenido car
go en las ejecutivas del PSOE o del 
Partido comunista. Fraga, interroga
do en televisión por esta ausencia 
de paisanos en el gobierno central, 
se limitó a una resignación casi apos
tólica: “Yo no nombro los ministros”.

El caso andaluz es más injusto en 
su queja. Han tenido y siguen tenien
do tanta influencia, que Víctor Már-

Exclusiva de publicidad 
nacional: NOVOMEDIA, 

SA.
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. Telf: 
577 56 42. Fax: 56419 09; 
Barcelona. Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Telf: 
201 12 66; Valencia: Santia
go Sánchez Beato. Emba
jador Vich, 3. Telf: 35110 65

N
os invaden, nos inundan, llenan 

el couché de colorines en los 
que vemos sus grandes, enor

mes, espectaculares casas; mansiones 
estilo Dinastía con muchas columnas 
y muchos cuartos de baño, sobre todo 
muchas columnas y muchos cuartos de 
baño, y piscinas per supuesto, y paddle 
tenis, y gimnasio que sólo se abre cuan
do se enseña a las visitas, y salones, 
y más salones, y nuevos salones, y una 
biblioteca porque queda bien y también 
se enseña a las visitas. Una de las cruces 
de esta España de los noventa son los 
nuevos ricos, esos hombres que se enno- 
vian de la veinteañera y le ponen casa 
apoteósica porque las quinceañeras sue
ñan con ser Scarlett O’Hara aunque 
no están dispuestas bajo ningún con
cepto a ensuciar sus delicadas manos.

No pueden hablar de falta de 
atenciones, porque las inver
siones públicas en el Sur están 
siendo más elevadas que en 
cualquier otra comunidad 
autónoma. No pueden tam
poco enarbolar los símbolos 
del nacionalismo de Blas 
Infante, que han sido apro
piados por los andalucistas 

quez Reviriego ha publicado un libro 
titulado “El desembarco andaluz”. 
Para empezar, el “poder sevillano” 
se ha convertido en un auténtico 
poder fáctico en las estructuras del 
Estado. Para continuar, el Presidente 
del Gobierno es andaluz. Sólo la 
ausencia de Alfonso Guerra, más las 
“retiradas” de Chaves y Yañez a la 
Presidencia de la Junta y. a la alcaldía 
de Sevilla, suponen bajas considera
bles en el desembarco.

¿ A qué viene, por tanto, esta ines
perada llantina? Mi tesis es que un 
hombre de cabeza tan organizada 
como Carlos Sanjuán nunca hace ni 
dice nada sin alguna intención. La 
intención actual no se puede separar 
del momento que vivimos, que es 
electoral. Quizá le hayan visto las ore

Estos ricos horteras

Estos nuevos ricos, riquísi
mos ricos, se merecen en el 
fondo ló que tienen. Mucho 
dinero y muchos cuartos de 
baño, pero una cabeza que 
sólo sirve para sumar y restar 

sino a viajar constantemente a Miami 
y a París para comprarse unos trapitos 
en el Faubourg Saint Honoré, siempre 
alta costura, aunque sea para recibir 
a unos amigos a tomar el aperitivo. 

jas al lobo de Alejandro Rojas Marcos 
y el Partido Andalucista, y no quieren 
dejarle la exclusiva de la bandera rei
vindicativa.

No pueden hablar de falta de aten
ciones, porque las inversiones públi
cas en el Sur están siendo más ele
vadas que en cualquier otra comu
nidad autónoma. No pueden tampoco 
enarbolar los símbolos del naciona
lismo de Blas Infante, que han sido 
apropiados por los andalucistas. En 
consecuencia, abren la brecha de la 
pérdida de poder. Sanjuán es guerris
ta, guerrista hasta la médula y quizá 
confunda sus afectos por Alfonso 
Guerra con los intereses de su gobier
no. Pero, en su drama mental y afec
tivo, levanta esta reivindicación.

Hay que hacer un esfuerzo por 
entenderle y justificar su actitud: “Los 
experimentos, con gaseosa' y los expe.- 
rimentos del PSOE andaluz se están 
haciendo con dinamita. El abertza- 
lismo es atractivo, seductor y rentable 
en términos electorales. Pero, si se 
usa como agravio ante otros pueblos, 
se convierte en un peligro para la 
solidaridad nacional. Hoy se puede 
decir que actitudes como ésta son 
las que fomentan el separatismo des
de fuera. Que se haga desde un par
tido que tiene el encargo de gobernar, 
es, sencillamente, una exhibición de 
escasa responsabilidad.

Estos nuevos ricos, horteras nuevos 
ricos, tienen poco, nada que ver, con 
el señorío español, el señorío de siem
pre, que no se mide por el número 
de columnas del porche y las hectáreas 
del coto de caza, sino por saber estar, 
y punto. Estos nuevos ricos son tan 
nefastos que han horterizado incluso 
hasta las obras de arte, que compran 
a granel en función del precio y la moda, 
no porque les emocione. Y se pirran 
por los periodistas, aunque les pongan 
a caldo, porque gracias a los periodistas 
pueden mostrar al mundo los caros 
caprichitos con que se endulzan la vida. 
Estos nuevos ricos, riquísimos ricos, se 
merecen en el fondo lo que tienen, 
^ucho dinero y muchos cuartos de 
baño, pero una cabeza que sólo sirve 
para sumar y restar.
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P
arecería lógico que el 
demoliberalismo, poten
ciado hasta extremos 

hace poco impensables por la 
caída de su principal adversa
rio, la utopía colectivista, se 
hubiera fortalecido en los últi
mos tiempos, sobre todo en lo 
concerniente a uno de sus 
ingredientes fundamentales: la 
libertad humana. Sin embargo, 
la burocrácia continúa crecien
do, en detrimento de las par
celas de autodeterminación 
personal, y no sólo en países 
marginales sino también, y 
sobre todo, en la vieja Europa, 
asediada por los riesgos de una 
Comunidad Europea que se 
basa más en la reglamentación 
y en el control de todas las 
actividades que en la búsqueda 
de mayores parcelas de auto
nomía para la sociedad.

Las modernas corrientes 
liberales han establecido de for
ma prácticamente, incontestada 
el carácter subsidiario del Esta
do. Karl Popper, el teórico más 
lúcido de este siglo en tal mate
ria, ha dejado escrito que en 
democracia el poder político ni 
siquiera ha de tener control 
sobre gran parte de la actividad 
humana, en otras palabras, hay 
amplios reductos sociales en 
que lo público no tiene estan
cia. Y, sin embargo, existe una 
tendencia creciente en Occi
dente -en Europa, más en con
creto- a vigilar la intimidad de 
las personas.

El pretexto es el fiscal: resul
ta necesario -se dice- que 
todos cumplan con sus obliga
ciones tributarias según su 
capacidad, y para ello es pre
ciso que la vida financiera de 
las personas y de las institu
ciones tenga absoluta transpa
rencia. Y se ignora que, en 
muchos casos, la vida financiera 
es el compendio de la intimi
dad, de modo que si se desvela 
aquélla, se viola ésta. Una vez 
más, el fin justifica los medios, 
algo intolerable desde un punto 
de vista de la ética democrática.

Pero con este argumento se 
va todavía más allá: una vez 
desaparecidos los recelos que 
podían proteger la intimidad 
personal, cada instancia admi
nistrativa hurga cuanto puede 
en la privacidad. Acabamos de 
ver cómo, por causas aparen
temente no fiscales, se quieren 
saber datos de las personas en 
un censo de población cuya 
curiosidad inquisitiva va más 
allá de lo que parecería razo-

Poder y sociedad
ANTONIO PAPELL

nable a primera vista.
Y, por añadiduría, todo ello 

ocurre cuando los sucesivos 
Gobiernos han sido incapaces 
de crear instrumentos protec
tores de la intimidad que la 
Constitución obliga a estable
cer.

Así, no tenemos aún una ley 
que nos resguarde de la agre
sión informática, por ejemplo, 
ni los ciudadanos disfrutan del 
exigible acceso a los archivos 
en que, con veracidad o sin ella, 
se albergan datos personales de 

supuesto o imaginario interés 
policial.

Para nuestra desgracia, cuan
do los españoles habíamos ven
cido en gran parte la inercia 
intervencionista del franquis
mo, la comisión Europea ha 
empezado a influir de forma 
parecida, aunque -eso sí- 
democrática. Porque el fervor 
reglamentarista -la famosa “le- 
giferación” de que hablan nues
tros clásicos- de que hace gala 
Bruselas está en las antípodas 
de todo espíritu liberal.

Los españoles hemos de 
tomar partido a este respecto, 
entre otras razones porque es 
preciso oponerse a que Europa 
sea, antes que institución gran
diosa, burocracia exorbitante. 
Y, ante todo, hemos de poner 
orden en casa, donde el poder 
ha de recuperar su dimensión 
correcta tras un gigantismo oca
sional que ha perdido última
mente sus soportes ideológicos.

Ahora ya no hay pretexto 
para impedir la eminencia de 
la libertad.

Hemos de poner 
orden en casa, donde el 
poder ha de recuperar 
su dimensión correcta 
tras un gigantismo 
ocasional que ha 
perdido últimamente 
sus soportes 
ideológicos
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Q
uince días durará ofi
cialmente la campaña 
electoral de las muni

cipales y autonómicas, pero el 
fuego cruzado ha comenzado 
ya.

Acusaciones a José María 
Aznar del cobro de dietas 
cuando era presidente de la 
Junta de Castilla y León, el 
recrudecimiento del caso Juan 
Guerra, con la posibilidad del 
procesamiento de su hermano 
el ex vicepresidente del gobier
no, o las insinuaciones sobre 
el cargo de presidente de la 
comisión del V Centenario que 
podría dejarse vacante hasta 
saber si Luis Yañez consigue 
o no la alcaldía de Sevilla, son 
tres ejemplos de como se pre
sentan las cosas ante la fecha 
del 26 de mayo.

Este ambiente previo hace 
prever una campaña “a cara 
de perro” porque el PSOE se 
juega mucho en ciudades tan 
importantes como Sevilla, Bar
celona o el propio Madrid. La 
tendencia electoral de los últi
mos años demuestra que los 
socialistas han ido perdiendo 
gas en las zonas urbanas. Ya 
en el 87 quedó en precario 
en bastantes sitios. Un desca
labro serio en las municipales 
podría forzar, incluso, la con
vocatoria de elecciones gene
rales anticipadas, pero es pron
to aún para los pronósticos. 
Si el PSOE está preocupado 
por lo que pueda ocurrir en 
mayo, no menos preocupados 
deben estar en qj PP donde 
se espera una subida en votos 
que no necesariamente debe 
reflejarse en cuotas de poder 
en ayuntamientos y comuni-

A cara de perro
JAVIER GONZALEZ FERRARI

dades.
Como en el 79, con las pri

meras elecciones locales de la 
democracia, los pactos van a 
determinar quien gobierna en 
muchos sitios. Izquierda Unida 
y CDS son -sobre el papel-las 

dos muletas sobre las que los 
socialistas podrían apoyarse.

En el caso de la coalición 
que lidera Julio Anguita las 
relaciones son tensas, pero en 
el último debate sobre cresta
do de la Nación, Anguita se 

mostró menos duro, quizá algo 
más conciliador, lo que puede 
significar que IU piensa tam
bién en el día después, y algu
nos de sus candidatos estarían 
encantados con tocar poder 
tras los comicios.

Si el PSOE está Í 
preocupado por lo l 
que pueda ocurrir en^ 
mayo, no menos 
preocupados deben 
estar en el PP donde 
se espera una subida 
en votos que no 
necesariamente debe 
reflejarse en cuotas 
de poder en 
ayuntamientos y 
comunidades

Otra historia es ya el CDS 
a quien se le augura una caída 
en picado, lo que no le per-t 
mitirá ser nuevamente la llave 
de la gobérnabilidad, como en 
estos cuatro años últimos.

MI Cartas
Indisciplinas 
escolares

Se puede leer en la prensa 
nacional que en gran número 
de centros de BUP y FP, la 
indisciplina escolar es uno de 
los mayores problemas a los que 
se enfrentan a diario los pro
fesores de estos niveles educa
tivos. Ya no se trata únicamente 
de la apatía y el desinterés que 
muchas veces muestran los 
alumnos en clase, sino de actos 
que pueden llegar a convertirse 
en insultos, agresiones, coaccio
nes y desprecios. Los profesores 
no están totalmente de acuerdo 
en firmar que se trate de una 
“espiral de violencia”, pero 
coinciden que cada vez aumenta 
más el pasotismo entre los 
estudiantes.

Los docentes denuncian la 
falta de incentivos que reciben 
por parte del Ministerio de 
Educación, que, dicen, oculta 
la situación que hoy se vive en 
los centros de Enseñanzas 
Medias, para no enfrentarse a 
las asociaciones de padres y de 
estudiantes. A partir de las 
movilizaciones de aquel curso 
86-87, “La Administración -era 
ministro de Educación y Cien
cia el señor Maravall- ha ensan
chado los derechos de los estu
diantes y ha dejado los deberes 
para el profesorado”, denuncian 
los sindicatos, que no dudan en 
firmar que el comportamiento 
de los alumnos en clase los ha 
convertido en “auténticos pele
les”.

Con todos estos pormenores 
descritos ¿la Educación a los 

niveles referidos puede ser efi
cientes es España?

Juan Sánchez Ramírez

Aborto 
socio-económico 
y estado social 
de Derecho

No soy jurista. En consecuen
cia las reflexiones que apunto 
en este escrito, no son fruto 
de una especial formación téc
nica, sino del más elemental 
sentido común, lo cual puede 
tener la utilidad de que, en teo
ría, podrían ser asumidas por 
cualquier ciudadano, e incluso 
por los técnicos del gobierno 
que están elaborando el borra
dor del proyecto de ampliación 
de la denominada ley del albor
to, que al parecer se está ges
tando. ¡Realmente nunca he 
deseado un aborto, pero en esta 
ocasión vería con agrado que 
la gestión legislativa que 
comento, pudiera acogerse al 
derecho de aborto ético-social!

Estos comentarios surgen, a 
consecuencia de las declaracio
nes del Fiscal General del Esta
do, D. Leopoldo Torres, en las 
que se manifiesta claramente 
favorable a ampliar los motivos 
que permiten la despenalización 
de un delito de aborto, a un 
cuarto supuesto, el socio-eco
nómico. Ello en palabras llanas 
quiere decir, que el Estado se 
compromete a absolver a ¡os 
inculpados en un delito de ab(,r- 

to, si estima que la madre care
ce de los recursos económicos 
necesarios, como para ofrecer 
a su hijo el nivel de vida que 
merece.

Gon independencia de otras 
consideraciones éticas, por lo 
demás obvias, el primer comen
tario que surge ante este nuevo 
proyecto de ley, es que refleja 
un profundo fracaso de la 
estructura social del Estado, al 
no poder cubrir éste los obje
tivos sociales mínimos que 
debería plantearse.

Me explico. En el artículo 1® 
de nuestra Constitución, Carta 
Magna de nuestra libertades, 
incluidas las libertades de los 
no nacidos, se dice, que “Es
paña se constituye como un 
Estado social y democrático de 
Derecho...”, y en el 40.1 “Los 
poderes públicos proveerán las 
condiciones favorables para el 
progreso social y económico...”. 
A mí, estas afirmaciones, como 
ciudadano de a pie, que por 
otro lado somos todos los que 
con nuestro voto hemos apro
bado dicha Constitución, y por 
tanto hemos aprobado lo que 
creemos entender que los artí
culos dicen, no lo que luego 
expertos juristas indican que 
quieren decir, a mi juicio, digo, 
este artículo está indicando que 
el Estado debería proveer los 
recursos económicos y sociales 
mínimos necesarios para garan
tizar los derechos y libertades 
de cada ciudadano. Entre estos 
derechos, la igualdad de opor
tunidades, y especialmente, y 
con mayúsculas, la oportunidad 
de vivir. Por ello creo que es 
un explícito reconof ¡miento de 

un fracaso total de este pro
yecto social del pueblo español, 
garantizado por el Estado, el 
que a un nuevo ser, no se le 
permita vivir porque carece de 
los recursos económicos, que un 
juez considera mínimos, para 
llevar lo que, a su juicio, con
sidera una vida digna. A'mi 
entender, si* este proyecto de 
Ley se hiciera realidad, clara
mente se constataría el fracaso 
del primer propósito que nues
tra sociedad se ha marcado: el 
ser un Estado Social de Dere
cho. Al menos, aunque no fuera 
una conculación legal, sería un 
fracaso moral para todos los 
que, sin ser juristas, votamos 
afirmativamente nuestra Cons
titución, pensando que al hacer
lo ningún español dejaría de 
tener cubiertas sus más elemen
tales necesidades sociales, de 
entre las cuales, son las prime
ras las necesidades mínimas 
para poder subsistir.

No quiero entrar aquí en otra 
amplia serie de razones, que 
también harían difícilmente 
comprensible que esta amplia
ción de la Ley del Aborto 
pudiera ser aprobada, entre las 
que, especialmente me estoy 
refiriendo a que con ella se faci
litaría la eliminación libre de 
nuevos seres de nuestra especie, 
con respecto a lo cual creo que, 
desde un punto de vista médi
co-científico, no existe ninguna 
duda que así es, cuando se prac
tica un aborto; pero también 
se estaría favoreciendo la 
impresionante regresión demo
gráfica que padece nuestro país, 
regresión de imprevisibles con
secuencias sociales. Contrasta 

esta actitud nuestra, desprote-* 
giendo la maternidad, con las 
medidas de estímulo a la misma 
promovidas por la mayoría cie 
los Estados de nuestro entorno, 
socio-económico, orientadas 
todas ellas a paliar el gravírimo - 
problema democráfico que ' 
dichos Estados padecen.

En el terreno de la anécdota' 
política, he observado con inte
rés como el “skud” abortista 
lanzado por nuestro fiscal gene
ral, desde su bien consolidada 
base administrativa, ha sido-; 
neutralizado por el “patriot” de •' 
Dña. Matilde, desde su base¡ 
movible de Santander, al indicar | 
ésta que, el proyecto de amplia
ción a un cuarto supuesto-, 
socio-económico, defendido por' 
D. Leopoldo, de momento noU 
va a dar en el blanco. Es posible p 
que el “skud” del Sr. Fiscal: 
General del Estado haya salido 
tan desviado y falto de cargo» 
moral, como desviados y faltos 
de combustible, de la moral no 
quiero ni mencionarlo, salían* I 
algunos de los que se utilizaron ; 
en la guerra del Golfo; pero , 
de lo que no me cabe duda - 
es que si este juego bélico-dia- 
léctico entre D. Leopoldo y 
Dña. Matilde, que no es otro 
que el juego social existerite 
entre el Gobierno y nuestra 
Sociedad, se decantase a favor 
de D. Leopoldo, el número de 
vidas que se pierden con los 
“skud” iraquíes, serían, al lado 
del. “skud” de nuestro fiscal 
general, un juego de niños.

Justo Aznar. Presidente de 
la Federación Española de Aso
ciaciones Pro-Vida
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^ Infraestructura
El eterno aislamiento padecido por nuestra región 
oarece en vías de resolverse. La escasez y poca 
calidad de nuestras comunicaciones va camino de 
desaparecer por exigencia de los tiempos y de la 
propia política comunitaria. Ahora, todo parece

El proyecto del trazado tendría la ventaja de comunicar zonas, ciudades y áreas de producción de nuestra provincia olvidadas

apuntar hacia la realización de una autovía, de 
trazado realmente novedoso, que uniría nuestra 
provincia con el túnel de Somport, en el Pirineo 
aragonés. Esa misma autovía, conectaría las auto
vías Madrid-Sevilla y Madrid-Valencia. Desde el

momento en que España ingresó en la CE se plan
teó, en Bruselas, la inexcusable obligación, para 
nuestro país, de impulsar la política de autovías, 
cuando menos, dado su menos costo y su más 
que aceptable papel.

La futura autovía Puertollano-Somport debe 
continuar, a cualquier precio, hasta Almadén

La mayoría de las zonas deprimidas quedarían conectadas con los puntos económicos estratégicos del país

LT

La “boutade” de los dirigentes 
del PSOE de que no se volverían 
a construir autopistas porque 
eran algo así como una reali
zación capitalista, ha quedado, 
afortunadamente, en una frase 
más de las muchas que se han 
dicho, bien para llegar al poder, 
bien para conservarlo. Ahora, 
capitalistas o no, se han comen
zado a trazar nuevas autopistas 
y se van a seguir haciendo auto
vías, quiérase o no, ya que no 
es de recibe que Madrid, por 
poner un ejemplo, y, consecuen
temente, Lisboa, dos capitales 
comunitarias, no estén conecta
das aún con el resto por auto
pista o, cuando menos, autovía.

Dentro de esa política impul
sada por Bruselas y para la que 
se dedican importantes partidas 
de fondos del FEDER, amén de 
las que llegan de los propios Pre
supuestos Generales del Estado 
español, se está estudiando el 
trazado de la autovía Puertolla
no-Somport o Somport-Puerto- 
llano, que tanto da, siempre y 
cuando se haga y se haga rápido 
y bien. Esta nueva vía de comu
nicación, cuyo trazado puede 
extrañar al lector “a priori”, ten
dría la ventaja de comunicar y 
desarrollar zonas, ciudades y 
áreas de producción eternamen
te olvidadas y aisladas, tales 
como nuestro Valle de Alcudia, 
la Serranía de Cuenca, los Mon
tes Universales, la zona minera 
de Teruel, etc. Porque esa nueva 
vía, cuyo plazo de inicio y ter
minación desconocemos, uniría 
el túnel de Somport, en la fron
tera hispano-francesa con 
conexión con la autopista de 
Pau, con Huesca, Zaragoza, 
Teruel, Cuenca, Ciudad Real y 
Puertollano.

Desarrollar zonas deprimidas

¿El interés social del trazado 
de esta vía de comunicación se 
alcanza a cualquiera que se 
moleste en leer un mapa de 
España. Zonas absolutamente 
olvidadas y deprimidas van a ver
se surcadas por una carretera 
doble, con lo que eso conlleva 
en todos los aspectos. Productos 
ganaderos de los valles pirenai
cos, vehículos fabricados por 
General Motors en Zaragoza, 
minería turolense, maderas de la 
Serranía de Cuenca, vinos de La 
Mancha y derivados del petróleo 
de la refinería de Puertollano 
verán facilita su salida a los mer
cados gracias a esta futura vía. 
La autovía Puertollano-Somport 
conectará, además de las ciuda
des citadas y sus zonas de 
influencia, las autovías 
Madrid-Sevilla y Madrid-Valen- 
cia-Alicante, amén de la auto- 
P‘Sta Zaragoza-Barcelona-Tarra- 
gona, con lo que se establecerá 
nna red de tráfico pesado y lige
ro de primer orden. Baste refle-

La nueva autovía uniría zonas tradicionalmente deprimidas dentro de la geografía española.

Estado de los Pavimentos 
en la l^ Ponapal de Correteras 
Otoño-hivfemfo t^^-tt^ n G4

Productos ganaderos de los valles pirenaicos, vehículos fabricados por 
General Motors en Zaragoza, minería turolense, maderas de la Serranía 
de Cuenca, vinos de La Mancha y derivados del petróleo de Puertollano 
verán facilitada su salida a los mercados gracias a esta futura vía

jar que los miles y miles de 
camiones diarios que atraviesan 
nuestra provincia por puntos tan 
conflictivos como Argamasilla de 
Alba, Manzanares, Tomelloso, 
etc., en su viaje norte-sur y .vice
versa, se desviarán por la nueva 
ruta, evitando peligros sin cuento 
en esas poblaciones.

Posible trazado

En tanto en cuanto la Admi
nistración, en este caso el Minis
terio de Obras Públicas y Trans
portes no hagan público el tra
zado de la nueva autovía, nos 
movemos en el terreno de la 
especulación, aunque con escaso 
error, ya que el hecho de tener 
que enlazar las poblaciones cita
das anteriormente, obligará a 
seguir un trazado lógico. Así, por 
ejemplo, no sería descabellado, 
según ha podido saber LA TRI
BUNA?-que la autovía, una vez 
abandonada la frontera, bajase 
hasta Jaca siguiendo la carretera 
nacional 330 para, una vez sal

4^^Xs*.

vada la Sierra de la Peña, llegar 
a Huesca; de aquí a Zaragoza 
seguiría la N-123. Desde la capi
tal aragonesa utilizaría la N-330 
para llegar a Teruel de la mejor 
manera, que no es otra que 
dejando a un lado la Sierra 
Menera. Una vez en Teruel, 
camino de Cuenca, la gran barre
ra a evitar sería los Montes Uni
versales para lo que continuaría 
aprovechando el trazado de la 
N-420, la conocida Córdo- 
ba-Tarragona que pasa por Ciu
dad Real. Una vez en la capital 
castellano-manchega, el trazado 
lógico sería el de la citada 420, 
aunque a la hora de entrar en 
la provincia de Ciudad Real se 
desplazará unos kilómetros hacia 
el sur, hacia Manzanares, para 
evitar el impacto ambiental que 
supondría sobre el Pafque 
Nacional de Las Tablas de Dai
miel, zona a preservar absolu
tamente. Entre Cuenca y Ciudad 
Real la nueva autovía ya habría 
cortado las citadas Madrid Se
villa y Madrid-ValCncia-Alicantc.

Una vez en Ciudad Real, la 
unión con Puertollano sería 
coser y cantar.

Un proyecto que queda corto
Independientemente de -las 

consideraciones económicas 
importantes contempladas, supo
nemos, por el Ministerio para 
detener en Puertollano este pro
yecto, según hizo público en Ciu
dad Real el director general de 
Carretelas del MOPT, debemos 
manejar aquí otro tipo de razo
nes que, a buen seguro, avalan 
la necesidad de que no se deten
ga en la ciudad manchega el tra
zado, sino que continué hasta 
enlazar Mérida, capital política 
de Extremadura, con la citada 
autovía. Desde aquí, conectada 
a la Madrid-Badajoz y futura 
prolongación a Lisboa, nuestra 
autovía a Somport sería una obra 
completa y mucho más trascen
dente para nuestra provincia, y 
para las demás ya citadas, que 
el Tren de Alta Velocidad, cuya 
importancia nadie desdeña, por 
Olm lado.

Com unicar 
Almadén

La futura autovía ser
viría, una vez continuasen 
mas allá de Puertollano, 
camino de Mérida, para 
conectar definitivamente 
Almadén, con la civiliza
ción y con el progreso lo 
que evitaría su muerte 
como núcleo urbano 
importante, y, sin duda, 
haría innecesaria la insta
lación de industrias noci
vas y peligrosas. El 
siguiente paso sería conec
tar a esa misma civiliza
ción a amplias zonas de 
Extremadura y Córdoba, 
lo que supondría un tre
mendo beneficio para los 
colectivos de ganaderos, 
agricultores, etc., de zonas 
realmente deprimidas.

Dejar morir ese proyec
to en Puertollano por unos 
miles de millones más 
donde tanto se lleva el 
demonio supone conde
nar, una vez más, al olvido 
al triángulo formado por 
las provincias de Córdoba, 
Badajoz y Ciudad Real; 
zona de especial interés 
para fondos como los de 
FEDER.
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- — Cobertura laboral

Estcircín ubicados en Tomelloso, Villanueva de ¡os Infantes, Puertollano y la capital

Constituidos los consejos comarcales 
del INEM para nuestra provincia

Para conocer la situación del mercado de empleo a nivel comarcal

Estil semana el INEM pone 
en marcha los cuatro con
sejos comarcales que corres
ponden a la provincia de 
Ciudad Real, y que estarán 
ubicados en Tomelloso, 
Puertollano, Villanueva de 
los Infantes y en ¡a propia 
capital. Cada uno de ellos 
atenderá las necesidades de 
su comarca.

LT

Yd se han establecido las 
fechas para ¡a constitución de 
los cuatro consejos comarcales 
correspondientes a la provincia 
de Ciudad Real. De este modo, 
ayer quedaron constituidos los 
consejos de Tomelloso y Villa
nueva de los Infantes, y hoy- 
los serán lo.s de Puertollano y 
Ciudad Real.

Lii.s funciones de esta.s enti
dades, de acuerdo con la nor
mativa vigente, son la.s de 
conocer y analizar la.s carac- 
terística.s del mercado de tra
bajo comarcal, colaborando 
con la Administración para 
lograr la mayor complementa
riedad entre las faenas agrí
colas y lo.s distintos planes de 
empleo y protección. A tal 
efecto se informará periódica
mente a los Consejo.s de la 
incidencia de las medidas de 
reforma contenidas en este 
Real Decreto.

También deben proponer 
actuaciones en materia de For
mación Profesional Ocupacio
nal tanto en la específicamente 
rural como en la necesaria para 
posibilitar el cambio de acti
vidad.

Los consejos realizarán el 
seguimiento de las inversiones 
y otras actuaciones en lo.s dife- 
rente.s planes de empleo públi
co y en lo.s planes de lucha 
contra el desempleo dentro de 
su ámbito territorial, propo
niendo en su caso, actuaciones 
específicas.

Por otro latió deben super
visar la aplicación de los cri- 
terio.s establecidos para la 
selección tic trabajadores en 
lo.s programas de empleo 
público. Y participar en la 
difusión correcta de la infor
mación sobre los requisitos y 
condicione.s de acceso a lo.s 
diferente.s plane.s y programas 
de empleo, foimación y pro
tección social, colaborando al 
mejor conocimiento tic sus 
derechos y obligaciones por 
parte de trabajadores y empre
sarios agrarios.

Destaca entre las actividade.s 
de los consejos comarcales, la 
tie colaborar con la Adminis
tración en la lucha contra el 
frautle conociendo para ello la 
información estadística dispo
nible y planteando en su caso, 
iniciativas para desarrollar pla
nes tic control, así como reque
rir cuando sea necesario, la 
actuación del Instituto Nacio
nal de Empleo y de la Ins-

EI INEM extiende .su cobertura en materia de de.sein|)leo en la provincia.

pccción de Trabajo y Seguri
dad Social. Esta colaboración 
se extenderá tanto en la lucha 
contra el fraude en la obten
ción de subvenciones y subsi
dios, como a la corrección de 
las restantes conductas que 
puedan constituir infracción al 
orden social en el ámbito 
agrario.

Por último, deben elevar a 
las Comisiones Ejecutivas Pro
vinciales del Instituto Nacional 
de Empleo, para su tramita
ción oportuna, propuestas de 
creación de Consejos de ámbi
to cxclusivamcnte municipal o 
de nuevos Consejos Comarca
les, cuando consideraciones 
objetivas y justificadas así lo 
aconsejen.

Composición de los consejos
En cuanto a la composición 

de los consejos comarcales y 
dada su configuración como 
órganos de participación ins
titucional (dependientes de las 
Comisiones Ejecutivas del 
INEM) estarán integrados por 
un representante de la Admi
nistración Central que actuará 
como presidente: un represen
tante de la Administración 
Local; dos vocale.s designados 
por las Organizaciones Sindi
cales representadas en la 
Comisión Ejecutiva Provincial; 
dos vocales designados por las 
Asociaciones Empresariales 
representadas en la Comisión 
Ejecutiva Provincial; y como 
Secretario del Consejo actuará 
con voz pero sin voto, un fun
cionario del INEM, que pro
porcionará un servicio perma
nente de Secretaría del Con
sejo.

Municipio.s adscritos
Cada uno de los cuatro Con

sejos de la provincia de Ciudad 
Real atenderá a diferentes 
municipios adscrito.s a su com
petencia. para tic este i iodo 
cubrir todas las nece‘ idades de

Lo.s consejo.s analizan la situación del mercado laboral.

la provincia.
Al consejo de Ciudad Real 

están adscritas localidades 
como Anchuras, Almagro, 
Bolaños. Malagón, Arroba de 
los Montes. Alcoba, Alcolea de 
Calatrava, Aldea del Rey, 
Ballestero.s de Calatrava, Cal
zada de Calatrava, Cañada de 
Calatrava. Caracuel, Carrión, 
Corral de Calatrava, Lo.s Cor
tijos. Daimiel, Fernancaballe- 
ro, Fontanarejo, Fuente el 
Fresno, Granátula de Calatra
va, Horcajo de los Montes, 
Luciana, Navalpino, Nava.s de 
Estena, Picón, Piedrabuena, 
Poblete, Porzuna, Pozuelo de 
Calatrava, Los Pozuelo.s de 
Calatrava. Retuerta del Bulla
que. Valenzuela o Villarrubia 
de los Ojos.

En Puertollano, Almadén, 
Abenójar. Agudo. Alamillo, 
Almadenejos. Almodóvar del 
Campo, Argamasilla de Cala
trava. Brazatortas, Cabezara
dos. Cabezarrubia.s de! Púerio, 
Fuencaliente. Guadalmez,

Hinojosa de Calatrava, Mes- 
tanza, Chillón o Villamayor de 
Calatrava.

Adscritos a Tomelloso, Are-, 
nas de San .luán. Las Labores, 
Membrilla. Ruidera, San 
Lorenzo de .Calatrava, La Sola
na, Villarta de San Juan, Viso 
del Marqués. Argamasilla de 
Alba, Campo de Criptana. 
Herencia, Pedro Muñoz o 
Socuéllamos.

Por último en Villanueva de 
los Infantes. Santa Cruz de 
Mudela, Albaladejo, Alcubi
llas, Alhambra, Almedina, 
Almuradiel, Carrizosa, Caste
llar de Santiago. Cózar, Fuen
llana, Montiel, Moral de Cala
trava, Puebla del Pincipe, San 
Carlo.s del Valle. Terrinches, 
Torrenueva, Torre de Juan 
Abad, Villahermosa, Villanue
va de la Fuerte, Villamanrique 
o Valdepeñas. El consejo 
comarcal que abarca, mtiyor 
número de localidades es. eC 
de Ciudad Real.

Roban 700.000 
pesetas en 
material de ; 
construcción en 
la capital
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ni

Unos desconocidos se apo. 
deraron de aproximadamemi 
unas 700.000 pesetas en mate 
rial de construcción en Ciudac 
Real.

El hecho se produjo en kj 
empresa “Suministros Técnico' 
del Norte” que realiza obra; 
para Renfe, y en la que loi. 
presuntos autores cometieron ei 
robo.

Víctimas del ‘'tirón'’

Por otro lado, igualmente eij 
mismo día una joven denunció, 
haber sido víctima de un “tú 
rón”, cuando caminaba por Ijl 
calle de la Mata, alrededor dt 
las siete de la mañana y fuel 
asaltada por unos desconocidos

Al parecer, el hecho fuej 
cometido por dos muchachos.) 
de edades comprendidas entrej 
16 y 18 años, uno de lo.s cuatej 
le arrebató por la fuerza el boli 
so que portaba la joven.

El bolso sustraído por eij 
método del “tirón” contení; 
120.000 pesetas en metálico.

Días pasados LA TRIBUNA! 
informaba de un hecho simiL 
ocurrido en la localidad del 
Manzanares, cuando tambiéii 
una joven fue asaltada por un:! 
persona que tras un forcejea! 
el asaltante consiguió apoderar 
se del bolso que portaba t 
joven.

Miembro.s ele la Guardi:, 
Civil tras realizar las gestiones 
oportunas, detuvo a los autorei 
de este robo.

El próximo 
jueves actúa el 
músico Jeff
Jerolamon en el 
Quijano

Lli

El conocido músico de jaafe^ 
Jeff Jerolamon actúa en CiudaiW 
Real el próximo jueves, 4 
abril, en el Teatro Municipr® 
Quijano. B

Con e.Sta actuación el AyunB 
tamiento de la capital, en colaB 
boración con la Junta de ComuB 
nidades de Castilla-La Manch:' 
inicia una serie de concierte^ 
que irán teniendo lugar a lo Iar^ 
go de lo.s próximos dos meses® 
y en los que el jazz sen^ 
protagonista. ’^

Estil iniciativa de promoció^^ 
de la música de este géiicrU'4 
comenzó hace ya tres año.s c^Á 
nuestra capital, y cada tcnip^^ 
rada va cobrando fuerza graciaj-■ 
a la buena acogida que cncucnvF 
tra en el público ciudarrcaleñO’-y 
A Jerolamon le seguirán otrO'‘/ 
tan conocidos como Lou BennC ^ 
y Jorge Pardo. Además de ICi 
actuación de un grupo de niicHj 
tra provincia, Síntesis, que scr<'^ 
telonero de uno de los concict^^c 
tos, en la idea de dar oporl#’?*^ 
nidades a nuestros propios nd'^4^
tas.
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Tras la proclamación de los candidatos por la Junta Electoral

El próximo día 8 se constituirá el Pleno de la 
Cámara de Comercio, que durará cuatro años

El número de candidatos proclamados, igual al de miembros a elegir

l^ Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real 
tendrá un nuevo Pleno desde el día ocho del presente 
mes y durante cuatro años, en los que tendrá un impor
tante reto que superar, sobre todo de cara a la Europa 
del 93f para lo que tendrá que mejorar, primordialmente, 
la competitividad en el mercado exterior.

M.PIEDRABUENA

Con la disolución de la Jun
ta Electoral, el dia cuatro, se 
constituirá el nuevo Pleno de 
la Cámara de Comercio para 
los próximos cuatro años. El 
reto inmediato que tiene que 
afrontar esta institución es el 
del Acta Unica de cara al .Mer- 
cadp del 93. Los empresarios 
de la ciudad y provincia así 
mismo, son conscientes de la 
tarea que tienen por delante 
y así se preparan mediante los 
cursos de formación a los que 
están destinados los fondos e 
inversiones públicas.

Según Javier Martínez, 
secretario general de la Cáma
ra, existe un plan nacional des
tinado al fomento de las expor
taciones en la provincia y una 
comisión de comercio exterior, 
dado que Ciudad Real sufre 
un desajuste respecto al avance 
económico que están teniendo 
las provincias castellano-man
chegas de Albacete y Toledo.

Según este Plan de Expor
taciones, se elaborará un censo 
provincial de empresas expor
tadoras. Esta labor será 

desarrollada por personal de 
la Cámara, que se desplazará” 
a distintas localidades de la 
provincia con el fin de recabar 
todos los datos necesarios en 
la sede de cada empresa.

Planificación del censo

El censo se planificará en 
dos grandes grupos. Por una 
parte se incluirán los datos 
sobre empresas que ya se han 
iniciado en la actividad expor
tadora, y por otra, se integra
rán todas aquellas empresas 
que sin haber exportado antes, 
tienen potencial de hacerlo.

Dentro del área de forma
ción, la Cámara realiza un pro
grama de actividades, entre las 
que la Ofimática tiene especial 
relevancia, enseñanza imparti
da por profesorado con un 
nivel de capacitación acorde a 
las necesidades, y que perte
nece a la Universidad de Cas
tilla-La Mancha. En el trans
curso del presente mes, los cur
sos programados son entre 
otros, de Contratación Labo
ral, Contabilidad, Hoja de Cál
culo Lotus 123, así como de

Los actuales presidente y secretario de la Cámara. PAUL WHITE

Gestión de Recursos Humanos 
y Análisis Financiero de Balan
ces.

Importante labor de la 
Cámara

Por otra parte, la Cámara 
desempeña una importante 
labor junto a otra entidades 
oficiales, en la gestión y 

desarrollo de los productos 
típicos de la Región, una de 
las tareas que tiene en cartera 
en la actualidad, es la Deno
minación de Origen de la 
berenjena de Almagro, produc
to único en el mundo.

Por último, recordar que las 
Cámaras de Comercio se crea
ron por la Ley de Bases de 
1911, un año más tarde, con

cretamente el 15 de marzo de 
1912, nacía la de Ciudad Real. 
Desde esta fecha, la sede social 
de la Cámara ha cambiado su 
domicilio varias veces, pasando 
por las calles de Toledo, María 
Cristina y General Rey, hasta 
llegar a la calle de la Lanza, 
donde se encuentra desde 
octubre de 1988.

Según afirman fuentes sindicales

El día 9 de abril se dará a 
conocer al sustituto de Barra

LT

Fuentes del sindicato Comi
siones Obreras de Ciudad Real 
han confirmado a este diario 
que el próximo martes 9 de 
abril, el nuevo ministro de Sani
dad dará a conocer el nombre 
designado para sustituir en el 
cargo de director provincial del 
Insalud a Carlos Barra.

Hasta el momento nadie se 
aventura a hablar sobre quién 
será el candidato designado, 
aunque los sindicatos y traba
jadores confían en que el ele
gido llegue a dar solución a los 
graves problemas que pesan 
sobre la Sanidad ciudarrealeña.

Desde el día en que se pro
dujo el cese-traslado de Carlos 
Barra, las protestas sobre el caos 
sanitario de los centros hospi
talarios de la capital y la pro
vincia persisten, pues los sindi
catos afirman que nada ha 
cambiado.

Muchos han expresado su 
deseo de que quien venga 
conozca la problemática provin
cial, y traiga un equipo prepa
rado y dispuesto a cambiar la 
situación y atender las sugeren
cias de los trabajadores del sec
tor en Ciudad Real.

El ex-director provincial del 
Insalud, Carlos Barra, ha delado 

tras su partida un cruda heren
cia para su sucesor y para quie
nes trabajan en el complejo hos
pitalario de Ciudad Real..

Traslados de unidades de un 
centro a otro, sin la infraestruc
tura necesaria para que se pro
duzcan en toda regla, carencias 
muy graves de personal, e innu
merables casos personales de 
insatisfacción de pacientes y 
personal de los Hospitales, a 
todos los niveles, médicos y 
ATS.

Los sindicatos han agotado 
hasta el momento todas las vías 
de la protesta, la solicitud y el 
diálogo con la Administración, 
que en todos los casos y hasta 
el momento ha hecho oidos sor
dos a las reclamaciones plan
teadas enn beneficio de la Sani
dad provincial.

Este muro de silencio deberá 
romperse con el cambio. Los 
trabajadores esperan que quien 
suceda a Barra no tome el rele
vo de su gestión, si no que la 
cambie. Que sea una persona 
con experiencia en el campo de 
la direccioón hospitalaria y sani
taria, que escuche y vea por sus 
propios ojos todo lo que es pre
ciso remodelar, con urgencia, 
désde el principio de su man
dato.

Hasta la fecha en que se dé

£1 complejo hospitalario de Ciudad Reai espera soluciones.

a conocer oficialmente el nom
bre del próximo director pro
vincial del Insalud de Ciudad 
Real, los sindicatos permanecen 
en silencio. Se trata en parte 
de esperar, y dar una oportu
nidad de diálogo al sucesor, y 
comprobar si su actitud es de 
cambio de los errores cometidos 
en la gestión de la Sanidad 
Pública en Ciudad Real.

Una situación creada muy 

grave que afecta no sólo a los 
centros de nuestra capital. Hos
pital Nuestra Señora de Alarcos 
y Hospital Nuestra Señora del 
Carmen. También es crítica en 
otras localidades muy importan
tes de nuestra provincia, como 
es el caso de Manzanares o Val
depeñas, cuyos colectivos de tra
bajadores médivos han expresa
do también en múltiples oca
siones sus quejas, a través de

los sindicatos que los represen
tan. Quejas que en todos los 
casos se han hecho llegar a la 
Administración, en sus muchas 
ramas, y por diversas vías, siin 
que haya habido respuesta, y 
sobre todo sin que nadie dé 
soluciones. Se trata de confiar 
en que el que venga después 
de Barra, no cometa sus mismos 
errores, la Sanidad provincial no 
puede soportar más resbalones.
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En Semana Santa el 50% de la Tercera Edad de la provincia eligió la Costa del Sol para viajar

El ^‘autobús del sol” recorre los 
municipios de Ciudad Real

Para promocionar el turismo en las costas malagueñas

Los sindicatos i 
ferroviarios t
endurecerán | 
posturas si no | 
funciona el paro! 
__________Domin VILLARE^pi»

El Patronato de Promoción 
del Turismo en la Costa 
del Sol ha ttetado un auto- 
hús que recorre las capi
tales más importantes de 
España y Portugal con el 
objetivo de potenciar la 
afluencia de viajeros a esta 
zona de la costa de nuestro 
país.

M.A.

La Plaza Mayor de Ciudad 
Real se convirtió ayer en esce
nario de la promoción del 
turismo hacia la Costa del Sol 
española. Un autobús del 
Patronato de Turismo de 
Málaga llegó hasta la capital 
para ofrecer a los ciudadanos 
todo tipo de conformación 
sobre la situación hotelera, 
ventajas y precios en esta zona 
de Andalucía.

Este “stand móvil” ha visi
tado ya Puertollano, y estará 
también en Valdepeñas y 
Alcázar de San Juan. El vier
nes partirá a Toledo, y de allí 
a otros puntos de la geografía 
nacional.

Según las declaraciones de 
Manuel Macías, del Patronato 
de Málaga, la afluencia de 
turismo desde Castilla-La 
Mancha a las costas malague
ñas, si no ha aumentado, al 
menos se mantiene, “el turista 
de esta región es muy fiel, y 
continúa viajando a la Costa 
del Sol”.

Al parecer en esta Semana 
Santa el 50% de la Tercera 
Edad de la provincia que ha 
viajado por vacaciones ha ele
gido esta zona de Andalucía 
para disfrutar del sol. Lo que 
se traduce en un incremento

La extensión plantada alcanza los 5.000 metros cuadrados de superficie

Nueva zona arbolada para el futuro Parque

EI “autobús del sol” en la Plaza Mayor de Ciudad Real.

respecto a años anteriores.
Manuel Macías señaló que 

en la actualidad ya no sólo 
se promocionan el sol y las 
playas de Málaga, también las 
ciudades monumentales del 
interior que conviene visitar, 
Sierra Morena, Ronda, o la 
propia Málaga.

Él turismo que puede ape
tecer de la Costa del Sol pue
de ser de todo tipo, desde 
deportivo, familiar a turismo 
de empresa.

Uno de los obstáculos más 
importantes hasta ahora para 
los viajeros que deseaban des
plazarse hasta la Costa del Sol 
eran las comunicaciones. Este 

apartado se está mejorando 
considerablemente, y a partir 
de ahora los recorridos hasta 
Málaga, bien por carretera, o 
avión serán mucho más cómo
dos y asequibles.

Aunque parezca que este 
tipo de provincias eminente
mente turísticas no necesitan 
de promoción, el Patronato 
debe recordar constantemente 
al turista en potencia las ven
tajas que puede obtener en 
esta zona.

En el “bus del sol”, los 
curiosos obtienen todo tipo de 
información y son obsequia
dos con pequeños regalos alu
sivos a la costa malagueña 

además de folletos turísticos 
de los diferentes lugares sus
ceptibles de recibir la visita 
de los interesados.

En cada localidad que 
recorre, el stand turístico 
móvil permanece durante un 
día completo, mañana y tarde, 
a disposiución de quien soli
cite datos y folletos.

Esta es la segunda visita 
consecutiva a Ciudad Real, 
que organiza el Patronato de 
Turismo Provincial de la Cos
ta del Sol. Visita que proba
blemente habrá de repetirse 
en los próximos años, para 
promocionar los parajes mala
gueños.

El cien por cien de los trenei» 
de viajeros y mercancías qué' 
daron ayer detenidos como cor/' 
secuencia de los paros intermi.^; 
tentes convocados, por el Com¡; 
té Intercentros de Renfe, entn 
las tres y las cuatro de la madm. 
gada, las diez y once de kí 
mañana y ocho a nueve de t^ 
noche. Estos paros fueron con.' 
vocados con el fin de desblo. 
quear la negociación colectiva 
en la empresa, según confirma
ron a LA TRIBUNA fuente) 
de CC.OO del sector ferrovia 
rió, quienes cifraron la parti
cipación de los trabajadores er 
la huelga en un 90 por ciento.

Las mismas fuentes señalarot 
que, una vez más, la empresa» 
hizo caso omiso a las reivin
dicaciones de los trabajadores 
en la reunión celebrada la 
noche del pasado lunes ea 
Madrid.

Los paros afectaron funda 
mentalmente a los trenes de lai^ 
go recorrido que circularon co: 
retrasos de dos a tres horas 
mientras que en el caso de la'' 
mercancías el retraso superó 
algunas ocasiones las quince- 
horas, debido a las circustancia- 
propias de este servicio qw 
podría llegar incluso a suplir 
mirse sobre todo en los próxi 
mos días de huelga, previst; 
hasta el 5 de este mes de abril:

El secretario provincial de 
sector ferroviario de CC.OO e: 
Ciudad Real, Alfonso Brunei^ 
dijo en este sentido que la 
paros se han convocado eü 
horas que no perjudican a la; 
viajeros de cercanías en la: 
grandes núcleos urbanos. Bn? 
ner recomendó a los usuaria: 
del ferrocarril que exijan k» 
devolución del 25% del precií 
del billete, por cada hora d 
retraso y afirmó que si el próxi
mo día 9, fecha en la que ha; 
convocada otra reunión con bl 
empresa, ésta no modifica s^;_ 
postura, la respuesta de los sb*’ 
dicatos será más contunden): 
que en la actualidad.

LT

El cerro de Alarcos, impor
tante zona arqueológica de la 
ciudad, donde se desarrolla el 
proyecto de Escuela Taller del 
mismo nombre, cuenta ya desde 
hace algunos días con una 
importante zona arbolada que 
se integrará dentro de la infraes
tructura del futuro Parque 
Arqueológico de Alarcos.

Tanto la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
como el Ayuntamiento de Ciu
dad Real han colaborado con
juntamente para la plantación de 
más de setenta árboles en una 
extensión de unos 5.000 metros 
cuadrados de superficie, que en 
futuras actuaciones se irán 
ampliando para configurar una 
zona de sombra recreativa y de 
paseo, que en cualquier caso 
quedará situada fuera de la zona 
propiamente arqueológica.

La creación de esta zona

Arqueológico de Alarcos
arbolada no ha sido un objetivo 
propio dentro del programa de 
la Escuela Taller de Alarcos, 
pero sí ha sido un proyecto en 
el que los alumnos han cola
borado para dedicarse posterior
mente al mantenimiento del 
mismo.

Los técnicos del servicio 
municipal de Parques y Jardines 
han aportado el diseño y la 
mano de obra especializada, ási 
como la maquinaria pertienente.

La zona ha quedado confi
gurada con un paseo central 
plantada con moreras.y dos late
rales con acacias y ailantos, 
árboles de crecimiento rápido, 
rústicos y fundamentalmente de 
sombra.

De esta manera y progresi
vamente el cerro de Alarcos, 
cuna de importantes civilizacio
nes y origen histórico de Ciudad 
Real quedará paulatinamente 
configurado como una impor
tantísima zona arqueológica.

Setenta árboles se han plantado en el cerro Alarcos.

centro de investigación para 
estudiosos y curiosos, donde 
además está ubicada la Ermita 
de Alarcos. Es precisamente la

Virgen de Alarcos üña imágen
querida para todos los ciu- 
darrealeños, cuya romería se 
celebrará el 20 de mayo.

Cae un hombrt 
desde una altura 
de siete metros 
en una obra df 
Miguelturra

D.N

Maximiliano Fernánde/j. , 
albañil de Miguelturra, cayó 
vacío desde una altura de une ^^ 
siete metros cuando trabajab^ 
en una obra de la calle Let - 
tejuela de dicha localidad.

Según ha sabido LA TRIBl 
NA, fue trasladado a la Reí 
dencia de la Seguridad Soci^x¿ 
“Nuestra Señora de Alarcos” i - 
Ciudad Real, en una ambulat.. 
cia de la Cruz Roja Español

El accidentado sufre diversa 
lesiones en su cuerpo, entr 
ellas fracturas de costillas y pol 
traumatismos múltiples, Queó 
ingresado en el citado centí 
hospitalario.
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Agricultura

La nueva sociedad es la primera de este tipo que se constituye en España.

La nueva sociedad cuenta con el apoyo de la Administración que ha actuado como coordinadora

Cuatro asociaciones vitivinícolas constituyen la 
primera cooperativa de segundo grado de España

^^Baco^^ pretende comercializar conjuntamente su producción para abarcar un mercado mayor

Cuatro cooperativas de la Mancha constituyeron ayer en 
Alcázar de San Juan la primera cooperativa de segundo 
grado del sector vitivinícola de España. Sus objetivos son 
comercializar conjuntamente sus productos y abordar la 
diversifícación de los mismos.

Domin VILLAREJO

Ayer se constituyó en Alcázar 
de San Juan la primera coo
perativa de segundo grado del 
sector vitivinícola que existe en 
nuestro país, integrada por cua
tro cooperativas de la Mancha.

Los objetivós de esta asocia
ción, que se denomina Baco, 
son los de comercializar con
juntamente su producción y 
abordar la diversificación de los 
productos resultantes de la uva 
a fin de abarcar el máximo de 
mercado posible, según señaló 
en rueda de prensa el delegado 
de Agricultura en Ciudad Real, 
Antonio Salinas.

Para Salinas este hecho 
demuestra el poder organizativo 
de las coooperativas, necesario 
para afrontar el reto futuro del 
mercado, especialmente el mer
cado único europeo, y que no 
hubieran podido asumir de for
ma individual dada la gran com
petencia que existe.

La constitución en coopera
tiva en segundo grado tiene su 
precedente en Francia y es muy 
similar a los consorcios vitivi
nícolas italianos que funcionan 
en aquellos pasíses desde hace 
años.

Plan de trabajo

La junta rectora de Baco, 
presidida por Nicolas López 
Triviño, deberá, a partir de aho
ra, diseñar el plan de trabajo 
futuro y contratar al equipo 
humano capaz de llevar a cabo 
los proyectos que existen, ya 
que cada una de las coopera
tivas integrantes de la asocia
ción cuenta con los medios téc
nicos precisos para ello.

De momento la comerciali
zación conjunta de los produc
tos se llevará a cabo respetando 
las marcas de cada cooperativa, 
aunque en el futuro no se des

carta la posibilidad de elaborar 
productos con una marca 
común.

Los estatutos de Baco pro
veen la incorporación en el 
futuro de otras entidades coo
perativas, mientras que la admi
nistración que, en este caso ha 
actuado como coordinadora de 
los distin-os intereses, no des
carta que en la región suqan 
nuevos grupos como el cons
tituido hoy. Salinas señaló en 
este sentido que la unión de 
estas cooperativas es la mejor 
fórmula para acabar con el mal 
endémico de los vinos de la 
Mancha y que es la incapacidad 
de sus elaboradores para ven
derlos.

Vinos de calidad

Para Saldinas hay que apro
vechar las posibilidades que 
ofrece la región de elaborar 
vinos de calidad a un precio 
asequible.

Las cooperativas integrantes 
en el grupo Baco son Virgen 
de las Viñas de Tomelloso, 
Nuestra Señora de la Piedad 
de Quintanar de la Orden, 
Nuestra Señora de Manjavacas 
de Mota del Cuervo y Nuestra 
Señora de la Asunción de 
Villatobas.

Dos de las cooperativas que 
se han integrado en Baco son 
de Toledo, una de Cuenca y 
la última es de Tomelloso, Vir
gen de la Viñas y la sede de 
la asociación estará en Alcazar.

La nueva cooperativa cons
tituida ayer será la primera de 
este tipo que se forme en Espa
ña y aunque todavía está por 
elaborar el plan de trabajo con
junto, los asociados confían en 
sus medios materiales y huma
nos para conseguir este obje
tivo, ya que llevan trabajando 
desde que la idea se gestara 
el pasado mes de septiembre.

El gobernador civil asegura que los delitos de Alcázar han disminuido en un 25 por ciento.

El gobernador civil dice que 
los delitos han bajado un 25%

D.V.

El gobernador civil de Ciudad 
Real, Tomás Morcillo, asistió 
ayer a la constitución de la Junta 
Local de Seguridad de Alcázar 
de San Juan. Esta junta está com
puesta por miembros de los cuer
pos de seguridad del Estado que 
operan en la ciudad, entre ellos 
Policía Nacional, Local y Guar
dia Civil, así como Emergencia 
Ciudad Real. El alcalde, Anas
tasio López, y el concejal de 
Seguridad Ciudadana y Protec
ción Civil, Coralinio Paniagua 
también acudieron a la reunión.

La labor de la Junta Lt)cal de 
Seguridad es básicamente la 
coordinación de los cuerpos 
antes mencionados, mediante el 
contacto permanente entre los 
mismos, actuaciones conjuntas y 

total colaboración entre sus 
miembros tal y como se viene 
haciendo en todas las grandes 
localidades de la provincia.

En la rueda de prensa pos
terior a la constitución de la Jun
ta Local, el gobernador afirmó 
que durante 1990 en Alcazar de 
San Juan disminuyó el número 
de delitos comunes que pasaron 
de 377 en 1989, a 289 el pasado 
año, aunque en el caso de esta 
localidad siempre hay un tipo de 
delincuencia que podría denomi
narse de paso, dada su situación 
geográfica, relacionada con el 
tráfico y consumo de estupe
facientes.

Morcillo se congratuló de que 
los ciudadanos denunciasen cada 
vez más los delitos que sufren 
y aconsejó a estos que no bajen 
la Ouardia, a pesar de que Alcá

zar sea una ciudad tranquila y 
segura, dada la operatividad y efi
cacia de los cuerpos policiales.

El funcionamiento de las dis
tintas Juntas de Seguridad que 
existen en la provincia y su con
tacto permanente han hecho 
posible la reducción de la delin
cuencia, debido fundamental
mente al incremento de la vigi
lancia en aquellos lugares y 
fechas que más lo aconsejan. En 
este sentido, el gobernador citó 
las ciudades y en concreto en 
las que se concentran un mayor 
número de personas y las dis
tintas épocas, como SemanaSan- 
ta, vacaciones o por ejemplo la 
vendimia, en que se observa, no 
sólo la mayor concentración de 
ciudadanos en un lugar, sino tam
bién que éstos dejan desiertos 
sus hogares habituales.
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PEUGEOT En El Campeonato Mundial De Sport Prototipos. 
;Lo Celebramos Deportivamente:

En Los Concesionarios Peugeot 

Todo Un Mundo 
De Ventajas.

Este mes, torne ventaja. Se la damos para que disfrute de unas especiales 
condiciones. Todos los vehículos de las gamas Peugeot 205, Peugeot 309 y 
Peugeot 405 marcados con nuestro símbolo tienen algo muy especial para 

usted. Venga a descubrirlo.

Este Mes Tu Peugeot 205 Tiene Ventajas. ¡Que Lo Disfrutes!
Disfruta sus nuevas ventajas; condiciones especiales de compra, 

beneficios sorpresa y una interesantísima financiación. ¡Que lo disfrutes!

Este Mes, Si Prueba Un Peugeot 309, Lo Tiene Claro. Por 23.500 PTAs. mes. (56 cuoTAS) Se Lo Qued.a 
Entrada (34%): 522.568 Ptas.

Ahora más que nunca, porque tienen una financiación muy interesante. 
Por ejemplo, su Peugeot 309 GE Profil tan sólo 23.500 Ptas. al mes, de principio a fin. Asi de claro. 

PEUGEOT 3 09 GL PROFIL PVP: 1.5 2 4.100 Ptas. CAPITAL FINANCIADO: 1.001.5 32 Ptas.
MENSUALIDADES: 56 cu.«tas (14 cuotas ai año) de 2 3.500 Ptas. T.A.E.: 15,99%. TIPO NOMINAL: 14.10%. PRECIO TOTAL FINANCIAIXT 1.85 3.591 Ptas
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Este Mes, En Su Peugeot 405 El Aire Acondicionado Corre De Nuestra Cuenta.
Si. porque ahora, en todos los Peugeot 405 GTX y SRl se ahorrará el aire acondicionado.

^^terta válida durante e^te me'' pata whicuio.'' 
'■''1 stock maicuios con L^per.icion (jranO Prix

Red de Concesionarios 
PEUGEOT TALBOT
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^B Candidaturas

Galán habló con los empresarios de las ayudas que éstos deberían recibir para rentabilizar sus negocios.

Según dijo el candidato socialista a la ‘Alcaldía, durante una reunión con los representantes del empresariado

Galán: Valdepeñas ha perdido el tren en estos años
EI político escuchó las propuestas para mejorar las condiciones que vive el sector en la localidad

El candidato socialista a la 
Alcaldía de Valdepenas, Sal
vador Galán, ha afirmado 
que Valdepeñas no ha evo
lucionado igual que el resto 
del país y que “ha perdido 
no sólo el tren sino hasta 
el carro de los bueyes^’ en 
estos últimos años. Galán 
realizó estas manifestacio
nes durante una reunión 
con los empresarios.

Elisa LADERAS

Valdepeñas en vez de ir a 
pasos acelerados como ocurría 
anteriormente ha sufrido un 
parón, cuando el resto del país 
ha seguido evolucionando. No 
sólo hemos perdido el tren, sino 
hasta el carro de los bueyes. 
Estas manifestaciones fueron 
efectuadas el pasado lunes por 
Salvador Galán, candidato por 
el PSOE a la Alcaldía municipal, 
en el transcurso de una reunión 
mantenida con distintos repre
sentantes y personas vinculadas 
al sector empresarial, convocada 
por la agrupación socialista para 
conocer las propuestas que éstos 
desearían que se contemplaran 
en el programa electoral que 
presentará la citada formación 
a los comicios electorales. Al 
acto asistieron también el vice
presidente de la Diputación Pro
vincial en asuntos económicos, 
Nicolás Clavero, y el delegado 
provincial de Industria y Turismo 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Luis Sán
chez Miras, así como varias de 
las personas incluidas en la lista

Salvador Galán, candidato socialista a la Alcaldía.

que presentará el Partido Socia
lista.

Información

Para Salvador Galán, quien 
antes de su intervención mani
festó que no venía a ofrecer nada 
de momento, sino a recibir infor
mación para que en caso de 
gobernar poder llevar a cabo y 
plasmar aquellas inquietudes que 
se expusieran, “Valdepeñas 
necesita savia nueva para poder 
incorporarse a ese tren o a ese 
coche que realmente va a velo
cidad de Porsche y no a la de 
un “seiscientos”. Galán dijo que 
para que ésto se pueda conse
guir, desde el Partido Socialista, 
están abiertos a cuantas inicia

tivas nazcan y que deriven en 
el beneficio tanto de los empre
sarios como de la propia loca
lidad, al crearse más riqueza. 
También señaló que había que 
aunar esfuerzos entre el Ayun-, 
tamiento y los empresarios o 
viceversa para canalizar o infor
mar simplemente de cuantas 
ayudas se ofrecen a los sectores 
empresariales.

Estos sectores sufren muchas 
veces, en opinión de Galán, la 
falta de información o el des
conocimiento de la forma de 
canalizaría, para lo que es nece
saria la creación de una con
cejalía de desarrollo económico 
y comercial que sería la encar
gada de distribuir ¡as funciones 
a realizar por d cm-'re'^ario de 

cualquier sector, además de mos
trarle los cauces adecuados e 
incluso ayudarles en sus inicia
tivas.

Certámenes feriales

En cuanto a los certámenes 
feriales, Salvador Galán manifes
tó que el Partido Socialista está 
dispuesto a cuantas iniciativas de 
común acuerdo se quisieran lle
var a cabo, pero no hacer aquello 
que parezca genial peró’'que no 
reporte ningún beneficio para la 
localidad. “Se tienen que pro
mover los certámenes feriales 
que directamente beneficien al 
empresario e indirectamente a 
Valdepeñas”.

En cuanto al Consejo Regu
lador de Denominación de Ori
gen, el candidato a la Alcaldía 
de Valdepeñas por el PSOE 
agregó que en la actualidad está 
en buenas manos y que desde 
el Ayuntamiento están dispues
tos a colaborar con el Consejo 
en general y con los distintos 
sectores que lo conforman en 
particular. Galán aseguró que 
intentarían ayudar al agricultor, 
vinicultor, viticultor y exporta
dor, pero de forma aunada con 
el Consejo, organismo que con
tará con todo el apoyo necesario, 
aunque el Ayuntamiento no 
intervenga directamente en él.

Por su parte, el delégado pro- 
vincial'de Industria y Turismo 
mostró su satisfacción por la evo
lución que en los últimos años 
ha experimentado Castilla-La 
Mancha, con un crecimiento real 
per cápita entre el 83 al 87 del 
19,5 por ciento, frente al 8 por 

ciento del resto del país, según 
datos facilitados por el Banco 
Bilbao-Vizcaya. Este crecimien
to, según Sánchez Miras, se debe 
a tres factores fundamentales 
como la presión fiscal, que en 
la región es inferior a la del resto 
de España, bajada de la tasa de 
paro y además de situarse el IPC 
por debajo del resto de las comu
nidades autónomas. Además 
destacó que a parte de la evo
lución de estos factores econó
micos, era necesario mencionar 
que en la región el crecimiento 5 
del Producto Interior Bruto ha 
sido superior, justificando esta' 
afirmación en que en los años 
83 al 87, Castilla-La Mancha se 
situaba en el tercer puesto del 
ranking con respecto a otras 
comunidaes autónomas, pasando 
a ocupar el segundo en el 90.

Tras la exposición de Salvador 1 
Galán y de Sánchez Miras, se 
desarrolló una mesa redonda en 
la que los empresarios abordaron 
temas que hacían referencia a 
el pequeño comercio, a Valcen- 
tro, eliminación de barreras 
arquitectónicas, demanda de mas 
zonas verdes, destacando las 
influencias negativas que tiene 
para Valdepeñas el ser una ciu
dad desordenada, en la que no 
se puede obviar la oficina muni
cipal de obras y el plano urba
nístico. El polígono industrial fue 
otro de los temas debatidos en 
este encuentro de la agrupación 
socialista con los empresarios. 
Durante el encuentro, los empre
sarios pudieron expresar su idea 
de lo que debería ser Valdepeñas 
y de las ayudas que desean reci
bir para mejorar las empresas 
de la localidad.
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Acto cultural

El conferenciante ofreció una charla sobre la obra de García Lorca 

Dionisio Cañas inauguró con un recital 
la Semana del Cante Flamenco
En el acto intervinieron varios grupos musicales para documentar la conferencia

CC.OO. 
presentó el 
Programa 
Formativo 
Sindical

A.O.

Dionisio Cañas ha sido el 
encargado de inaugurar el 
pasado lunes la II Semana 
¿el Cante Flamenco orga
nizada por el Ayuntamiento 
de Tomelloso. El poeta ofre
ció una charla sobre la obra 
de Federico García Lorca, 
centrándose en la margina
ción que suh'en algunos 
sectores de la sociedad.

Araceli OLMEDO

El conferenciante comenzó 
reconociendo su desconoci
miento del flamenco , pero 
afirmó que de una forma intui
tiva más de una vez se ha emo
cionado oyendo a un cantaor. 
También señaló que lo mismo 
le ha ocurrido cuando ha escu
chado jazz, del que tampoco 
sabe nada, y sin embargo, le 
llega profundamente su melo
día, su estridencia, sus explo
siones de alegría. ” Confesar 
mi ignorancia” -dijo-, ” tanto 
del flamenco como del jazz, 
no me avergüenza porque lo 
que yo busco en la vida son 
las sensaciones fugaces e inter
nas, y el flamenco y el jazz 
provocan en mi el placer, el 
escalofrío y la emoción que 
tanto” busco. De lo que sí afir
mó entender es sobre la obra 
de F. G^ Lorca. Según el con
ferenciante, el poeta granadino 
se sintió siempre marginado 
por ser homosexual, y tanto 
en su vida como en su obra 
se puso del lado de los mar
ginados. De ahí que idealizara 
al gitano y que en los poemas 
que escribió en Nueva York 
también mitificara al negro 
americano.

La relación de Lorca con 
los gitanos y con el flamenco 
le venía por ser andaluz y 
haber vivido en un ambiente 
donde el cante flamenco es 
parte de la vida cotidiana. En 
la obra de Lorca el gitano apa
rece como personaje principal 
y mítico. En su libro “Poema 
del cante jondo” nos da una 
versión mítica del gitano y de 
los viejos cantaores. A Juan 
Breva lo compara con Home
ro, a las bailaoras y cantaores 
los hace aparecer ejecutando 
bailes y cantos eternos que per
durarán para siempre. De igual 
modo, del instrumento princi
pal del flamenco, la guitarra, 
también da una versión mítica.

En el Romancero Gitano 
Lorca llega a su madurez como 
poeta, idealizando el mundo de 
los gitanos que viven de la arte
sanía, que están cerca de la 
naturaleza, que valoran más el 
placer y el juego que el trabajo, 
que interpretan la vida a través 
del misterio y el cante. Para 
Lorca, el gitano representa el 
mundo libre y espontáneo don
de la pasipn y el deseo orientan 
las acciones de las personas, 
y donde el sentido práctico de 
la vida no tiene importancia. 
Ante esta libertad anárquica

El conferenciante relacionó la obra de García Lorca con la marginación gitana.

del gitano, Lorca describe 
como representante del orden 
brugués a la Guardia Civil. El 
gitano se encarga de con
trarrestar este impulso de 
libertad imponiendo el orden 
social por la fuerza. Además, 
describe a sus gitanos como 
seres que resuelven los con
flictos personales, especial
mente los del amor, a través 
de la violencia y la muerte. 
En el Romancero la belleza 
noble de los gitanos está ligada 
al sentido aristocrático que da 
Lorca a esta raza y a una idea 
de que lo genuinamente espa
ñol se encuentra en ^Andalucía. 
Para el poeta, lo que llama 
el duende de la poesía donde 
se encuentra, en su estado más 
puro, en el flamenco y en el 
toreo, pri Lorca vivió en la 
Universidad de Colombia en 
Nueva York, muy cerca de 
Harlem. En sus incursiones por 
este barrio, descubre los cantos 
“espirituales” de los negros, y 
disfruta del jazz más auténtico. 
El poeta asocia la múscia de 
los negros con la del pueblo 
andaluz, y posteriormente, la 
situación social y cultural de 
los gitanos con la del negros. 
Todas las tensiones sociales 
que viven los negos laiS recoge 
Lorca en el libro “Poeta en 
Nueva York”, en el que apa
recen varios poemas relación- 
dos con los negros, cuya ima
gen idealizada es semejante a 
la que dio Lorca del gitano 
en sus libros anteriores. Todo 
lo que apasiona al Lorca anda
luz, lo encuentra en la raza 
negra: lo lúbrico, la inocencia, 
el misterio, lo sensorial no 
enmascarado por buenos 
modales y de 126 urbanismo, 
la libertar expresada en el bai
le, en la música y el cante. 
Lorca descubre en la raza de 
color de Nueva York, lo que 
él llama “un ansia de nación”,

Varios grupos musicales interpretaron obras relacionadas con la charla.

“un fondo espiritual insobor
nable’. Por eso denuncia el 
hec^o de que estas criaturas 
del paraíso se hayan vendido 
a las normas y los deseos de 
los blancos. Lorca vió en la 
raza negra una posibilidad de 
salvación para los Estados Uni
dos como nación desposeída 
de espíritu. Por lo tanto, todo 
lo que aleja al negro de su 
actitud más genuina del hom
bre natural lo denuncia”.

Dionisio Cañas terminó 
diciendo que “a los gitanos se 
les están dando todas las posi
bilidades para que se integren 
en la vida social española”. Por 
este motivo considera vergon- 
zososo e injusto nuestro recha
zo a los gitanos cuando es uno 
de los grupos nacionales que 
más ha aportado a lo genui
namente español de nuestra 
cultura. Si tratamos de ignorar 
lo que la cultura española tiene 
de judía, mora y gitana, esta
mos mutilándono.s a nosotros 
mismos. Por esta razón, la poe

sía y la persona de Federico 
García Lorca poseen un -valor 
que ningún otro poeta de nues
tro siglo ha recuperado, por
que además de escribir una 
gran poesía, el poeta se pone 
del lado de los margiados, de 
los perdedores. Sus libros 
denuncian la injusticia social; 
sus poemas desenmascaran y 
descubren la maldad y la hipo
cresía que poseen nuestros 
purísimos corazones de payos 
blancos”.

Dionisio Cañas leyó varios 
poemas de Lorca: “La gui
tarra” (libro “Poema del cante 
jondo“), “La casa infiel“ (libro 
“Romancero gitano“), “El Rey 
de Harlem” (libro “poeta en 
Nueva York“).

El acto poético estuvo 
ambientado musicalmente con 
una versión de Paco de Lucía 
sobre un poema de “Poeta en 
Nueva York”. Para concluir la 
exposición, también se inter
pretó una versión de Patxi 
Andion del mismo libro.

El secretario general de la 
Unión Sindical de CC.OO., 
Marcelino Félix, explicó el pasa
do lunes en Tomelloso el Pro
grama Formativo, mediante el 
que se pretende profundizar en 
la línea de actuación que ini
ciaron a mediados del 90 para 
acercar la información a los tra
bajadores. El programa consiste 
en 28 cursos de Formación Sin
dical con la participación de 500 
delegados y se trata un proyecto 
que pretende tener su cotinui- 
dad hasta la convocatoria de 
nuevas elecciones sindicales.

El objetivo es informar y for
mar a los representantes de los 
trabajadores, proporcionándoles 
a cada uno de los mismos los 
materiales que ha editado la 
Secretaría Confederal de For
mación y Cultura, como la guía 
jurídica del delegado sindical, 
donde están comprendidos 
todos los derechos y garantías 
de los representantes, desarro
llando el Estatuto de los Tra
bajadores, la Ley Orgánica de 
Libertad Sindical y comentarios 
sobre todos y cada uno de los 
derechos. Esa guia jurídica ha 
sido completada con los dere
chos del trabajador en el Código 
Penal, haciendo un estudio espe
cífico y concreto con la Guía 
para el Seguimiento de la Con
tratación.

Con este material y una téc
nica consistente en la dinámica 
de grupos, pretenden formar a 
sus delegados, por el compro
miso que CC.OO. adquirió con 
los trabajadores en las pasadas 
elecciones sindicales para garan
tizar la mejor defensa de sus 
derechos.

En primer lugar van a 
desarrollar cuatro cursos en cada 
una de las siete Comarcas y han 
empezado en Tomelloso con un 
primer curso sobre los derechos 
de los delegados. Continuarán 
con otro curso, con dinámica de 
grupos, sobre el control sindical 
de la contratación; para seguir 
con otro curso básico de nómi
nas y Seguridad Social y con
tenidos de legislación. Finalmen
te se realizará un curso que ver
sará sobre la formación para 
afrontar la negociación colectiva 
del año 92.

En opinión del sindicalista, se 
trata de un proyecto muy ambi
cioso en el que han invertido 
más de dos millones de pesetas.

Este Proyecto va a ser com
pletado con cursos específicos, 
organizados desde las distintas 
Federaciones para las ramas 
consolidadas organizativamente 
por parte de CC.OO. en Ciudad 
Real. A su vez, será también 
completado con cursos organi
zados directamente por la Secre
taria Federal de Formación y 
Cultura, con una duración de 
una semana, en la Escuela de 
Relaciones Laborales que el Sin
dicato tiene en Madrid.

El calendario aproximado, es 
de siete cursos durante el mes 
de abril; cursos de control de 
contratación, en mayo; en otoño, 
cursos sobre legislación básica, 
para terminar en el tramo del 
91, para afrontar la negociación 
colectiva.
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El centro cultural cerrará el próximo lunes, hasta que esté dispuesta la siguiente exposición

El Museo del Teatro de Almagro ha tenido estas 
vacaciones más de doce mil visitantes

La masiva afluencia de turistas ha obligado a los responsables del Corral de Comedias a trabajar todo el día

El Museo del Teatro de Almagro y el Teatro Principal 
han registrado estas vacaciones de Semana Santa más 
de doce mil visitantes. Los turistas, que han acudido 
masivamente a Almagro, se han interesado en su mayoría 
por este centro cultural de la localidad encajera, además 
de por las procesiones.

Eugenio RAMOS

El Museo del Teatro de 
Almagro cerrará sus puertas al 
público el próximo lunes, al 
menos hasta que termine la pre
paración de la nueva exposición 
sobre el género ínfimo del tea
tro español en el período de 
1900 a 1936.

Según ha afirmado el direc
tor del Museo del Teatro, 
Andrés Peláez, se pretende que 
la planta que en la actualidad 
está dedicada a las donaciones 
hechas por la actriz Nuria 
Espert pase a ser el centro de 
exposición de dibujos, grabados 
y fotografías del llamado género 
ínfimo desde principios de siglo 
hasta mediados de los años 30.

Por este motivo, el Museo 
del Teatro almagreño permane
cerá cerrado al público durante 
unos días, al objeto de acon
dicionar sus salas para esta nue
va exposición, que junto a los 
fondos que se muestran al 
público actualmente, completa
rán el recorrido que podrán rea
lizar los visitantes hasta finales 
de junio. Este período finalizará 
unos días antes de la XIV edi
ción del Festival Internacional

de Teatro Clásico de Almagro.

Visitantes

Por otra parte, Andrés Pelaéz 
ha indicado que el Museo del 
Teatro y, por tanto, la ciudad 
de Almagro han batido todos 
los records en cuando al núme
ro de visitantes se refiere duran
te las últimas vacaciones.

En concreto, durante la 
Semana Santa, desde el Domin
go de Ramos hasta el Domingo 
de Resurrección, más de doce 
mil personas han visitado las 
instalaciones del Museo y, por 
tanto, el Teatro Principal.

El Museo de Teatro, desde 
su reciente acondicionamiento 
y ampliación, ña registrado una 
afluencia de visitantes muy 
superior a la habitual en este 
centro cultural. Las exposicio
nes están resultando un’ éxito 
a todos los niveles, tanto por 
su calidad como por el esmero 
puesto por los responsables en 
cada una de las muestras.

La masiva afluenia de visi
tantes ha obligado a los cui
dadores del Corral de Comedias 
y a los trabajadores de la Ofi
cina de Turismo de Almagro

El Museo de Teatro de Almagro ha sido visitado por más de doce mil turistas esta Semana Santa.

a tener que atender a los visi
tantes prácticamente durante 
todo el día, mientras han dura
do las vacaciones de Semana 
Santa.

Por último, hay que señalar 
que los comerciantes de Alma
gro y más concretamente los 
bares y cafeterías de la ciudad 
han obtenido unos ingresos que, 
aunque previsibles, nadie espe

raba que fueran tan volumino
sos. El aumento del número de 
turistas que han visitado la ciu
dad ha aumentado en tal medi
da que ha obligado al Ayun
tamiento a habilitar la Hospe
dería, ya que todas las plazas 
hoteleras de la localidad se 
encontraban al completo.

Este ha sido, en comparación 
con los últimos años, uno de

los que más turistas ha regis
trado durante las recientemente 
pasadas vacaciones de Semana 
Santa. Este hecho se debe, en 
parte, a los numerosos atrac
tivos que ofrece Almagro, no 
sólamente en cuanto a la vis
tosidad de sus procesiones, sino 
en el aspecto histórico y monu
mental.

El Domingo se lanzaron caramelos a los niños

La Solana celebró con 
éxito la Semana Santa

L. ROMERO DE AVILA

1^ Semana Santa solanera ha 
resultado un éxito durante todos 
los desfiles procesionales que 
durante el jueves, viernes y 
domingo han recorrido las calles 
de la localidad.

El Jueves Santo tuvo lugar la 
procesión de la Santa Vera Cruz, 
una de las hermandades más 
populares. Abrió el desfile el 
Niño Jesús de las monjas Domi
nicas y tras él la Oración del 
Huerto. A continuación figuraba 
Jesús y el Cirineo Cargando con 
la Cruz y esta imagen daba el 
paso al Cristo del Amor con la 
Dolorosa y cerraba el desfile pro
cesional la imagen de la Virgen 
de la Esperanza.

Gran cantidad de solaneros 
acompañaron esta procesión has
ta su llegada a las diez de la 
noche a la parroquia de Santa 
Catalina.

El Jueves Santo se celebró, 
a las doce de la noche, en la 
parroquia de Santa Catalina la 
Vigilia de la Adoración Noctur
na, que se prolongó hasta las 
siete de la mañana con la par
ticipación conjunta de hombres 
y mujeres.

A las seis de la mañana del 
Viernes Santo partió de la parro
quia de San Juan Bautista la pro
cesión de Jesús Rescatado. Este 
fue sin duda el desfile proce

sional mejor organizado, en el 
que participaron más de mil her
manos vestidos con la túnica 
morada, además de gran canti
dad de penitentes descalzos y 
cargando cruces.

En esta procesión figuran los 
pasos de el Niño Jesús, Jesú.s 
Amarrado a la Columna, Jesús 
Rescatado y la Virgen de los 
Dolores, que este año estrenaba 
carroza. A las diez de la mañana 
entró Jesús en la parroquia bajo 
las notas de himno nacional 
interpretado por la banda de la 
hermandad.

Silencio

La procesión del Santo 
Entierro con el Cristo de la Bue
na Muerte, Jesús Crucificado 
con María, San Juan y María 
Magdalena, la Virgen de las 
Angustias, el Santo Sepulcro y 
la Virgen de la Soledad, salió 
el Viernes Santo de la parroquia 
de Santa Catalina. Gran cantidad 
de “manolas” acompañó a esta 
procesión y destacó el enorme 
silencio a lo largo de todo el 
recorrido que según el público 
asistente, cada año gana en 
vistosidad.

La participación de los sola
neros en las procesiones de 
Semana Santa aumenta año a 
año y en esta edición destaca 
el desfile de Viernes Santo, ya

tíi

Lx>s solaneras acompañaron masivamente a los pasos de las procesiones.

que gran cantidad de mujeres 
vestidas con el traje verde de 
la Virgen de la Esperanza dieron 
un colorido especial.

El sábado se celebró la vigilia 
de resurrección en todas las 
parroquias de la localidad, mien
tras que el domingo, las imá
genes de Jesús Resucitado y la 
Virgen de las Campanillas 
recorrieron las calles de La Sola
na. Este día resultó especialmen

te alegre para los niños, ya que 
la Asociación de Cofradías había 
preparado miles de caramelos 
que fueron lanzados durante 
todo el recorrido de la procesión. 
Por su parte, la Agrupación 
Musical se encargo de animar 
con pasodobles el Domingo de 
Resurrección. Con esta proce
sión se dieron por concluidos los 
actos organizados con motivo de 
la Semana Santa en La Solana

desde su comienzo con el pregí 
de José Manuel Bermúí^ 
Rodríguez. Hay que destacar' 
éxito de participación de i 
solaneros en todas las proces>L 
nes que se han desarrolla^ 
durante la Semana Santa ea^ 
localidad. Se puede afirmar <^ 
esta edición ha resultado una^ 
las más brillantes de los últiifr 
tiempos. '
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El camión se incendió.
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Accidente de tráfico en Puerto Lápice

Muere calcinado el conductor 
de un camión ^‘trailer”

Un joven herido grave ai autolesionarse con arma blanca

Un hombre de 48 años, falleció a consecuencia de un 
acció^fde de tráfíco. La víctima quedó atrapada en el 
interior de la cabina y murió calcinada.

P.M.G.

El conductor del camión 
tractor matrícula M-2948-GS, 
con semirremolque, falleció a 
consecuencia de un accidente 
de tráfico, ocurrido en el punto 
kilométrico 1.38 de la carretera 
fq.lV, término municipal de 
Puerto Lápice.

El siniestro se produjo al 
chocar el vehículo contra una 
valla metálica protectora y vol
car, posteriormente, sobre la 
calzada.

Según informaron fuentes de 
la Guardia Civil, el camión 
transportaba vigas de hierro que 
al rozar contra el pavimento de 
la carretera, provocaron que 
saltaran chispa.s lo que motivó 
el inicio del incendio del citado 
camión.

A consecuencia del fuego 
murió calcinado Herminio 
Collado Collado, de 48 años. 
Los bomberos tuvieron que des
trozar parte de la cabina del 
vehículo Pegaso para sacar el 
cadáver.

Por otro lado, A.C.S., resultó 
con heridas de carácter grave 
al colisionar el ciclomotor que 
conducía con un camión que 
se encontraba aparcado en las 
cercanías del restaurante Santa 
Cruz.

El accidente ocurrió en el 
término municipal de Santa 
Cruz de Mudela, el día 1 alre
dedor de las siete y media de 
la tarde.

de un televisor, video y dinero 
en metálico.

Alrededor de las cinco de la 
madrugada de ayer, un coche 
de la Policía Local que patru
llaba por el grupo de viviendas 
Ruidera en la capital, encontró

un coche estacionado que podía 
haber sido el utilizado por los 
presuntos ladrones. Al parecer, 
la Policía recuperó parte del 
botín y por el momento están 
realizandose las oportunas ges
tiones para la detención de los 
presuntos autores del robo, que 
además ocasionaron numerosos 
desperfectos en la mencionada 
discoteca.

Herido por arma blanca

Esteban León González, de 
2,3 años, resultó herido muy gra
ve al autolesionarse en el abdo- 
mén con arma blanca en Val
depeñas.

El hecho ocurrió en el domi
cilio particular de la víctima, 
sito en la calle General Mola, 
el pasado día 1, alrededor de 
las nueve de la noche, según 
informó la Policía Nacional de 
la citada localidad.

Al parecer, el joven se encon
traba sólo en una dependencia 
de la vivienda y por el momento 
se desconocen la.s causa.s que 
motivaron este suceso.

Intoxicación por monóxido

En otro orden de cosas, Un 
matrimonio y su hijo tuvieron 
que ser trasladados por la Cruz 
Roja al Centro de Salud de Dai- 
udel, tra.s haber sufrido una 
luerte into.xicación de monóxi- 
tlo de carbono desprendido de 
un brasero.

El hecho se produjo ayer 
alrededor de las 2 de la madru
gada en un domicilio particular 
de Daimiel.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarlcs y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 30129 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.
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UnidasManos

Cada año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años

JU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS'

1 431 millones de personas 
no saben leer ni escribir 

El 97.9% están en los 
países del Tercer Mundo.

En Africa solo el 40% 
de la población tiene acceso 

al agua potable
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Deseo recibir
Información de Manos Unidas 
Impreso de socio colaborador

MANOS UNIDAS - Campaña Contra el Hambre 
Comité E)ecutivo:

Barquillo. 38, 2.° -28004 Madnd-Ttno. (91)410 75 00

Nombre ___________
Dirección__________
CP_____ Provincia
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Entrevista
Ramón Parra, actual alcalde de Socuéllamos, 
ha conseguido gracias a sus años o pese a ellos 
la administración de amigos y, lo que es más 
difícil, el respeto de sus enemigos y contrincantes 
políticos. Doce años en la Alcaldía no han sido 

El resto de los grupos políticos de la localidad creen que, con la retirada de Parra, existen más posibilidades de llegar a la Alcaldía \f

sufícientes para marchitar su nombre. Su fígura 
e imagen es tan cotidiana en las dependencias 
municipales que cuesta imaginarse que no sea 
él quien intente aspirar por cuarta legislatura 
consecutiva a sentarse en el sillón presidencial.

Se retira un líder. Ramón insiste en qu^ ^^J f 
se va, sino que deja a otros, más jóvenes 
él, para que secunden la ideología de la honrad^i ■ 
y el trabajo, y aporten perspectivas novedosa 
y frutíferas en el devenir de Socuéllamos. j¿

El alcalde de Socuéllamos afirma que se siente más 
cómodo en el segundo puesto de la lista de IU

El primer edil ha dirigido el Municipio durantejos últimos doce años

Víctor ROMERO

“Tenía ganas de dejar de ser 
alcalde. Tengo muchas asigna
turas pendientes. La Alcaldía 
roba mucho tiempo. Todo el 
tiempo. En todo caso, no dejaré 
de trabajar y colaborar por unas 
ideas. AJÍ final, los compañeros 
y vecinos me han animado a pre
sentarme en la candidatura y 
aquí estoy, en el segundo puesto. 
Aquí de segundón, aunque no 
sólo es un puesto testimonial, 
me siento más cómodo, más 
libre”.

Parra es un ejemplo de lo que 
podríamos calificar fenómeno 
personalista en medio rural. Los 
vecinos de Socuéllamos han 
dado muestras de conservadu
rismo. En las pasadas elecciones 
europeas IU, con el aparato 
municipal a su cargo, consiguió 
un porcentaje de votos similar 
a la candidatura de Ruiz 
Mateos. El Partido Popular dis
pone de una fuerte implantación 
en la población.

A pesar de ello, los electores 
han dado la confianza a Parra, 
que ya, en tiempos de la Segun
da República Española se afilió 
a las Juventudes Comunistas. En 
reiteradas ocasiones los electo
res han votado por su trayec
toria, por su vida, coherente con 
sus ideas manifiestas.

Aún no había cumplido los 
20 años, Ramón tomó la deter
minación de alistarse en el Bata
llón de Asturias, una brigada de 
“choque”, que conformaría la 69 
Brigada del Ejército Republica
no. Ramón combatió en el Fren
te de Madrid, en el Jarama, en 
el Cerro de Pingarrón, en Mora- 
talla de Tajuña y en las cono
cidas batallas de Guadalajara y 
de Brunete. En todos estos com
bates tuvo suerte de no encon
trar la bala mortal.

Tras el final de la Guerra 
Civil, su partidismo le llevaría 
a ser perseguido y detenido. 
Torturado, fue posteriormente 
juzgado por el Tribunal de 
Masonería y Comunista “Enri
que Eimar”. Carabanchel, Alca
lá y El Dueso fueron los centros 
penitenciarios que vieron pasar 
7 años de su vida hasta que, 
finalmente, en 1950, salió libre.

Su historia, esta historia per
sonal de rebeldía impuesta por 
el contexto social es venerada 
en algunos casos, y respetada, 
en el de los demás.

Pero no sólo es su propio 
recorrido vivencial, sino su cora
je al limar asperezas y enterrar 
rencores, lo que le configuran 
el relieve de su persona. En el 
discurso de investidura de Alcal
día en la primera legislatura dijo 
“queremos cerrar las heridas 
producidas por una guerra entre 
hermanos y que nos empecemos 
a sentir, de verdad, miembros 
de una familia... Una misma

Socuéllamos.

La historia personal de Ramón Parra ha conseguido para este alcalde 
la admiración de los suyos y el respeto del resto de las fuerzas 
políticas de la localidad, que tras su retirada ven la posibilidad de 
acceder a la Alcaldía de Socuéllamos

Ramón Parra, actual alcalde de Socuéllamos y número dos en la lista de IU.

familia que, pese a las diferen
cias naturales, en los aspectos 
religiosos, políticos o económi
cos. Debe encontrar en el diá
logo, las formas de convivencia”.

La filosofía del diálogo y la 
concordia, y con su pretendida 
reconstrucción de una sociedad 
nueva entre todos fueron los 
pilares básicos que rigieron des
de el inicio del mandato. Por 
ello, al oir estas palabras, su pre- 
cesor, Tomás Alarcón, pertene
ciente a Alianza Popular le con
fesó en privado que si cumplía 
con ese espíritu de ser alcalde 
para todos, el sería su primer 
aliado.

El objetivo de Ramón era 
“conseguir la reconciliación, evi
tar odios, quitar rencores, tratar 
de unir a la gente, aunar los 
esfuerzos, y favorecer a los más 
humildes. Socuéllamos era un 
pueblo que carecía de infraes
tructura. Empezamos a mejorar 
las condiciones sanitarias, elabo

rar proyectos laborales, fomen
tar libertad... El objetio era 
hablar con la gente, que el veci
no que quisiera pudiera hablar 
conmigo directamente, sin nece
sidad de pedir audiencia, cuyo 
requisito era imprescindible has
ta entonces. Lo primero que hice 
fue dejar la puerta de al alcaldía 
libre y desplazar al portero a 
otras funciones”.

Parra, que salió de la cárcel 
con tuberculosis, trabajó de 
guardabarreras, de maestro de 
autoescuela, de chófer y de agri
cultor. Ahora, le gusta que le 
llamen pensionista. Escrupuloso 
con sus deberes. Su habitación 
de trabajo está repleta de libros, 
de Literatura, de historias que 
contar y de papeles que se entre
cruzan y mezclan. Los proyectos 
esperan sobre la mesa. A Ramón 
ya no le dará tiempo a darles 
el pistoletazo de salida.

Será otro el encargado de 
hacerlo. Aunque no será una 
tarea fácil la de sustituir a un 

mito viviente, que aún es reco
nocido por los vecinos.

En este dilatado tiempo de 
gobierno municipal, el ayunta
miento de Socuéllamos ha cons
tituido el parque municipal, ha 
adquirido la Casa de Carmen 
Arias y ha remodelado la mayor 
parte de las calles, encontrán
dose ya en la tercera fase de 
alumbrado público. Estos, junto 
con otros proyectos consumados 
como la inauguración del Centro 
de Salud, la construcción del 
pabellón polideportivo o de 
varios colegios de EGB, son 
insuficientes logros, según algu
nos vecinos.

Ramón Parra se justifica por
que “en esta última legislatura 
hemos tenido una oposición obs- 
trucionista que en lugar de ofre
cer alternativas ha amenzado 
constantemente con la moción 
de censura. Además, la Admi
nistración regional y la provin
cia, dirigida por el PSÓE, ha 
estado claramente en contra de 
nosotos y de nuestras iniciativas.

Uno de los más 
viejos

A los 71 años de edad, 
Ramón Parra es uno de 
los alcaldes más viejos de 
la provincia, que en total 
suman 100, y con lo del 
término viejo quiero decir 
en edad, que no en espí
ritu. Prueba de ello es que 
hace dos meses ha tenido 
una niña, fruto de un 
segundo matrimonio, 
hace seis años, después de 
haber estado 22 años 
viudo.

Ramón Parra, luchador 
y humanista, es un hom
bre al que se le podía 
definir comunista de 
corazón y ecologista de 
cabeza. En las tres últi
mas elecciones municipa
les consiguió barrer a sus 
adversarios. Al no presen
tarse en la cabeza de su 
coalición ha ocasionado 
que el resto de partidos 
políticos se ilusionen por 
conseguir ese triunfo que 
ha estado vetado a la per
sona de un hombre, 
durante 12 años.
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r mo cada ano en el Domingo de Resurrección, 
í ne lugar en Carrión de Calatrava el traslado 
2 ¡a Patrona desde el santuario hasta la parro- 

ia donde pasará la tradicional cuarentena has
ta el día de la Ascensión en que será trasladada

La gigantesca paella cocinada para tal ocasión sufrió un pequeño accidente y se derramó el caldo de la paellera

de nuevo a la ermita. Con tal fecha se han 
organizado diversos festejos y espectáculos musi
cales y taurinos que, Junto a la diversión en 
el ferial, hacen que en la pequeña localidad 
se vean prolongadas las vacaciones de Semana

Santa con unos días más de asueto. Otra de 
las actividades que se llevaron a cabo fue la 
confección de una gigantesca paella para todos 
los asistentes. Hubo que lamentar un pequeño 
accidente, ya que el caldo del plato se derramó.

Los carrioneros celebraron las fiestas en 
honor a la Virgen de la Encarnación
Esta imagen está rodeada de una curiosa historia sucedida durante el saqueo de la ermita en la Guerra Civil

Nieves FERNANDEZ

En la noche del sábado tuvo 
lugar la popular corrida del toro 
de fuego, el ruidoso espectáculo 
no llegó hasta las dos de la 
madrugada. Otra celebración- 
digna de resaltar ha sido la con
fección de una gran paella des
tinada a unas 4.000 personas. 
La paella en cuestión se cocinó 
el sábado día 30 de marzo, gra
cias a la aportación desintere
sada de varias empresas de la 
localidad.

El gran plato reunió a nume
rosos vecinos dispuestos a 
degustaría. El acontecimiento 
no resultó todo lo bien que se 
esperaba, ya que la gran pae
llera deslució al rico menú. Un 
pequeño accidente ocasionado 
por la deficiente soldadura hizo 
que el caldo se derramara del 
recipiente en plena coción.

Aunque se trató de subsanar 
en breve, ya los ingredientes no 
quedaron tan gustosos como era 
de esperar. El cocinero, con
diversos premios reconocidos a 
sus labores culinarias, quedó 
bastante compungido y declaró 
su intención de repetir la cita 
para una nueva degustación que 
podría celebrarse en el día de 
la despedida de la patrona.

Aún así y a pesar de la comi
da accidentada, el marisco, la 
cerveza y el vino “corrieron”’ 
por entre los grupos de carrio
neros que como mandaba la 
ocasión no podían faltar a la 
cita, celebrada este año por pri
mera vez.

En la entrada del pueblo, la 
imagen fue transportada a hom
bros por los devotos. Las deten
ciones fueron continuas y a 
pocos metros de iniciar la mar
cha. Así se daba opción a que 
muchos vecinos pudieran par-

La gigantesca paella que se cocinó en Carrión de Calatrava.

ticipar en el traslado de la ima
gen. Esta iba ricamente enga
lanada y su aura de campanillas 
conformaba un delicioso soni
quete mezclado con los acordes 
de la música de la banda 
municipal.

Durante el recorrido, los fue
gos de artificio sonaban con 
estruendo en una buena mues
tra de cohetes y castillos, lan
zados los primeros a veces por 
los mismos camioneros. Los 

actos de bienvenida finalizaron 
con la gran traca y la salve can
tada que los devotos entonaron 
hasta el mismo atrio de la 
iglesia.

Una curiosa historia rodea á 
la venerada imagen actual de 
la Encarnación. Eran tiempos 
de guerra y de saqueo de igle
sias. Como en tantos otros pue
blos de nuestra geografía, la 
imagen original fue profanada. 
Un miembro del grupo que pre

senció y/o participó en la des
trucción de la imagen^ tal vez 
arrepentido, guardó en secreto 
y entre paredes la cabeza de 
la Patrona hasta que finalizó 
la contienda.

Acordó levantar el secreto 
cuando ya se había adquirido 
y venerado la imagen actual. 
Pensó que era posible conservar 
la cabeza, previo encargo de 
otro cuerpo a un escultor, para 
de esta forma seguir venerando 

la imagen auténtica. A la nueva 
imagen se le podría denominar 
de otra forma y serían dos las 
veneradas.

La idea tuvo sus seguidores, 
sin embargo, no pudo llevarse 
a buen fin debido a los desa
cuerdos entre el párroco, que 
calificó la cabeza de profana y 
se negó a restauraría.

Desde entonces, la Virgen de 
la Encamación es festejada 
como manda la tradición.

■ Torralba de Calatrava
Realizarán una excursión a la Feria de Sevilla

Las amas de casa preparan su 
programa de actividades

Esteban SANCHEZ

La Asociación de Amas de 
Casa de Torralba de Calatrava 
™ organizado las próximas acti- 
''idades para el próximo trimes- 
he. Una de ellas consiste en 
llevar a cabo una sesión de 
^anualidades todos los miérco
les. Las mujeres realizarán cua
dros de miga de pan, en tres 
*aiensiones, óleos, acuarelas y 

encaje de bolillos.
'Además la Asociación ha 

convocado una asamblea 
extraordinaria para el día 4 y 
los próximos 20 y 21 viajarán 
a la feria de Sevilla, aunque 
la excursión está limitada a las 
asociadas y acompañantes.

Por otra parte, el día de San 
Marcos, 25 de abril, confeccio
narán y degustarán el típico 
“hornazo”, plato muy difícil de 
encontrar en esta localidad.

En cuanto al mes' de mayo, 
han preparado para el día 9 
la “fiesta de la coca-cola”, que 

se celebrará en los locales de 
la Asociación. Otros de los 
actos programados para este 
mes son una exposición sobre 
utensilios de concina, un viaje 
a diferentes puntos de Casti
lla-La Mancha, subvencionado 
por la Junta de Comunidades, 
la actuación del grupo de teatro 
“Candilcjas“ de Almagro y una 
excursión al nacimiento del río 
Cuervo.

Con motivo del fin de curso, 
celebrarán una fiesta. Lrs amas de casa podrán participar en distintos talleres.
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La Reina preside 
la entrega de 
premios de la 
Fundación
Toledo

, TOLEDO.-La Reina Sofía 
presidirá hoy en la capital cas
tellano-manchega la entrega de 
la segunda edición de los pre
mios que concede la Real Fun
dación Toledo, entidad creada 
en 1988 para preservar el patri
monio histórico y artístico de 
la ciudad en el fomento de la 
cultura.

Ministro de Cultura

Al acto, que tendrá lugar en 
el Teatro Rojas de Toledo, 
también asistirán, entre otras 
autoridades, el ministro de Cul
tura, Jordi Sole Tura y el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono.

Los premios en esta ocasión 
han sido concedidos a la Junta 
de Comunidades y a la Iglesia 
Católica por el convenio que 
ambas instituciones suscriben 
anualmente desde 1986 para la 
mejora y. rehabilitación de los 
edificios de Castilla-La Mancha 
pertenecientes a la Iglesia.

Otros premios

La Real Fundación Toledo, 
cuya presidenta de honor es 
la Reina Sofía, también ha pre
miado a ia Agrupación Musical 
Toledana, a los hermanos Can
teros Federico y Tomás Bejar 
y a Carmen Marañón, a esta 
última por su rehabilitación del 
cigarral de menores y el castillo 
de Galiana.

Las Cortes 
regionales se 
constituirán 
el próximo 18 
de junio

TOLEDO (Efe).- La sesión 
constitutiva de las Cortes de la 
región será el martes 18 de 
junio, según el decreto de con
vocatoria de las elecciones auto
nómicas que publicó ayer el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha (DOCM). Dicho 
decreto, suscrito por el presi
dente del Ejecutivo autónomo, 
José Bono, lleva el número 
33/1991 y determina, conforme 
a lo previsto en el artículo 10.2 
del Estatuto de Autonomía y 
en el artículo 19 de la ley elec
toral de la comunidad autóno
ma, que las Cortes estarán inte
gradas por 47 diputados.

Reparto de los diputados 
regionales

De estos, que se elegirán el 
26 de mayo, diez pertenecen a 
la circunscripción de Albacete, 
once a Ciudad Real, ocho a 
Cuenca, siete a Guadalajara, y 
once a Toledo.

El decreto de convocatoria 
establece también que la cam
paña electoral tendrá una dura
ción de quince días, desde las 
cero horas del próximo viernes 
10 de mayo hasta las veinticua
tro horas del viernes 24.

Asistió a la inauguración de la nueva sede de la Consejería de Presidencia

Sala: ‘‘La región ha mejorado 
mucho en materia judiciaP’

Bono señaló que “los nacionalismos no sirven para arreglar los problemas”

El presidente del Consejo 
General del Poder Judicial 
y del Tribunal Supremo, 
Pascual Sala, dijo ayer en 
Toledo que en la comu
nidad de Castilla-La Man
cha la relación entre el 
número de Jueces y el de 
habitantes “es de las 
mejores de toda España”.

TOLEDO (Efe).- Sala, que 
asistió junto con el presidente 
regional, José Bono, y otrs 
personalidades al acto de 
inauguración de la nueva sede , 
de la consejería de Presiden
cia, se felicitó por encontrarse 
en una comunidad autónoma 
que siente “una especial sen
sibilidad por los problemas de 
la justicia”.

Por su parte, el presidente 
de la Junta de Comunidades 
recordó que “hace ocho años 
la Consejería de Presidencia 
tenía su sede en un solo 
salón” y que gracias a que 
el sentimiento autonómico ha 
cuajado tenemos ahora “este 
edificio, que no será el último 
ni tampoco ha sido el pri
mero”.

El presidente regional dijo 
que coincidía “plenamente” 
con únas declaraciones del 
presidente del CGPJ, en las 
que aseguraba que “lo fácil 
es votar, pero lo más com
plejo, lo que permanece, lo 
progresista es intentar llegar 
a un acuerdo”.

Bono manifestó que los 
nacionalismos no sirven para 
arreglar los problemas y que 
lo necesario es “la solidaridad

Incendio en una fábrica de Quintanar de La Orden

Hallan los cadáveres de dos 
hombres en sendos pozos

ORGAZ (TOLEDO) 
(Efe).-El cadáver de un hom
bre, cuyas iniciales son A.R.S. 
y cuya edad no ha sido reve
lada, fue hallado en un pozo 
de la localidad toledana de 
Orgaz.

Según informó a efe el 
Gobierno Civil de Toledo, la 
Guardia Civil de Orgaz recibió 
una llamada denunciando la 
desaparición de A.R.S., natural 
de Orgaz y vecino de Madrid, 
que fue hallado muerto en un 
pozo de la zona denominada 
“Hera del Judío”.

Por otra parte, el cadáver de 
un hombre de 77 años fue 
hallado flotando sobre las 
aguas de un pozo, situado en 
el término municipal de Villa- 
nueva de Alcorón.

Según informaron a Efe 
fuentes de la comandancia de 
la Guardia Civil de Guadala
jara, la víctima, que responde 
a las iniciales de J.C.L., fue 
encontrado a las 16,20 horas 
de ayer en un descampado 
próximo a la calle Travesía

Pascual Sala, presidente del Consejo General del Poder Judicial.

con los que más lo necesitan” 
y añadió que Castilla-La 
Mancha no tiene ánimo de 
confrontación, ya que “lo que 
beneficia a España, beneficia 
a la región”.

Después de las palabras de 
Sala y de Bono, y tras la ben
dición del edificio a cargo del 
obispo auxiliar de Toledo, 
Rafael Palmero, el presidente 
del CGPJ descubrió una placa 
conmemorativa de la inaugu
ración y posteriormente 
recorrieron las diferentes 
estancias de la nueva con
sejería.

Al acto asistió también el 
presidente del Tribunal Supe
rior de Justicia de la región.

Un cortocircuito causó el fuego.

Carretera, s/n
J.C.L. era natural y vecino 

de Villanueva de Alcorón, esta
ba soltero y solía frecuentar el 
lugar donde fue hallado muerto 
según las mismas fuentes.

Incendio

Asimismo, empicados de la

José Rodríguez, y numerosos 
consejeros, magistrados, alcal
des, presidentes de diputacio
nes y el delegado del Gobier
no en. Castilla-La Mancha, 
Daniel Romero.

El nuevo edificio consta de 
tres plantas con una superficie 
total de 5.854 metros cuadra
dos, cuenta con un sistema 
de alimentación eléctrica 
ininterrumpida y cada puesto 
de trabajo está totalmente 
informatizado.

Las obras del edificio se 
han prolongado por espacio 
de veinte meses y su coste 
ha estado próximo a los 500 
millones de pesetas.

fábrica “Paunisa”, situada en 
el kilómetro 6 de la carretera 
Miguel Esteban-Quintanar de 
la Orden, sofocaron el incendio 
que se produjo en las insta
laciones de la misma.

Como posible causa del fue
go se apuntó a un cortocircuito 
eléctrico, el cual destruyó ves
tuarios, duchas y aseos de los 
empleados, así como el con
tador central de “Paunisa”, 
todo ello valorado en más de 
un millón de pesetas.

El Gobierno Civil informó 
de que P.B.P., propietario de 
una imprenta en Talavera de 
la Reina, denunció el robo en 
su establecimiento de efectos 
valorados en 20.000 pesetas, 
alrededor de 325.000 en metá
lico, más de 200.000 pesetas 
por daños y otros objetos sin 
valorar.

Al parecer los individuos 
penetraron en la imprenta a 
través del extractor de humo 
de la misma, una vez que éste 
fue arrancado.

La Junta niega 
que el cese del 
presidente de la 
Caja de Cuenca 
sea por la fusión

TOLEDO (Efe).-El ceseJ 
que fuera hasta el pasado 
do presidente de la Caja^ 
Ahorros de Cuenca y Qu/ 
Real, Francisco Esteban S 
trán, “no está relacionado en 
el proceso de fusión” iniciár 
el pasado mes entre esta en 
dad financiera y la Caja 
Ahorros de Guadalajara.

Así lo manifestó ayer a B“ 
el director genereal de PolíiP 
Económica y Financiera dei 
Consejería de Economía 
Hacienda, José Francisco M® 
tín Martínez, quien precisó m 
este Departamento no ha cei 
do al ex-presidente de la Q 
de Ahorros de Cuenca y Ciudj 
Real, porque “no tenemos coj 
potencias para ello,- sino qi 
salvaguardamos la ley”.

Según el director general, 
ley de Organos Rectores ) 
Cajas de Ahorro (LORG 
establece un mandato máxinnf 
de ocho años para los miembri' 1 
de los órganos rectores de est^ 
entidades “con la posibilidad! 
prorrogarlo un año más } 
casos muy específicos” coral 
ocurrió en este caso, y este apl!| 
zamiento le cumplió a Esteba! 
Beltrán el pasado día 30 ! 
marzo. ■

Intervención del consejero d(| 
Economía

Por su parte, el ex-presiden: 
de la Caja de Ahorros de Cuei 
ca y Ciudad Real, que ha sid 
sustituido por María Isak 
López, manifestó a Efe que fu 
el consejero de Economía 
Hacienda, Isidro Hernándí, 
Perlines, quien el pasado martíl 
le solicitó el cese telefónicí* 
mente, de lo que no tiene coiíj 
tancia el director general.

Agregó que continuó eni| 
cargo por acuerdo unánime 4 
consejo de administración, qu{ 
“me pidió que siguiera coiii^ 
presidente hasta el próximo < 
de junio, fecha en la quei^ 
ha de renovar parte de la asaiil 
blea de la Caja”, el 75% di 
los miembros, según el dirí-i 
tivo, y el 50% según la Co:| 
sejería.

El director general de Pok 
tica Económica y Financie! 
discrepó también sobre 1 
declaraciones hechas por ; 
relevado, quien manifestó qi^ 
cualquier proceso elector/ 
como es la renovación de parí 
de la asamblea, se ha de p^ 
lizar en los casos de fusidí

Según Martín Martínez; 
artículo 35 del Real Decre^ 
798 que desarrolla la LORÍ;’ 
establece que en casos < 
fusión, los órganos rectoKí 
deberán quedar constituidos' 
el plazo máximo de dos a^ 
desde la aprobación de la fusió' 
por parte de la Junta de Co^ 
nidades, y durante este perH 
de tiempo la Caja funcionij 
respecto a los pactos de fust 
acordados, que también deK 
rán respetar la LORCA.

“Hasta ahora lo que 
-agregó el director general-' 
un protocolo de fusión acorrí 
do por los consejeros de acR 
nistración de ambas entidad^ 
que deberán ratificar las R 
pectivas asambleas, pero 
fusión no está aprobada”.
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^ A Conferencia Interparlamentaria CE-América Latina ^i., ^^ -
£1 Rey Juan Carlos declaró ayer en Sevilla que 
¡a Comunidad Económica Europea^ ^^fírmemente 
empeñada en el proceso de construcción de una 
futura Unión Europea, cuya realidad parece cada 
vez más próxima y alcanzable, debe ampliar

su interés por los problemas del continente ame
ricano”. Don Juan Carlos, que inauguró ayer 
martes. Junto con la Reina Doña Sofía, la X 
Conferencia Interparlaipentaria Comunidad 
Europea-América Latina que se celebrará en la

capital hispalense hasta el próximo viernes, ase
guró que la CE debe abrirse al resto del mundo, 
^^evitando cualquier tentación de convertirse en 
una fortaleza ensimismada en sus propios 
problemas”.

Don Juan Carlos y Doña Sofía inauguraron ayer la X Conferencia Interparlamentaria CE-América Latina que se celebra en Sevilla

El Rey aboga para que la CE amplíe su interés 
por los problemas del continente americano

Don Juan Carlos recordó la próxima conmemoración del V Centenario, ^^de la apertura de Europa hacia el continente americano^^
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MADRID. (Efe).- Agregó 
que, desde el mismo momento 
en que se incorporó a la CE, 
España “insistió en la necesidad 
de que se desarrollaran los vín
culos entre ambos continentes”, 
y “se ha empeñado en que se 
dote de contenido a esa rela
ción, mas alia de las declara
ciones solemnes .

“Nuestros esfuerzos -dijo- no 
se han limitado al terreno polí
tico y hemos procurado abarcar 
también ámbitos económicos, 
de derechos humanos, de bie
nestar social y de integración. 
Con todo ello, unos y otros 
intentamos contribuir, también 
conjuntamente, a la satisfacción 
de esa legítima aspiración de 
democracia, bienestar y 
desanollo que todos deseamos 
para nuestros pueblos”.

“Me permito rogar a todos 
-continuó el Rey- que tengamos 
la humildad suficiente como 
para entender lo mucho que 
tenemos que admirar en los 
demás y que aprender de ellos; 
que seamos plenamente cons
cientes de cuánto nos necesi
tamos y de los beneficios que 
nos reportarán a todos unas 
relaciones más estrechas”.

Don Juan Carlos recordó la 
próxima conmemoración del V 
Centenario “de la apertura de 
Europa hacia el continente 
americano” en una fecha que 
finalizarán los trabajos sobre la 
Unión Económica y Monetaria 
y la Unión Política, por lo que, 
dijo, “parece natural que la CE 
mire aún más a su alrededor 
y entre sus primeros objetivos 
se fije el reforzamiento de sus 
vínculos con Iberoamérica”.

Recuerdo al senador chileno 
asesinado

En su intervención, el Rey 
tuvo palabras de recuerdo para 
la memoria del senador chileno 
Jaime Guzmán, asesinado en 
atentado terrorista, y animó a 
los parlamentarios a trabajar 
para lograr un mundo basado 
en el diálogo y la total tole
rancia.

En el acto de inauguración 
de la X Conferencia Interpar
lamentaria, a la que asisten un 
centernar de diputados de 
ambos continentes, también 
intervinieron los presidentes de 
la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves; del Parlamento Euro
peo, Enrique Barón, y del Lati
noamericano, Humberto 
Peláez.

El presidente andaluz desta
co en su intervención la nece
sidad de que los países euro
peos sean solidarios con Amé- 
^ca Latina, y recordó que la 
Exposición Universal de Sevilla 
1^92 tratará de ser una cita de 
diálogo entre las naciones, “un

El Rey Don Juan Carlos pronunció el discurso inaugural de la Conferencia.

En su intervención, el Rey tuvo palabras de recuerdo para la memoria 
del senador chileno Jaime Guzmán, asesinado en atentado terrorista, 
y animó a los parlamentarios a trabajar para lograr un mundo basado 
en el diálogo y la tolerancia

foro de esperanzas” que per
mita aumentar el bienestar de 
todos.

Enrique Barón manifestó, 
por su parte, que Europa debe 
“acompañar la consolidación 
democrática” en América Lati
na “con un desarrollo econó
mico eficaz, en el que la soli
daridad de los europeos desem
peñe un papel de primer orden, 
ya sea para examinar los pro
blemas de la deuda ya sea para 
facilitar los intercambios comer
ciales o el acceso a los mercados 
financieros”.

“Aprender de los errores 
europeos”

Barón también abogó por 
un desarrollo económico que 
sea compatible con la protec
ción del medio ambiente y del 
¿entorno rural, y declaró que en 
este sentido los iberoamerica
nos pueden aprender de los 
errores europeos “cóntemplan- 

do nuestros desastres”.
Sobre el narcotráfico. Barón 

aseguró que “si existe una 
industria floreciente para las 
drogas, se debe a la enorme 
demanda de estas sustancias en 
Europa y en ^os Estados Uni
dos”, por lo que “debemos evi
tar que los males ligados a la 
producción de drogas, como la 
marginación, la delincuencia, 
las enfermedades irreversibles y 
la corrupción, arraiguen de 
manera permamente”.

Humberto Peláez, presidente 
del Parlamento Latinoamerica
no, centró su intervención en 
criticar al “sector de la dirigen
cia mundial que no cree sino 
en su prepotencia y en una 
especie de verdad revelada 
extraída de los mitos del pro
greso científico y tecnológico”.

Pelaéz defendió la participa
ción de América Latina en los 
cambios contemporáneos para 
poder superar para amplias 
capas de la población la pobreza 

absoluta y la servidifmbre, y 
subrayó que “el funcionamiento 
de la economía no puede obe
decer a unos patrones exclusi
vos o a unos centros de decisión 
en los que simplemente apa
recemos como sujetos pasivos 
de la historia”.

Necesidad de ayudas

El presidente del Parlamen
to Latinoamericano aseguró 
que las necesidades de fondos 
foráneos de la Europa del Este, 
unido a que Alemania y Japón 
ya no invierten tanto en el 
extranjero, y a la reconstrucción 
de Kuwait, “hara mucho más 
difícil para los países pobres 
captar capitales, de los que ya 
recibían pocos”.

Tras el acto de inauguración, 
los Reyes participaron en una 
recepción a la que asistieron las 
autoridades civiles y militares 
de la región, acto seguido aban
donaron Sevilla.

España^ sede 
por primera vez

A la Conferencia asis
ten un centenar de dipu
tados de una veintena de 
países de Europa y de 
Iberoamérica, que abor
darán, entre otros asun
tos, temas relacionados 
con los derechos huma
nos, la deuda externa, las 
relaciones comerciales, la 
ayuda al desarrollo, las 
relaciones culturales, el 
medio ambiente y el nar
cotráfico.

Esta es la primera vez 
que la Conferencia Inter
parlamentaria se celebra 
en una ciudad española, 
desde que en 1974 comen
zaron estas reuniones en 
Bogotá.

Desde entonces se han 
celebrado cada dos años, 
altemativamente en ciu
dades de Europa o de 
Iberoamérica.

Las Conferencias Inter
parlamentarias son copre
sididas tradicionalmente 
por los presidentes de los 
parlamentos Latinoame
ricano y Europeo.
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El “caso Juan Guerra” amenaza con inculpar a altas personalidades del panorama político español.

El fiscal jefe de la Audiencia de Sevilla devuelve “la pelota” al juez Angel Márquez

El físcal pide al juez los nombres de las 
personas aforadas en el “caso Guerra”
Si los indicios de delito apuntan a Alfonso Guerra, el proceso deberá ser trasladado al Supremo

El físcal jefe de la Audiencia de Sevilla presentó ayer 
un escrito al titular del Juzgado número seis de Sevilla, 
Angel Márquez, en el que le solicita que le especifique 
los nombres y los delitos de las personas aforadas 
que pueden estar incursas en el caso “Juan Guerra”.

MADRID. (Fax Press).- El 
fiscal Alfredo Flores solicita 
este requerimiento como paso 
previo a la redacción del infor
me que le ha solicitado el juez 
Márquez, respecto al proce
dimiento a seguir al aparecer 
en el sumario personas afo
radas sobre las que habría 
indicios de que han podido 
cometer delito, en relación a 
la utilización de un despacho 
de la Delegación del Gobierno 
en Andalucía por Juan Guerra 
para asuntos privados. El juez 
Márquez afirmó que en los 
próximos dos días decidirá si 
responde al fiscal.

El BOE publicó la convocatoria 
de las próximas elecciones

MADRID. (Efe).- El Boletín 
Oficial del Estado publicó ayer 
varios decretos de convocatoria 
de elecciones locales para el 
próximo 26 de mayo, y de comi
cios autonómicos en trece 
comunidades autónomas para 
esa misma fecha.

Todos ellos establecen que la 
campaña electoral tendrá una 
duración de quince días, a partir 
de las cero horas del díá 10 
de mayo hasta las veinticuatro 
horas del 24 de mayo.

Las comunidades afectadas 
por la convocatoria de eleccio

El juez Márquez será el que 
decida si es- competente o no 
para seguir las actuaciones del 
“caso Juan Guerra”, -en lo 
relativo al uso indebido del 
despacho, de lo que se podría 
derivar un presunto delito de 
malversación de caudales 
públicos al aparecer personas 
aforadas-, dado que ni ’ el 
informe del fiscal ni el de las 
acusaciones son vinculantes.

El juez Márquez ha mani
festado que sólo enviará a 
otros tribunales superiores los 
aspectos del sumario relativos 
al uso indebido de un des
pacho oficial mientras que 

nes son las trece de la deno
minada “vía lenta”: Principado 
de Asturias, Cantabria, La Rio
ja, Murcia, Comunidad Valen
ciana, Aragón, Castilla-La Man
cha, Canarias, Navarra, Extre
madura, Baleares, Madrid, Cas
tilla y León.

En total, el próximo 26 de 
mayo se elegirán más de 750 
diputados para formar parte de 
los parlamentos regionales de 
las citadas comunidades autó
nomas.

Por otra parte, el Tribunal 
Constitucional ha acordado 

mantendría la investigación 
del resto del caso en lo rela
tivo a las actividades empre
sariales y asuntos fiscales de 
Juan Guerra.

Si los indicios de delito 
apuntan a los delegados del 
Gobierno en Andalucía, Leo
cadio Marín, Tomás Azorín y 
Alfonso Garrido, el órgano 
competente para conocer el 
asunto sería el Tribunal Supe
rior de Andalucía, con sede 
en Granada, en tanto que si 
la presunta responsabilidad 
penal fuera del ex vicepresi
dente del Gobierno, Alfonso 
Guerra, el caso deberá ser 
trasladado ai Tribunal Supre
mo que deberá solicitar el 
suplicatorio al Congreso de los 
Diputados para poder enjui
ciar a Alfonso Guerra, que es 
diputado por Sevilla.

Una vez que el caso se 

tener por desistido al Gobierno 
en los recursos de inconstitu
cionalidad presentados contra 
cuatro leyes aprobadas por 
otras tantas comunidades autó
nomas, relacionadas con sindi
caturas y tribunales de cuentas.

Según autos dictados por el 
alto tribunal el 21 de marzo y 
que ayer publicó el BOE, el 
presidente del Gobierno ha 
desistido de los recursos de 
inconstitucionalidad planteados 
contra determinados preceptos 
de leyes dql País Vasco. Anda
lucía, V'ilencia y de Baleares. 

encuentre en el tribunal al que 
le corresponda juzgar a las 
personas implicadas en el 
sumario será cuando el fiscal 
deberá calificar los hechos y 
solicitar las penas correspon
dientes en el caso que aprecie 
la existencia de delito.

Por otra parte, el abogado 
de la acusación particular que 
representa a IU, Manuel Fer
nández del Pozo, anunció ayer 
que hoy remitirá al juez un 
escrito en el que expondrá los 
presuntos delitos cometidos 
por las personas aforadas.

El fiscal general del Estado, 
Leopoldo Torres, señaló que 
el escrito presentado por el 
fiscal Alfredo Flores mantiene 
“absoluta coincidencia” con 
las actuaciones realizadas por 
el fiscal jefe de la Audiencia 
Provincial de Sevilla.

Se celebrarán el día 26 de mayo.

Germán Sáenz de Santamaría.

M. Fernández:
“El asunto de S. 
de Santamaría 
es muy 
desagradable”

B

ij
MADRID. (Efe).- El ginecó

logo Germán Sáenz de Santa
maría está internado en un 
departamento celular de la pri
sión provincial de Málaga, en 
la que ingresó ayer por orden 
judicial para cumplir una con
dena de cuatro años por un 
delito de aborto cometido en 
1984, informó ayer a Efe un 
portavoz del centro penitencia
rio.

El médico malagueño debe 
permanecer dos días en este 
Departamento hasta que sea 
clasificado, momento en el que 
se le trasladará a las depen
dencias de la prisión que le 
correspondan, según explicó 
este portavoz, que indicó que 
es el procedimiento seguido con 
todos los reclusos que ingresan 
en prisión.

Sáenz de Santamaría fue 
detenido anteayer por la Policía 
Nacional ante las puertas de la 
Audiencia Provincial de Mála
ga, cuando el ginecólogo acudió 
a presentarse ante la Justicia 
para cumplir su condena.

El abogado del ginecólogo, 
Pedro Apalategui, señaló que 
el próximo viernes el Consejo 
de Ministros contará con los 
informes preceptivos de la 
Audiencia de Málaga respecto 
a la petición de indulto para 
Sáenz de Santamaría.

Por su parte, la ministra de 
Asuntos Sociales, Matilde Fer
nández” dijo ayer que considera 
“‘muy desagradable” el asunto 
de Sáenz de Santamaría.

Matilde Fernández comentó, 
en unas declaraciones a la 
Cadena- SER, que no encuentra 
“motivos para que ese hombre 
esté en prisión” y añadió sobre 
la sentencia que condenó al 
ginecólogo a 4 años, 2 meses 
y un día de prisión menor, que 
“las leyes siempre se tienen que 
interpretar en función de la rea
lidad social del país”.

La decisión del fiscal de la 
Audiencia Provincial de Mála
ga, Francisco Jiménez Villarejo, 
de no informar favorablemente

í'

?
el indulto del giriecólogo Ger- 
mán Sáenz de Santamaría, que ‘ 
ingresó en prisión el pasado 
lunes, ha obligado al fiscal gene- í 
ral del Estado, Leopoldo Torres r 
a convocar para hoy a la Junta z 
de Fiscales de Sala como es 
preceptico cuando un fiscal se S 
opone a las instrucciones dadas 
por el fiscal general. ^
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El ministro acudirá también esta semana al de la Armada y al del Aire 

Vargas visitó ayer el Cuartel 
General del Ejército de Tierra

E¡ titular de Defensa propone reducir la PSS en relación al servicio militar

Julián García Vargas considero ayer que la Prestación 
Social Sustitutoria debería ^reducirse proporcionalmente’^ 
g¡ descenso del tiempo de permanencia en fílas.

IVIADRID. (Efe).- Aunque el 
ministro de Defensa matizó que 
la reducción del tiempo de efec
tivo de la Prestación Social Sus
titutoria que cumplen los obje
tores de conciencia, actualmen
te de dieciocho meses, no 
corresponde a Defensa sino al 
Ministerio de Justicia, aseguró 
que “es una de las preocupa- 
Sones” ya que este tipo de pres
tación es “de extrema utilidad” 
para los ciudadanos.

García Vargas realizó estos 
comentarios a los medios infor
mativos presentes en la visita 
que ayer realizó por primera 
vez al Cuartel General del Ejér
cito de Tierra.

Afirmó que la reducción del 
servicio militar sería de nueve 
meses y que se llevaría a cabo 
en 1992 una vez que se apruebe 
la nueva Ley del Servicio Mili
tar actualmente en preparación 
y cuyo proyecto de ley se pre
sentará al Parlamento “en este 
período de sesiones”.

El ministrp de Defensa 
comentó que habrá que esperar 
a la próxima reunión de la UEO 
y a las decisiones de Naciones 
Unidas respecto al embargo 
decretado contra Irak para deci
dir el envío de una nueva flotilla 
al Golfo Pérsico.

flotilla de relevo

En este sentido, el Jefe de 
Estado Mayor de la Defensa, 
almirante Gonzálo Rodríguez 
Martín-Granizo, que acompa
ñaba al ministro, argumentó 
que “probablemente” no sería 
necesario enviar tres unidades 
de relevo aunque no precisó el 
número exacto de buques que 
serán enviados.

Martín Granizo informó asi
mismo de que el cuarto acuerdo 
de coordinación con la OTAN, 
que se refiere a la defensa del 
territorio español, será firmado 
por él y por los mandos aliados 
correspondientes en la reunión 
del Comité Militar de la Alianza 
Atlántica de este mes de abril 
en curso.

Tras la firma de este acuerdo, 
los ministros de Defensa de la 
Alianza Atlántica ratificarán el 
tercer acuerdo ya firmado, 
correspondiente a las operacio
nes aero-navales en el Medi
terráneo, y el cuarto que está 
pendiente de firma.

Acuerdos de coordinación con 
la OTAN

De esta forma, el modelo 
español de participación en la 
OTAN concretado en seis 
acuerdos de cordinación que
dará pendiente de la firma y 
ratificación de los dos últimas 
misiones -el control del estre
cho de Gibraltar y utilización 
del territorio soberano español 
como área de tránsito, apoyo 
y logística- que en la actualidad 
se encuentran en la fase de 
negociación.

El ministro de Defensa en

su visita al Cuartel General del 
Ejército fue recibido por el jefe 
de Estado Mayor de este Ejér
cito, teijiente general Ramón 
Porgueres.

Tras recibir los honores de 
ordenanza, el nuevo ministro de

Defensa Julián García Vargas 
visitó el Centro de Operaciones 
y asistió a una exposición sobre 
la situación, organización y fun
cionamiento dd Ejército de 
Tierra

El ministro de Defensa tiene, 
previsito acudir tambión esta 
semana al Cuartel General del 
Armada y al del Ejército del 
Aire. Julián García Vargas, ministro de Defensa.
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El abogado representa a la acusación popular en el proceso

Salas pide que González no 
declare en el ‘‘caso Amedo”
El presidente del Gobierno solicitó declarar ante la Audiencia Nacional

El abogado Fernando 
Salas, que representa a la 
acusación popular en el 
“caso Amedo^^ presentó 
ayer un escrito ante la 
Sala Tercera de lo Penal 
de la Audiencia Nacional 
en el que se opone a que 
Felipe González se acoja 
a la prerrogativa de decla
rar por escrito en el acto 
del juicio oral contra José 
Amedo y M. Domínguez.

F. L.

MADRID. (Fax Press).- 
Hasta el momento el presi
dente del Gobierno es el úni
co miembro del Ejecutivo que 
ha hecho llegar a la Sala su 
intención de declarar por 
escrito, en tanto que el minis
tro del Interior, José Luis 
Corcuera, aún no ha dado a 
conocer sus intenciones. En 
el caso de José Barrionuevo, 
será la Sala de la Audiencia 
Nacional la que en última ins
tancia decida la forma en que 
el ex ministro del Interior 
debe prestar declaración.

Fernando Salas considera 
que “el privilegio” de los 
miembros del Gobierno a 
declarar por escrito “respon
de a una situación precons
titucional” y que “vacía de 
contenido la prueba” una vez 
que ha sido aceptada por el 
tribunal.

“El presidente del Gobier
no no tiene porque ser con
siderado un ciudadano de dis
tinta categoría, cuando la 
Constitución establece la 
igualdad de todos los ciuda
danos ante la ley. Si Corcuera 
y Barrionuevo quieren aco
gerse al mismo privilegio, 
adoptaremos la misma posi
ción”, añadió .

Para el representante de la 
acusación particular, el ex 
ministro del Interior, José 
Barrionuevo, debe compare
cer personalmente en el jui
cio, “porque desde que ha

EI ex embajador iraquí niega 
la existencia de una banda 
terrorista árabe en España
RIAD. (Efe).- El ex emba

jador iraquí en España, Arshad 
Taufiq Ismail, criticó la desin
formación de los medios de 
comunicación españoles y los 
calificó de “escandalosos”.

En unas declaraciones que 
aparecen publicadas en la edi
ción de hoy del periódico saudí 
“Al Yamama”, Ismail acusó al 
diario español “El Mundo” de 
cambiar el contenido de una 
entrevista que le hizo dicho 
medio antes de dejar Madrid.

El ex embajador señaló que 
el periódico publicó declaracio
nes que él no había hecho y 
negó que hubiera una organi
zación terrorista iraquí en Espa
ña.

El abogado Fernando Salas.

cesado como ministo no pue
de acogerse a ningún privi
legio” y citó como precedente 
el juicio de “la colza” en el 
que compareció como testigo 
el ex presidente del Gobierno, 
Leopoldo Calvo Sotelo, ade
más de ex ministos de UCD 
y ministros del PSOE.

“Obstrucción” de 
Barrionuevo

“Para nosotros es muy 
importante la comparecencia 
de Barrionuevo porque 
durante la instrucción del 
sumario se dedicó a obstruir 
la investigación judicial y no 
colaboró ni con el juez Gar
zón ni con la Sala. Durante 
su etapa como ministo del 
Interior ocurrieron asuntos 
muy graves como el caso “El 
Nani”, o la mafia policial en 
los que nos hubiera gustado 
que hubiera colaborado con 
la Justicia”, dijo Salas? que 
añadió que “si comparece no 
creo que lo haga tranquilo 
poraue tiene mucho que ocul
tar. La responsabilidad en la 
trama de los GAL no com
pete sólo a Amedo y Domín
guez y nosotros creemos que 
hay responsabilidades de los 
superiores jerárquicos que lle
gan hasta el Ministerio del

“Cómo voy a desvelar la pre
sencia de una organización 
terrorista si no existe”, afirmó 
Ismail, quien añadió que los ira
quíes que están en la embajada 
de Irak en Madrid son estu
diantes. “Nunca he dicho que 
fuesen terroristas”, aclaró.

El ex embajador explicó que 
un conductor iraquí llegó a 
Madrid procedente de México 
para pedir un visado en España 
y al no conseguirlo pasó un mes 
dentro de la legación. “No sé 
si es el terrorista del que hablan 
los periódicos”, dijo.

El pasado día 12 de marzo 
el ex embajador iraquí pidió asi
lo político en España junto a 
su mujer y sus cuatro hijos.

Interior”.
Femado salas manifestó 

que “el caso GAL crea cris- 
pación y prueba de ello son 
las declaraciones del fiscal 
general, o la salida del suma
rio del fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional. Nosotros 
pensamos que algo habrá 
detrás cuando las altas ins
tancias del Estado se ponen 
tan nerviosas”.

El abogado de la acusación 
particular fhanifestó su preo
cupación sobre el inicio del 
juicio cuya fecha de comienzo 
está prevista para el próximo 
dia 11 de junio, y expresó su 
temor de que sufra nuevas 
dilaciones, tanto por el nom
bramiento del nuevo fiscal 
jefe dela Audiencia Nacional, 
como por la posibilidad de 
que el presidente de la Sala 

‘•Tercera de lo Penal de la 
Audiencia Nacional, José 
Antonio Jiménez Alfaro, que 
presidirá el juicio, sea nom
brado presidente de la Sala 
de lo Penal de este órgano. 
Mañana, la comisión de cali
ficación del CGPJ decide 
sobré la terna para cubrir esta 
presidencia, puesto al que 
optan también el magistrado 
del Supremo Siro Garcia y 
el magistrado de la Audiencia 
Nacional, Roberto Hernán
dez.

A. Ismail en sn refugio-de Madrid.

Crece la deuda de las CC.AA y corporaciones locales

Eguiagaray impulsará la 
“modernización” autonómica

MADRID. (Agencias) - El 
ministro para las Administracio
nes' Públicas, Juan Manuel 
Eguiagaray, afirmó ayer que 
continuará los trabajos de su 
antecesor, Joaquín Almunia, 
encaminados a impulsar la “mo
dernización” de la Administra
ción y la “solidificación” del 
Estado de las Autonomías.

Eguiagaray, que presidió el 
acto de toma de posesión del 
nuevo secretario de Estado para 
la Administración Pública, Jus
to Zambrana, y del director de 
su Gabinete, Juan Carlos Gir
bau, aseguró que es “una magna 
tarea” adaptar España al futuro.

Para ello, es necesario, a su 
juicio, un consenso social y un 
acuerdo con los interlocutores 
sociales y públicos “para que 
pueda funcionar mejor la nueva 
España, una vez descentraliza
da”.

Se refirió a la oferta de pacto 
autonómico, formulada por el 
presidente González en el deba
te del Estado de la Nación, y 
recordó que es “una prioridad 
del Gobierno” la consolidación 
del Estado de las Autonomías.

El ministro dijo que los nue
vos nombramientos darán “un 
nuevo impulso” a esta tarea y 
precisó que otros colaboradores 
que mantiene de la etapa de 
Almunia “pueden simbolizar la 
continuidad en el esfuerzo”.

Tras el acto de toma de pose
sión, Eguiagaray subrayó a un 
grupo de periodistas, que el 
debate sobre el pacto para el 
desarrollo autonómico no es 
conveniente abrirlo en plena 
etapa’ electoral y señaló que “no 
es bueno que mezclemos 
churras con merinas”.

“Lina tarea como la de con
solidar el Estado de las Auto
nomías, que requiere consenso 
y voluntad de todas las admi
nistraciones y fuerzas políticas, 
no debe afrontarse en período 
electoral”, dijo el ministro, 
quien mantiene su intención de 
entrevistarse próximamente con 
el mayor número posible de 
presidentes autonómicos.

Esta misma semana se reu
nirá con los presidentes de 
Andalucía, Manuel Chayes, y de 
Cantabria, Jaime Blanco, y la 
próxima se desplazará a Galicia 
para entrevistarse con Manuel 
Fraga, responsable de la Xunta.

Justo Zambrana aseguró tras 
su toma de posesión que el 
objetivo de su cargo es el de 
conseguir una Administración 

“moderna y eficaz” y que, entre 
sus prioridades, está “la nece
sidad de volcar la Administra
ción hacia afuera, que garantice 
la eficacia y recupere la idea 
de servicio público y atienda a 
los contribuyentes como autén
ticos clientes”.

Endeudamiento autonómico

El endeudamiento de las 
Comunidades Autónomas 
aumentó un 41 por ciento hasta 
situarse en casi 873.000 millones 
de pesetas el pasado, según 
datos del Banco de Crédito 
Local.

Por otra parte, la deuda de 
las corporaciones locales tam
bién se disparó durante el pasa
do ejercicio por el mismo moti
vo que las anteriores, la cer
canía de las elecciones muni
cipales que celebrarán el próxi
mo mes de mayo. El año pasado 
fue año electoral en trece de 
las diecisiete Comunidades 
Autónomas, lo que unido a las 
necesidad de inversiones de 
cara al Mercado Unico de 1993, 
disparó el déficit autonómico. 
Las aportaciones se repartieron 
en un 15 por ciento, por parte 
del BCL y de otras entidades 
públicas, situando el endeuda
miento financiero en más de 
250.000 millones de pesetas 
durante el pasado año, con un 
incremento del 6% comparado 
con el del año anterior.

La entidad financiera pública 
no considera el aumento alar
mante, algo que contradice el 
discurso del propio presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
en el Estado de la Nación, que 
criticó abiertamente el nivel de 
deuda alcanzado. Más del 65 
por ciento del endeudarniento 
acumulado por los Gobie^ 
autonómicos al final de W 
fue canalizado a través de pres
tamos y créditos, mientras que 
el resto tuvo su origen en cré
ditos en moneda extranjera. 
21 por ciento restante fueron 
emisiones de deuda que posi 
bilitaron a los fiscos de 
Comunidades Autónomas. 
872.900 millones de pesetas qu 
constituyen el total de la deu 
de las 17 Comunidades A^ 
nomas españolas, se 
valores absolutos en U- 
millones correspondientes a 
banca pública, 555.340 en p 
tamos y créditos al sector p 
vado, 210.918 millones en em 
siones exteriores, y ' 
millones en moneda extranj
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El partido conservador acusa a González de coinportarse como si fuera ‘'el jefe del Estado”

Para el PP e IU, no es legal que Serra 
presidiera el último Consejo de Ministros

Critican que el presidente del Gobierno no perdiera una mañana de vacaciones para presidirlo

El PP e IU criticaron ayer 
que el vicepresidente del 
Gobierno, Narcís Serra, 
presidiera el último Con
sejo de Ministros en 
ausencia por vacaciones de 
Felipe González, mientras 
que el Gobierno y el CDS 
restaron importancia a 
esfe hecho.

MADRID. (Efe).- Según 
publicó ayer el diario “El 
Mundo”, diferentes juristas y 
dirigentes del Partido Popular 
e Izquierda Unida consideran 
"ilegal” que el vicepresidente 
del Gobierno, Narcís Serra, 
presidiera el Consejo de 
Ministros del pasado miérco
les mientras que Felipe Gon- 

; zález se encontraba de vaca
ciones.
' El ministro de Administra

ciones Públicas, Juan Manuel 
Eguiagaray, manifestó ayer 
que no comparte la opinión 
de los juristas y que no se 
debería hacer de pequeñas 
especulaciones motivos para la 
puesta en cuestión de las deci
siones del Gobierno.

Eguiagaray dijo que no se 
deben mezclar discusiones 
teóricas con análisis de los 
cuales se pudieran sacar con
clusiones en términos de inva
lidez nada menos que de la 
acción del Gobierno”.

El artículo 98 de la Cons
titución establece que “el pre
sidente dirige la acción del 
Gobierno y coordina las fun
ciones de los demás miembros 
del mismo”. La Ley 10/1983, 
de 16 de agosto, puntualiza 
que “el presidente convoca y 
preside las reuniones del Con
sejo de Ministros” y que “el 
vicepresidente del Gobierno

España es partidaria de que la CSCE 
resuelva conflictos como el de Gibraltar

MADRID. (Efe).- El dipu
tado socialista Miguel Angel 
Martínez afirmó ayer durante 
las sesiones de la Conferencia 
sobre Seguridad y Cooperación 
en Europa (CSCE), que se cele
bran en Madrid, que este foro 
es importante como compen

dio de normas para resolver 
conflictos pendientes, entre 
otros el de Gibraltar”.

En su intervención ante el 
pleno, el diputado socialista 
subrayó que esta cuestión cons
tituye “un arcaísmo qué debe- 
nios resolver España y el Reino 
Unido en el cuadro jurídico y 
de valores que ofrece la CSCE”.

Martínez, que subrayó la con
tribución de la conferencia a 
^ superación de la confronta

ción entre los bloques, aseguró 
9ne “la “perestroika” ha dina
mizado y relanzado la CSCE, 
pero sin ésta no hubieran sido 
posibles la reformas en el Este

Europa”.
Ea delegación española se

El último Consejo de Ministros siembra la polémica entre las fuerzas políticas.

asumirá en los casos de falle
cimiento, ausencia en el 
extranjero o enfermedad de 
este”.

^‘Conducta impresentable”

Sobre este asunto, el PP 
considera que la conducta del 
presidente del Gobierno “no 
es politicamente presentable” 
y le acusa de comportarse 
como si fueta el jefe del Esta
do, según dijeron a Efe fuen
tes dé la dirección de ese par
tido.

Las fuentes criticaron que 
Felipe González no fúera 
capaz de perder una mañana 
de vacaciones para presidir la 

mostró a favor de la creación 
de una Asamblea Parlamentaria 
de este organismo para subrayar 
la participación de los ciuda
danos a través de los respectivos 
parlamentos nacionales, pero 
advirtió sobre el riesgo de que 
la nueva estructura incurra en 
el error de “burocratizar, sola
par o duplicar” la labor de otros 
organismos internacionales.

En este sentido, el presidente 
de la delegación española 
defendió un modelo de Asam
blea que celebre reuniones 
anuales, “que reproduzca la 
realidad parlamentaria de los 
distintos países, la importancia 
política y de población de los 
diferentes Estados y el plura
lismo de los Parlamentos”.

Miguel Angel Martínez con
sideró positiva la propuesta 
francesa, apoyada por Italia, de 
crear un estatuto de invitados 
especiales para los países ribe
reños del Mediterráneo que no 
están en la CSCE. 

reunión del Consejo de Minis
tros.

En ese sentido añadieron 
que el presidente del Gobier
no es el único político en 
España que puede pedir un 
cámara de televisión Española 
para que le hagan una entre
vista sin limitación de tiempo, 
algo que está reservado sólo 
para el Rey.

Recordaron que si ayer, día 
en el que se cumplió un año 
de José María Aznar al frente 
del Partido Popular, hubieran 
pedido a RTVE una cámara 
para hacerle una entrevista 
“esto hubiera sido un escán
dalo”.

El portavoz de la presiden

La delegación española puso a Gibraltar como ejemplo de conflictos pendientes.

cia de IU, Isabelo Herreros, 
dijo a Efe que ha habido una 
violación de lo prescrito en 
el artículo 3 de la Ley 10/1983 
sobre Organización de la 
Administración Central del 
Estado: “Este precepto es 
demasiado claro y no hay otras 
previstas otras situaciones que 
las prescritas en el citado artí
culo”.

“Es una situación preocu
pante, de la que el presidente 
del Gobierno debe dar cuenta 
al Parlamento”. Por ese moti
vo, anunció que el Grupo Par
lamentario de lU-IC hará una 
iniciativa en el Congreso para 
pedir explicaciones al respec
to.

C. Sanjuán: “El 
PSOE andaluz 
nunca alardeó 
de su presencia 
en el Gobierno”

SEVILLA. (Efe).- El secre
tario general del PSOE de 
Andalucía, Carlos Sanjuán, ase
guró ayer en rueda de prensa 
que los socialistas andaluces 
“nunca han hecho ostentación 
de su presencia en el Gobierno 
de la nación a diferencia de 
la que hacen ahora federaciones 
de otras comunidades autóno
mas”.

Refiriéndose, sin nombraría, 
a la Federación Socialista Cata
lana, Sanjuán dijo que “hay que 
estar atentos y vigilantes” por 
las valoraciones políticas reali
zadas a raíz de la presencia de 
ministros catalanes en el nuevo 
Gobierno de la nación.

Tras subrayar que no preten
de criticar “a los catalanes”, el 
dirigente de los socialistas anda
luces agregó que el presidente , 
del Gobierno, Felipe González, 
“siempre ha demostrado una 
gran sensibilidad hacia Anda
lucía y las regiones menos 
desarrolladas”.

Considera Sanjuán que el 
PSOE de Andalucía tiene que 
“continuar siendo el abandera
do del proceso de renovación 
del partido desde la perspectiva 
de abrirse a la sociedad”.

Según el responsable del 
PSOE de Andalucía, el momen
to actual se caracteriza por “una 
estabilidad política y la coin
cidencia alrededor de un pro
yecto político, el socialista”.

Terminadas el 90% de las 
listas

Sanjuán reiteró que su par
tido presentará candidaturas en 
los 768 municipios andaluces 
para las próximas elecciones 
municipales y explicó que el 90 
por ciento de las listas “están 
ya determinadas”.

A su juicio, el hecho de que 
algunas candidaturas como las 
de Marbella (Málaga), Almonte 
(Huelva) y Loja (Granada) no 
se hayan aprobado todavía pue
de obedecer a que “no encon
tramos la cabecera adecuada o, 
incluso, a que algunos compa
ñeros son demasiado misógi
nos”.

El PSOE local de Marbella 
se opone a la candidata Is.abel 
María García Marcos, gerente 
del hospital de esta localidad, 
propuesta por la ejecutiva pro
vincial del partido.

El secretario general del 
PSOE-A se mostró también 
partidario de que el candidato 
a la alcaldía de Sevilla, Luis 
Y^ñez, “hubiera continuado en 
su cargo como responsable del 
Patronato del V Centenario”.

En otro orden de cosas, 
anunció que el PSOE va. a 
ampliar la denuncia presentada 
ante el Juzgado de Guardia el 
pasado día 15 de marzo por las 
sucesivas filtraciones a la prensa 
de las diligencias judiciales del 
caso Juan Guerra. Sanjuán pre
sentó una denuncia un día des
pués de que varios medios de 
comunicación publicaran el 
contenido del informe remitido 
por el PSOE al juez que ins
truye el sumario del caso Juan 
Guerra, sobre las cantidades 
pagadas a éste por el partido.

M.C.D.
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La estrategia 
electoral del 
CDS será influir 
en los equipos 
de gobierno

MADRID. (Efe).- El CDS 
basará su estrategia en la cam
paña para las elecciones del 26 
de mayo en la idea de que será 
el partido que influya en la 
composición de equipos de 
gobierno en Ayuntamientos y 
Comunidades Autónomas.

Durante el acto de presen
tación de las líneas maestras del 
programa electoral autonómico, 
el portavoz nacional del partido 
centrista, Antonio Fernández 
Teixidó, aseguró que la preten
sión de su formación es la de 
obtener resultados que permi
tan influir en las instituciones, 
partiendo de la convicción de 
que ya se ha terminado la época 
de las mayorías absolutas.

Ante esos comicios, la cam
paña del CDS, que será “mo
desta” en presupuesto, conside
rará a PSOE y PP como adver
sarios, sin entrar en la pers
pectiva de pactos previos a la 
celebración de las elecciones.

Después del 26 de mayo “ya 
veremos” las posibilidades de 
acuerdos, afirmó Teixidó, quien 
insistió en que el Congreso del 
CDS celebrado en Torremoli
nos el año pasado marcó como 
línea para realizar pactos la de 
hacerlos sobre programas pro
gresistas.

A este respecto, el portavoz 
centrista admitió que “me cues
ta creer que el PP es progre
sista”, pero se negó a hacer más 
precisiones sobre futuras alian
zas de su partido.

“Los Verdes 
Ecologistas” 
reivindican el. 
uso de su 
nombre

MADRID. (Efe).- El partido 
político “Los Verdes Ecologis
tas” recurrirá la sentencia judi
cial que les impide concurrir 
a las próximas elecciones auto
nómicas y municipales con ese 
nombre y con el logotipo del 
girasol, utilizado también por 
“Los Verdes”.

Julio Albertos, portavoz de 
“Los Verdes Ecologistas”, 
anunció ayer a Efe esta deci
sión, así como la intención de 
su partido de presentarse a las 
elecciones de mayo “con el mis
mo nombre si la sentencia se 
suspende o con un nombre dis
tinto si no se anula”.

En la sentencia del juez 
María Luz Reyes Gonzalo del 
Juzgado de Primera Instancia 
número 44, se impide a “Los 
Verdes Ecologistas” utilizar 
este nombre, así como el logo
tipo del girasol, que también 
usa el partido político “Los 
Verdes”, porque puede inducir 
a error o confusión al electo
rado.

“Los Verdes” anunciaron en 
su IV Congreso Confederal 
celebrado el pasado fin de 
semana en Madrid, que tras 
esta sentencia serían la única 
opción ecologista que se pre
sentase a las elecciones del 26 
de mayo.

La Policía en el momento de subir al tejado de la prisión donde se amotinaron los internos.

El motín se produjo el Junes en Ja prisión barcelonesa de La Trinidad

Quince.policías contusionados 
al reducir a un grupo de presos

La actuación de la Policía duró tan sólo una media hora

Quince de los sesenta policías que acudieron a sofocar 
el motín protagonizado por 18 reclusos de la bar
celonesa cárcel de la Trinidad sufrieron pequeñas con
tusiones según Ignaci García Clavel, director general 
de los servicios penitenciarios y de rehabilitación del 
departamento de Justicia de la Generalitat.

BARCELONA. (Efe).- En 
una rueda de prensa convo
cada tras finalizar 'el motín, 
García Clavel señaló también 
que en el enfrentamiento “só
lo un recluso, al que se le 
tuvo que dar dos puntos de 
sutura en la cabeza, resultó 
herido durante la acción poli
cial”.

Estas afirmaciones se con
tradicen con las de los inter
nos amotinados, quienes ase
guraron mientras se les tras
ladaba a la cárcel de la Roca 
del Vallés que “han hecho 
perrerías con nosotros, 
teniendo en cuenta que 
somos menores de edad”.

Según el director, los 18 
internos estabart subidos al 
tejado desde las 17,15 horas 
del lunes, durante el tiempo 
que permanecieron encara
mados no se negoció con ellos

Está acusado de intentar asesinar a un teniente de navío

El físcal pide 28 años de cárcel 
para el etarra N. Rodríguez

MADRID. (Efe).- El fiscal 
ha pedido 28 años de cárcel 
para el miembro de ETA, Nico
lás Franscisco Rodríguez, juz
gado ayer en la Audiencia 
Nacional, por el intento de ase
sinato del teniente de navío 
Francisco Santa María Saldaña, 
ocurrido en febrero de 1982.

Nicolás Francisco Rodríguez 
se negó a prestar declaración 
en el juicio y únicamente señaló 
que “los presos políticos del 
País Vasco nos sentimos en 
peligro por la creación de gru
pos del G.ÁL centro de las pri

y sólo se les intentó disuadir 
de su acción, ya que “no 
tenían reivindicaciones con
cretas”.

Agregó también que los 
internos subieron al tejado al 
negarse el traslado a un cen
tro hospitalario a un recluso 
que padecía una cojera de la 
que se le estaba tratand^o en 
la enfermería, por considerar 
que no era necesario.

Sin embargo, un grupo de 
vecinos aseguró que este 
motín podría estar relaciona
do con un intento de fuga 
masiva ocurrido la semana 
pasada.

Este hecho fue confirmado 
por García Clavel, pero negó 
esta relación y que el interno 
que intentó entonces la huida 
resultara herido, tal y como 
apuntaban algunos de los 
vecinos.

siones”.
Por su parte, el ministerio fis

cal relató a la sala que en 1982 
el acusado, junto con el miem
bro de ETA José Antonio 
Esnaola Lasa y el presunto inte
grante de esta rhisma organi
zación Juan María Lizarralde, 
decidieron asesinar a un militar 
destinado en el puerto de 
Ondarroa.

Después de vigilar varios días 
al teniente de navio los etarras 
decidieron realizar el atentado 
en el km 32 de la autopista 
A-8 por donde circulaba habi

La acción policial que obli
gó a los jóvenes a abandonar 
el tejado de la cárcel duró 
menos de media hora, según 
dijo el director, tras señalar 
que la autorización para que 
entraran en el recinto las 
fuerzas de orden público se 
dio sobre las doce de la noche 
del lunes.

Destrozos

Aseguró igualmente que 
durante el tiempo que los 
reclusos permanecieron enca
ramados en el tejado destro
zaron con piedras cristales de 
los coches de Policía estacio
nados en la calle y de las 
vivienda y locales próximos al 
edificio, además de varias 
farolas.

Durante el encuentro con 
la prensa explicó, asimismo, 
que las juntas de régimen de 
los dos centros penitenciarios 
en los que están recluidos los 
jóvenes estudiarán uno a uno 
los casos de los implicados 
para adoptar las medidas que 
sean necesarias.

tualmente el militar.
Cuando Francisco Santa 

María pasó, a bordo de su Land 
Rover, por este punto, los tres 
miembros de ETA, que porta
ban una escopeta, una metra
lleta y una pistola, comenzaron 
a disparar causando graves heri
das internas al teniente de 
navío.

La abogada de Nicolás Fran
cisco Rodríguez consideró que 
no se había probado la parti
cipación de su defendido en 
este atentado por lo que solicitó 
su libre absolución.

Dos ideas 
basarán la 
campaña del Pp. 
Gobierno y 
eficacia

MADRID. (Fax Press).- Jo^g 
María Aznar presidió ayer la 
reunión de la Ejecutiva del Pp 
primera que se celebra tras las 
vacaciones de Semana santa v 
que coincide con su primer ani
versario al frente del partido 
oportunidad que aprovechó 
para presentar un informe poli, 
tico de balance, centrado fun
damentalmente en la gestión de 
las últimas semanas y los viajes 
por diferentes provincias que 
tienen por objeto ir creando el 
clima necesario de precampaña 
electoral para las municipales 
y autonómicas.

Aznar presidirá el próximo 
día 7 en Madrid el que se con
sidera primer acto de la cam
paña, al que asistirá el jefe de 
Gobierno belga, Maertens, con 
una rueda de prensa conjunta 
de Maertens y Aznar y un mitin 
que tiene como protagonista al 
presidente del PP.

En la reunión de ayer Maria
no Rajoy y Javier Arenas, res
ponsables del área electoral’ 
presentaron un informe técnico 
sobre cómo se han elaborado 
las candidaturas, y cuales serán 
las líneas maestras de la cam
paña y los. puntos principales 
del programa municipal y auto
nómico. En principio la cam
paña estará basada en dos pun
tos de atención: Gobierno y efi
cacia. El PP piensa que ya ha 
logrado consolidar la imagen de 
partido alternativa.

El balance de 
muertos en 
carretera durante
Semana Santa se 
elevó a 149

MADRID. (Efe).- Ciento 
cuarenta y nueve personas 
murieron en los 120 accidentes 
de tráfico registrados en las 
carreteras españolas desde el 
inicio de las vacaciones de 
Semana Santa, el pasado día 
22, hasta las 24:00 horas del 
lunes, cuando finalizó la Ope
ración Retorno, informó un 
portavoz de la Dirección Gene
ral de Tráfico.

En cuanto al número de heri
dos, 124 personas resultaron 
heridas graves y 53 heridas 
leves.

Durante los cuatro días vaca
cionales de la Semana Santa, 
desde el Jueves Santo al 
Domingo de Resurección, se 
produjeron noventa y cuatro 
accidentes en los que fallecie
ron setenta y nueve personas, 
mientras que el Lunes de Pas
cua, cuando finalizaron las 
vacaciones en Cataluña, Comu
nidad Valenciana, País Vasco 
y Aragón, hubo once acciden
tes, en los que fallecieron doce 
personas y 22 resultaron hon
das.

EI “día negro” de la semana 
ha sido el Viernes Santo, en 
que fallecieron 27 personas y 
resultaron heridas 31 en los lo 
accidentes ocurridos.

Ji Mil
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íps precios máximos de los carburantes fueron fijados ayer por el Gobierno

CAMPSA subirá las gasolinas 
entre 1 y 2 pesetas el litro

Los gasóleos Ay B saben 0,4 pesetas, colocándose en 68,S pesetas/lltro

Campsa subirá el lunes el precio de las gasolinas para 
venta al público entre una y dos pesetas, tras haber fijado 
ayer el Gobierno los precios máximos de los carburantes.

MADRID. (Efe).- Con esta 
subida prosigue la tendencia de 
establecer precios por debajo de 
Jos máximos, según dijeron a 
Efe fuentes de la compañía.

El precio máximo de la gaso
lina súper quedó fíjado ayer por 
el Gobierno en 90 pesetas, con 
una diferencia de tres pesetas 
respecto a los últimos precios 
de Campsa para la venta al 
público, que en este .tipo de 
combustible está ahora a 87 
pesetas el litro.

Algo similar ocurrirá con la 
gasolina normal, para la que el 
Gobierno ha autorizado un pre
cio máximo de 86,7 pesetas, 
frente a las 83 que cuesta en 
las gasolineras. La sin plomo, 
que tiene un precio de venta 
al público de 84 pesetas, ha que
dado a un máximo de 87,8 pese
tas.

Los gasóleos A y B suben 
0,4 pesetas y su precio máximo 
será de 68,5 pesetas a partir 
del próximo día 9, mientras que 
los gasóleos “C” bajan 0,4 pese
tas, quedando el expedido en 
surtidor a 41,6 pesetas y el de 
ventas de 3.500 litros o más a 
38,8 pesetas.

Las oscilaciones que en esta 
ocasión presentan los precios de 
los carburantes se deben, según 
los expertos, a que la tendencia 
al alza de las gasolinas se con
solida al esperarse un mayor 
consumo durante los meses de 
verano, mientras que los gasó
leos seguirán descendiendo al 
concluir la etapa de invierno 
en la que el consumo es menor 
debido a la no utilización de 
las calefacciones.

las últimas semanas en los mer
cados internacionales, aunque 
su tendencia actual es a la baja.

Por otra parte, las tarifas de 
las autopistas de peaje se incre
mentaron ayer en un 6,42%. El 
precio medio por kilómetro será "

de 10,76 pesetas para los vehí
culos ligeros y de 19,18 para los 
pesados.

Las autopistas afectadas 
serán: Tarragona-Valencia, 
Barcelona-Junquera, Mont- 
gat-Mataró, Barcelona-Tarrago- 
na, Zaragoza-Mediterráneo, 
Valencia-Alicante, Bilbao-Be- 
hobia, Sevilla-Cádiz, montme- 
lo-Papiol, Burgos,-Cantábrico. El precio máximo de la súper queda fíjado en 90 pesetas el litro.

Cotización internacional

La cotización internacional 
de las gasolinas se situaba el 
lunes en los mercados interna
cionales a 233 dólares la tone
lada y ayer abrieron los mer
cados a 231 dólares, mientras 
que los gasóleos en estos mis
mos mercados se encontraban 
el lunes a 167 dólares la tone
lada y a primera hora de ayre 
todavía no se habían iniciado 
las cotizaciones de este produc
to.

Durante la semana del 25 al 
31 de marzo el precio medio 
de la gasolina súper en los seis 
países de referencia (Alemania, 
Francia, Holanda, Italia, Bélgi- 
ca y Reino Unido) se situaba 
en 94,87 pesetas el litro, mien
tras que en la semana del die
ciocho al 24 de marzo estos pre
cios medios en los mismos paí
ses estaban a 94,19 pesetas el

El barril de Brent en el mer
cado de Londres se situó al 
cierre del lunes a 18,17 pesetas, 
precio para el mes de mayo, 
eon lo que los crudos se van 
•panteniendo según lo que esta- 

previsto.
Eos gasóleos A y B han subi- 

bdebido principalmente, 
^egun los expertos consultados 
por Efe, a los movimientos de

8“ SEMANA

Día 11, Jueves

REGIONAL DE LA ZARZUELA
DEL UAL 21 DE ABRIL mí

La Solana Teatro Cervantes

Días 15, 16 y 17
20^30 horas Inauguración oficial del Mural Artístico de cerámica 

“La Solana, Villa de la Zarzuela”
21‘00 horas PREGON OFICIAL DE LA SEMANA

A cargo de Luis Cobos.
Proclamación de “Ama Mayor” y “Juan Pedro” en las 
personas de Concha Velasco y José Luis Perales. “Sem
brador del añó” a Angel Romero.
Entrega de la distinción “Rosa de Azafrán de Oro” 
a Maruja y Pilar Romero, D. Juan José Alonso Millán, 
D. Juan Molero Pintado y D. Angel Montero.
Concierto de Zarzuelas por la Banda Municipal de Músi
ca, dirigida por Andrés Uriel Vinuesa.

20‘00 horas VII JORNADAS ESCOLARES
Participan: Guardería Infantil “Virgen del Cami
no”; Colegios: San Luis Gonzaga, Sagrado Cora
zón, El Santo y Romero Peña.

Día 18, Jueves
2P00 horas LOS GAVILANES

Pro-Mural Artístico “La Solana, Villa de la 
Zarzuela”

Día 12, Viernes Día 19, Viernes^
19^00 horas LA ROSA DEL AZAFRAN

Por la compañía de Aficionados de la Asociación Cul
tural Amigos de la Zarzuela “Federico Romero” de 
La Solana.

2P00 horas RECITAL LIRICO
A cargo del eximio tenor PEDRO LAVIRGEN.

Día 13, Sábado
Día 20, Sábado

19^30 horas LA PARRANDA
23^0 horas LOS GABILANES

Primera puesta en escena por la Compañía de Afi
cionados de la Asociación Cultural Amigos de la Zar
zuela “Federico Romero” de La Solana.

20‘00 horas LA DEL MANOJO DE ROSAS
23‘00 horas LA CORTE DEL FARAON

Por la Compañía Lírica Española de Antonio 
Amengual.

Día 14, Domingo
Día 21, Domingo

21‘0() horas RECITAL DE ZARZUELA
A cargo del brillante Tenor MIGUEL DE ALONSO.
Coreografía de Ballet.

20^00 horas EL HUESPED DEL SEVILLANO
23‘00 horas D^ FRANCISQUITA

Por la Compañía Lírica Española de Antonio 
Amengual.

ORGANIZA. Asociación Cultural Amigos de la Zarzuela “Federico Romero” 
PATROCINAN Y COLABORAN: Ilustre Ayto. de La Solana, Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Excma. Diputación de Ciudad Real, Caja Toledo, Caja Madrid 
y Caja de Ahorros de Albacete.

PARA 'reserva DE LOCALIDADES FUERA DE LA SOLANA, LLAMAR AL TEL. 
63 33 15 DEL 1 AL 5 DE ABRIL DE 4 A 7 DE LA TARDE.
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Cotizaciones de ta Bolsa de Madrid índice General anterior (286‘70) (actual) 286‘43)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

4.120'00

ULTIMO

4.105'00

B. Exterior 3.490'00 3.495'00

B. Central 4.610'00 4.610'00

B. Hispano 3.040'00 3.490'00

B. Popular 10.750'00 10.730'00

B. Santander 5.550'00 5.570'00

B. Valencia 1.450'00 1.445'00

Barclays Bank 799'00 801’00

B. Zaragozano 2.900'00 2.860'00

B. Cto. Balear 3.520'00 3.520'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.200'00 3.200'00

B. Alicante 4.900'00 4.915'00

B. Vitoria 2.780'00 2.780'00

B. Andalucía 9.300'00 9.340'00

B. Castilla 30.200'00 30.300'00

B. Herrero

B. Pastor 6.500'00 6.450'00

B. Vasconia 4.060'00 4.080'00

B. Atlántico 3.050'00 3.050'00

B. Galicia 5.450'00 5.450'00

B. Fomento 1.900'00 1.900'00

Bankinter 8.550'00 8.600'00

B. Progreso 2.940'00 2.950'00

Aguas Barcelona 3.430'00 3.420’00

Catalana de gas 5.000'00 5.040'00

Eléct. Viesgo 2.735'00 2.650'00

Eléct. Reun. Zaragoza 897'00 895'00

F.E.C.S.A. 759'00 756'00

Hidrocantábrico 2.030'00 2.000'00

Hid. Cataluña 460'00 477'00

Hid. Española 577'00 579'00

Iberduero 740'00 750'00

Saltos del Nansa 7.470'00 7.430'00

Sevillana Eléc. 640'00 656'00

Unión Eléc. Fenosa 601'00 609'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.440'00 2.450'00

Eléc. Ribagorzana 1.630'00 1.650'00

Gas y Eléctric. 2.950'00 2.940'00

Unión Ind. Agrogan. 2.645'00 2.645'00

El Aguila 1.690'00 1.695'00

Azucarera 5.500'00 5.500'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.700'00 2.720'00

Campofrío 11.630'00 11.800'00

Ebro Agrícolas 3.300'00 3.385'00

Tabacalera 4.730'00 4.770'00

Koipe 4.000'00 4.150'00

Finanzauto 2.095'00 2.070'00

Asland 3.600'00 3.610'00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.880'00 2.870'00

Portland Valder. 19.000’00 18.700’00

Valenc. Cementos 12.720’00 12.500’00

Uralita, S.A. 2.300'00 2.335'00

Cristalera Esp. 8.400'00 8.380'00

Dragados y Const. 2.800'00 2.840'00

Obras y Const. Ind. 10.900'00 10.900'00

Vallehermoso 3.260'00 3.300'00

Bami 1.115'00 1.080'00

Prima Inmobiliaria 7.490'00 7.490'00

Inm. Met Vasco-Centr. 6.050'00 6.040'00

Sotogrande 694'00 700'00

Inmob. Urbis 1.710'00 1.715'00

Focsa 13.300'00 13.500'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.400'00 3.470'00

Financiera y minera 5.500'00 5.510'00

Cubiertas 16.600'00 16.500'00

Huarte 2.400'00 2.405'00

Urbanizaciones y Trans. 789'00 770'00

Filo, S.A. 1.700'00 1.690'00

Corp. Fin. Alba 6.400'00 6.320'00

Cía. Gral. Invers. 1.255'00 1.320'00

Cofir 2.025'00 2.000'00

Corp. Fin. Hispamer 3.990'00 3.950'00

Papelera Española 390'00 392'00

Sarrió, S.A. 920'00 933'00

Eppic 43500 425'00

Argón 5.420'00 *5.400'00

Ercros 1.090'00 1.740'00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.725'00 1.740'00

Carburos metálicos 6.360'00 6.300'00

Repsol 2.505'00 2.495'00

Cepsa 2.180'00 2.165'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ....................... 105’232 105’548
1 ecu..................................... 127’646 128’030
1 marco alemán.................. 62’018 62’204
1 franco francés.................. 18’279 18’333
1 libra esterlina................... 184’366 184’920
100 liras italianas................ 8’309 8’333
100 francos belgas............... 301’286 302’192
1 florín holandés................. 55’020 55’186
1 corona danesa.................. 16’167 16’215
1 libra irlandesa.................. 165’677 166’175
100 escudos portugueses.... 70’507 70’719
100 dracmas griegas........... 57’179 57’351
1 dólar canadiense.............. 90’859 91’131
1 franco suizo...................... 72’976 73’196
100 yens japoneses.............. 75’381 75’607
1 corona sueca.................... 17’164 17’216
1 corona noruega................ 15’922 15’970
1 marco finlandés............... 26’282 26’360
100 chelines austríacos....... 881’339 883’987
1 dólar australiano.............. 81’450 81’694

NOMBRE VALOR

Petromed

La^edadeBarcelona

Sniace

Emp. Nac. Celulosa

Fosforera

Algodonera S. Antonio

Tafísa Serie B

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox

Asturiana Zinc

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

Zardoya Otis

Citroen Hisp.

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

Prosegur

Vidrala

Commerzbank

Volkswagen

APERTURA ULTIMO

6.700'00

360’00

444'00

-6.760^

—364200

2.600'00 2.610^

2.500'00 2.4907)0

1.175'00

2.080'00

6.050'00

7.300'00

1.24OJ0n

2.050200

6:050^

3.800'00 3.750200

4.450'00 4.350^

3.985’00 3.810’00

266'00 265'00

7.250'00 7.210'00

5.850'00 5.800'00

1.800'00 1.730'00

625'00

279'00

640'00

279'00

1.565'00 1.575'00

1.345'00 1.290'00

710'00 713'00

13.400'00 13.500'00

6.200'00 6.320'00

1.500'00 1.450'00

630'00 640'00

1.000’00 1.000'00

1.330'00 1.330'00

1.020’00 1.045'00

3.700'00 3.700'00

3.500'00 3.500'00

16.100'00 16.500'00

22.000'00 22.000'00

Con miras a Wall Street
MADRID. (Fax-Press).— El mercado de valores 

madrileño presentó en esta jornada una línea operativa 
más moderada que en sesiones anteriores, con un 
dinero que se ha retirado de la mayoría de las socie
dades.

El pap^l, muy ausente desde hace ya jornadas, hizo 
su aparición muy dispuesto a recoger las plusvalías 
de los últimos días. No obstante, las cortas oscilaciones 
en los precios fueron lo más destacado a lo largo 
de todo el día por lo que al cierre el índice general 
baja 27 centésimas.

El retroceso en algo más de 32 puntos del mercado 
neoyorquino, fue un factor determinante para los recor
tes registrados en nuestra plaza y la cautela se impuso 
de nuevo entre los inversores. El volumen de con
tratación también se resintió y descendió respecto a 
las abultadas cifras de días atrás, pues tan sólo algún 
valor muy selectivo acaparó el interés de los operadores 
y muy especialmente con las miras puestas en el sector 
eléctrico.

A) BANCO DE MADRID tefe sas®*
1

.2022
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Una multitud de kurdos durante un mitin en la localidad norteña de Zakho.

Dos millones de residentes en el norte del país huyen debido a la ofensiva lanzada por Sadam

Los rebeldes kurdos reconquistan 
parte de la ciudad iraquí de Kirkuk
Un grupo de soldados del Ejército iraquí penetraron ayer unos mil metros en territorio kuwaití

El Gobierno iraquí aseguró ayer que el Ejército ter
minará en los próximos días con los pocos focos de 
resistencia de los rebeldes kurdos, que lograron ayer 
reconquistar parte de la ciudad petrolera de Kirkuk, 
situada al norte del país.

NICOSIA. (Efe).- Según 
informaron ayer fuentes de la 
oposición en Damasco, los 
rebeldes se retiraron hacia las 
montañas del Kurdistán y 
hacia Kirkuk, con la intención 
de recapturar esta rica ciudad 
petrolera que perdieron el 
pasado jueves ante la gran 
ofensiva del Ejército.

Después de los intensos 
combates registrados durante 
toda la noche, unos 10.000 
rebeldes kurdos volvieron ayer 
a reconquistar amplias áreas 
de Kirkuk, según informó un 
portavoz del grupo opositor 
Unión Patriótica del Kurdis

Liberado un rehén británico 
acusado de espionaje por Irán

LONDRES. (Efe).- El ejecu
tivo británico Roger Cooper, de 
55 años, detenido en Irán desde 
el año 1985 bajo la acusación 
de espionaje, fue puesto antea
noche en libertad.

Cooper, asesor de firmas 
petroleras, fue detenido con el 
argumento de que su visado 
había expirado, pero más tarde 
se le acusó de espionaje y fue 
obligado a “confesarlo” en la 
televisión iraní. Cooper, de 55 
3nos, llegó ayer mañana a Lon
dres, pocas horas después de 
su inesperada liberación, siendo 

tán (UPK).
Las tropas leales al presi

dente iraquí, Sadam Husein, 
comenzaron antanoche a 
regruparse en las cercanías de 
Sulaimaniyah, último enclave 
de los rebeldes que luchan 
desde hace un mes para derro
car al régimen de Bagdad, 
informó la emisora opositora 
“Radio de Irak Libre”.

La emisora Radio Teherán, 
citando el testimonio de refu
giados iraquíes, aseguraba 
ayer que las ciudades de Kir
kuk y Arbil eran escenario de 
enfrentamientos entre “fuer
zas populares” y el Ejército. 

recibido por sus familiares en 
el aeropuerto londinense de 
Heathrow, donde su hermano 
Paul dijo: “es un magnífico 
regalo de Pascua”. A su vez, 
Roger señaló que “es maravi
lloso estar en Gran Bretaña”.

Comentaristas en Londres 
opinan que después de la libe
ración de Cooper han aumen
tado las esperanzas de que 
ocurra lo mismo con el enviado 
especial del arzobispo de Can- 
terbury a Líbano, Terry Waite, 
y con otros dos rehenes bri
tánicos, que siguen en manos

Alrededor de dos millones 
de residentes en el norte de 
Irak huyeron en los últimos 
días de sus localidades a con
secuencia del violento con
traataque lanzado por las tro
pas de Sadam Husein para 
hacerse con el control de los 
principales enclaves de la 
rebelión kurda.

Los refugiados citados por 
Radio Teherán señalaron que 
las “fuerzas populares” han 
perdido casi todo el control 
de las ciudades del sur del 
país debido a los múltiples 
ataqúes del Ejército, que uti
lizó todo tipo de armamento, 
entre ellos “napalm” y bombas 
fosfóricas.

Mientras tanto, un grupo de 
soldados iraquíes penetraron 
ayer unos mil metros en terri
torio kuwaití, controlado por 
los aliados. Los propios alia

de las milicias libanesas pro 
iraníes.

Uno de los rehenes, un eje
cutivo de una empresa petrolera 
que se afincó en Irán hace 22 
años y está casado con una ira
ní, fue detenido en 1985 por 
presunta evasión de divisas y 
luego acusado de espionaje. 
Sentenciado a muerte, la pena 
le fue conmutada por diez años 
de prisión.

La liberación ha tenido lugar 
pocos meses después del res
tablecimiento de relaciones 
entre Londres y Teherán.

dos, que afirman haber resuel- 
tao pacificamente el incidente, 
restaron importancia al mis
mo.

Por otra parte, Francia cree 
que es esencial que la justa 
reivindicación de la población 
kurda en apoyo de su iden
tidad sea “plenamente reco
nocida”. En consecuencia, 
París propondrá al Consejo de 
Seguridad de la ONU que 
condene la represión de que 
son víctimas las minorías kur
da y shií en Irak.

El secretario de Acción 
Humanitaria, Bernard Kouch- 
ner, ha mostrado su indigna
ción por el “cinismo” sobre 
las masacres perpetradas por 
Sadam. Representantes kur
dos ya han sido recibidos por 
Francia y por los Éstados 
Unidos.

Roger Cooper, por fin en libertad.

Violentos disturbios en Albania.

Cuatro muertos 
en Albania al 
disparar la 
Policía contra los 
manifestantes

TIRANA. (Fax Press).- Cua
tro personas murieron ayer y 
muchas más resulte Jo heridas 
durante una manifestacitón 
celebrada en la ciudad albanesa 
de Shkoder.

Las fuerzas de seguridad dis
pararon contra los manifestan
te, miembros del Partido 
Democrático, que protestaban 
contra la victoria comunista en 
las elecciones del pasado 
domingo.

El Partido de los Trabajado
res (comunista) consiguió en los 
primeros comicios pluralistas 
celebrados en el país el 66 por 
ciento de los votos y el demo
crático (oposición), el 26. por 
ciento. Ya anteayer se produ
jeron en Tirana protestas contra 
el resultado electoral.

Los observadores extranjeros 
asistentes al proceso han habla
do de unos comicios limpios. 
Así una delegación austríaca 
calificó las elecciones de “tran
quilas”, aunque el sistema 
hubiera favorecido en general 
a los comunistas.

La delegación habló por el 
contrario horrorizada de las 
condiciones de vida de la pobla
ción.

La presidenta de dicho gru
po, la diputada socialista 
Gabrielle Traxler, narró su visi
ta al “pueblo campamento” de 
Gradisht, en donde unos 500 
deportados viven en el peo’’ de 
los aislamientos. Traxler declaró 
que “jamás en su vida habtí vis
to algo más estremecedor”. Al 
parecer, existen cinco más de 
estos asentamientos, con un 
total de 2.500 personas. El 
camino de Albania hacia Euro
pa quedará expedito, indicó, 
cuando estas personas hayan 
sido totalmente rehabilitadas y 
se les haya entregado viviendas 
y un puesto de trabajo. La 
pobreza, según la diputada, es 
omnipresente en el país, las 
fábricas se hayan paradas, las 
comunicaciones y el desarrollo 
técnico son deficientes, “esca
par es la única salida que les 
queda”, concluyó.

Gramosz Pashko, uno de los 
dos líderes fundadores del Par
tido Democrático de Albania 
comparó a Efe los enfrenta
mientos registrados ayer en la 
ciudad de Skodra con la matan
za en la plaza china de Tian 
Anmen hace dos años.
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Detlev Rohwedder había sido el responsable de la privatización de la RDA

Muerto a tiros un hombre
clave de la unidad alemana

El grupo terrorista ‘Tracción del Ejército Rojo’^ se atribuyó el asesinato

El priircipal responsable 
de la privatización de la 
economía germanoorien
tal, Detlev Rohwedder, fue 
asesinado anteanoche en 
un atentado que se pro
dujo en medio de una eta
pa sombría de la unifica
ción alemana y del que se 
responsabilizó la organi
zación terrorista Trac
ción del Ejército Rojo’^ 
(RAF). '

BONN. (Efe).- Rohwed- 
der, de 58 años, que se encon
traba con su mujer en el des
pacho de su casa privada de 
Dusseldorf, fue muerto a t¡ro.s 
a últimas hora.s del lune.s por 
una o varia.s personas apos
tadas en la.s afueras del 
edificio.

La víctima había sido vice
ministro de Economía entre 
1969 y 1978, antes de asumir 
en 1979 la dirección del con
sorcio de acero “Hoesch AG” 
y, en julio de 1990, la pre
sidencia del consejo de admi
nistración del “Treuhandans- 
talt” (instituto fiduciario) car
go desde el que se respon
sabilizó de más de 8.000 
empresas públicas de la desa
parecida República Democrá
tica Alemana (RDA).

Rohwedder murió en el 
acto y su mujer 1 lergard, jue
za de profesión, resultó heri
da.

Autoría del atentado

La RAF se atribuyó la 
autoría del atentado en una 
carta encontrada ayer por la 
mañana en un jardin cercano 
a la residencia del asesinado, 
según informó en Karlsruhe 
el portavoz de la fiscalía fede
ral, Rolf Hannich.

El asesinato de Rohwedder 
conmocionó al mundo polí
tico alemán, y representantes 
de todos los partidos expre
saron su consternación y 
repulsa y lamentaron Li pér-

El Congreso ruso no aprobó 
el voto de censura contra el 
líder radical Boris Yeltsin

MOSCU. (Efe).- El sector 
más conservador del Congreso 
Ruso fracasó en su intento de 
c|ue se presentara un voto de 
censura contra el presidente del 
Parlamento, Boris Yeltsin, al 
obtener esta propuesta sólo 121 
voto.s a favor, frente a Ibl en 
contra. El voto de censura figu
raba en una de la.s enmiendas 
a la resolución que debe apro
bar el congreso sobre la situa
ción política y económica en la 
Federación Rusa, que han sido 
entregadas pc'r escrito y fueron 
leída.s por el propio Yeltsin.

Antes de procederse a la 
votación, el jefe de los comu- 
listas rusos, Ivan Polozkov. 
ubio a la tribuna para señalai

Foto de archivo del ex viceministro a.sesinado, Detlew Rohwedder.

dida de uno de los hombres 
claves en el proceso de la uni
ficación nacional.

El presidente federal, 
Richard von Weizsaecker, 
destacó al fallecido jefe del 
“Treuhandanstalt” como 
hombre de “gran competen
cia e integridad”, y el canciller 
Helmut Kohl, informado del 
hecho en su lugar de vaca
ciones en Austria, envió un 
mensaje de condolencia a la 
viuda y sus dos hijos.

Peligro de desestabilización

Un portavoz de la Con
federación de asociaciones 
patronales advirtió contra el 
peligro de que el atentado 
conduzca a una desestabiliza
ción del difícil proceso de uni
ficación socio-económica del 
país, y la Unión de la Indus
tria Alemana (BDI) insistió 
en un comunicado en la nece
sidad de que la reconstruc
ción económica de la antigua 
RDA continúe por el rumbo 
emprendido por Rohwedder.

Tanto el “Treuhandanstalt” 
de Berlín como el portavoz 
del Gobierno de Bonn, Dieter 
Vogel, aseguraron que la 
organización proseguirá su 
trabajo en la línea iniciada 
por el asesinado. 

que “un cambio en la dirección 
del Parlamento no es conve
niente en estos momentos”.

Por otra parte, la temida 
subida de precio.s decretada por 
el Gobierno soviético entró ayer 
en vigor en todo el país, en 
medio del malestar de la pobla
ción por una medida que es, 
sin duda, la más impopular de 
todo el mandato de Gorbachov.

Con esta decisión, por la que 
se elevan los precios al por 
menor entre el 70 y el 80 por 
ciento, y en algunos productos 
hasta el doble o el triple de 
su precio actual, el Gobierno 
espera ali\ iar en parte el grave 
desabastecimierío de pioductos 
básicos que afecta a! país.

El organismo había recibi
do en las últimas semanas 
fuertes críticas en las que se 
responsabilizaba en parte a 
sus dirigentes del dramático 
deterioro económico en la 
Alemania oriental, con bajo
nes del 20 y 30 por ciento, 
respectivamente, en el Pro
ducto Nacional Bruto (PNB) 
y en la producción industrial, 
y un aumento vertiginoso del 
paro.

Desde hace aproximada
mente un mes se suceden en 
los cinco nuevos Estados 
federados del este las mani
festaciones de protesta, y 
abundan los análisi.s econó
micos que vaticinan para los 
germanoorientales un futuro 
inmediato sombrío.

Cuando se sumen en las 
próximas semanas al número 
de parados los más de 750.000 
empleados del servicio públi
co de la antigua RDA, actual
mente en el llamado “circuito 
de espera”, y se acelere la 
destrucción de puestos de tra
bajo en el metal y otros sec
tores industriales, para los 
que está cercano el fin de la 
protección especial, la tasa de 
paro amenaza con saltar de 
golpe a más del treinta por 
ciento.

Boris Y eltsin.

El asesinato constituye un duro golpe para la transición en Chile.

El senador J. Guzmán abatido por dos extremistas

Asesinado el ideólogo del 
régimen del general Pinochet

SANTIAGO DE CHILE. 
(Efe).- El senador derechista 
Jaime Guzmán, uno de los diri
gentes de la actual oposición 
y ex ideológo del pasado régi
men militar chileno, falleció 
ayer en el Hospital Militar de 
Santiago pocas horas después 
de ser herido en atentado. Guz
mán, senador del partido Unión 
Democrática Independiente 
(UDI), fue tiroteado por des
conocidos cuando acababa de 
impartir clases en la Universi
dad Católica, donde era pro
fesor. Recibió dos impactos de 
bala, uno en el tórax y otro 
en el abdomen, y murió poco 
después de las 21.30 horas local 
(01.30 GMT del martes) mien
tras era sometido a una inter
vención quirúrgica de urgencia 
en el centro asistencial.

Militante.s de la Unión 
Democrática Independiente 
(UDI) se manifestaron con gri
tos a favor del golpe de Estado 
y en contra del Gobierno en 
las puertas del Hospital Militar 
donde falleció el senador de 
esta agrupación derechista Jai
me Guzmán.

Lo.s manifestantes de la UD1 
insultaron al Gobierno del pre
sidente chileno, Patricio Aylwin, 
ante la presencia de autoridades 
y parlamentario.s que acudieron 
al Hospital Militar de Santiago 
a presentar sus condolencias.

La extrema izquierda 
reivindica el atentado

Una serie de llamadas tele
fónicas anónimas recibidas en 
diversos medios de comunica
ción, atribuyeron a distintos 
grupo-s extremistas la responsa
bilidad por el asesinato del 
senador Jaime Guzmán. Una 
voz masculina que llamó ai-dia
rio “La Tercera”, atribuyó la 
acción al “Grupo Lautaro”, 
advirtiendo que “mañana será 
otro”. Minutos ma.s tarde, otra 
voz masculina se puso en con
tacto telefónico con “Radio 
Portales”, para informar que el 
atentado había sido obra del 
“Frente Autonomo Manuel 
Rodríguez”, nombre con el que 
se conoce a la fracción mas 
radical del grupo ultraizquier
dista que, entre otras cosas, se 
declaró autor del atentado 
cometido en 1976 contra el 
entonces jefe del régimen mili
tar chileno, general Augusto 
Pinochet.

El atentado constituye un 

desafío a la transición demo
crática chilena, según destaca
dos dirigentes políticos de este 
país.

Tanto el Gobierno, como la 
Iglesia y las principales fuerzas 
políticas chilenas coincidieron 
en expresar su enérgico rechazo 
de esta acción terrorista que 
viene a empañar la transición 
democrática iniciada hace ape
nas un año, el 11 de marzo de 
1990, cuando asumió el poder 
el presidente Patricio Aylwin, 
elegido por lo.s chilenos después 
de casi 17 años de légimen 
militar.

Minutos antes de conocerse 
el fallecimiento del parlamen
tario, el ministro chileno del 
Interior, Enrique Krauss, expre
só su repulsa del acto terrorista 
que -dijo- no sólo ha atentado 
contra la vida del senador Guz
mán, sino también contra los 
esfuerzos pacificadores en que 
están empeñado.s el Gobierno 
y el pueblo de Chile.

Reunión del Comité de 
Seguridad

El ministro dijo que el 
Gobierno convocó una reunión 
urgente del Comité de Segu
ridad y decidió acelerar lo,s trá
mites para la creación de una 
unidad policial especializada en 
la lucha contra el terrorismo, 
así como la petición de un juez 
especial con rango de ministro 
de Corte para que se encargue 
de la investigación judicial del 
caso.

Krauss, al igual que otro.s 
numerosos representantes del 
Gobierno, dirigentes políticos, 
jefes militare.s y dignatarios de 
la Iglesia, había acudido 
momentos ante.s al Hospital 
Militar para interesarse por las 
condiciones del herido y expre
sarle su solidaridad.

También acudió al centro 
sanitario el general Augusto 
Pinochet, jefe del anterior régi
men militar y actual comandan
te en jefe del Ejército, quien 
abandonó el Hospital Militan 
sin hacer ninguna declaración, 
poco después de haberse cono
cido la noticia del fallecimiento 
del senador.

El presidente de la Cámata 
de Diputados, José Antonio 
Viera-Gallo, que también bahía 
ido al centro hospitalario, ahr- 
mó que el alentado constituye 
“un desafío a la democracia •



^, Tribuna 29 Miércoles. 3 fjr;
_________ Abril de 1991

De serie, Los Fiat Tienen 
8 Servicios Fuera de Serie

FIAT PLUS SFRVICF
Una serie de servicios postventa, además de la garantía de 1 año sobre materiales y mano 
de obra de su Fiat, que son todo un plus. Exactamente el servicio que una marca líder 
en tecnología puede permitirse garantizar. Fiat, para conducir con toda tranquilidad.

F ASISTENCIA 
EN CARRETERA

FIAT ASSISTANCE

Durante 1 año, le ofrecemos asistencia en carretera, gratis. Coche sustitutivo, si la 
reparación es de más de 8 horas de trabajo. Hotel o viaje pagados, si es necesario, para 

recoger su coche reparado.

F ANTI
PERFORACION

BAÑOS Á

COCHE SUSTITUTIVO

Su Concesionario vendedor le ofrece un coche sustitutivo, caso de que el suyo 
necesitase una reparación de larga duración, en garanda, durante el 1.‘^'' año.

GARANTIA ANTIPERFORACION

Cubre durante 6 años las perforaciones por corrosión.

f GARANTIA DE PINTURA
PINTURA 
3 AÑOS

La pintura del coche está garantizada por 3 años contra cualquier defecto de fábrica.

GARANTIA DE REPARACION

REPARACION 1ANO^
Cualquiera que sea la antigüedad de su Fiat, nuestra Red garantiza la reparación 

realizada por 1 año, con un límite de 15.000 Km.

SERVICIO DE EMERGENCIA

365 DIAS
Tenemos a su disposición talleres de guardia en sábados, festivos y horas nocturnas, todo 

el año, en las ciudades de Madrid, Barcelona, Valencia, Málaga y Sevilla.

ASISTENCIA EN VACACIONES

Cada verano, desde el 15 de julio al 15 de septiembre, todos los Fiat matriculados en 
España, cualquiera que sea su antigüedad, tienen gratis un servicio de asistencia en 

carretera.

INFORMACION 24 HORAS

Un teléfono, (91) 519 16 16, para informarle a todas las horas sobre el punto 
asistencia Fiat más cercano. •

de

Infórmese en su Concesionario.

TECNOLOGIA LIDER
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España 
defenderá la 
protección global 
del continente 
antártico

MADRID. (Efe).- España 
defenderá la elaboración de un 
documento que regule la pro
tección global de la Antártida 
y la no explotación de mine
rales, en la próxima reunión que 
el Tratado Antártico celebrará 
en Madrid entre los próximos 
días 22 y 28 de abril, según 
una respuesta parlamentaria del 
Gobierno.

En esta respuesta, en la que 
la Administración informa al 
senador del Grupo Socialista, 
Diego Alonso Colacios, sobre 
los acuerdos adoptados el pasa
do més de diciembre en la XI 
Conferencia de la Antártida 
celebrada en Viña del Mar 
(Chile) se reafirma la posición 
de España de no adherirse a 
la Convención de Wellington 
sobre explotación de minerales 
antárticos.

El texto del Gobierno explica 
que, aunque un cierto número 
de delegaciones expresaron su 
preferencia por una prohibición 
permanete de cualquier tipo de 
explotación minera, hubo una 
tendencia generalizada a con
siderar como solución más ade
cuada una una prohibición tem
poral de cualquier tipo de 
explotación.

En la reunión de Chile los 
paises del Tratado Antártico 
“tomaron nota de que la pre
sente restricción sobre la explo
tación de recursos minerales 
antárticos pemanence, lo que 
equivale a aceptar la continua
ción de la actual moratoria”

El “Zodiaco”, un 
nuevo sorteo de 
Lotería Nacional 
para el mes de 
junio

MADRID. (Efe).- El Orga- 
nismo Nacional de Loterías y 
Apuestas del Estado (ONLAE) 
pondrá en marcha el próximo 
mes de junio la Lotería del 
Zodiaco, un nuevo sorteo de 
la Lotería Nacional, a 250 pese
tas el décimo, que pretende “re
cuperar a un sector de la socie
dad que dejó de jugar al enca
recerse el precio del billete”.

Según dijo a Efe el gerente 
de la Lotería Nacional, Manuel 
Trufero, la particularidad del 
nuevo sorteo radica en que las 
doce series serán representadas 
por los doce signos del Zodíaco, 
de Aries a Piscis, y en el precio 
más asequible de los décimos 
que “permitirá jugar a personas 
con un nivel de ingresos bajo”.

Los sorteos, quincenales, se 
celebraián los sábados primero 
y tercero de cada mes, a con
tinuación del que habitualmen
te celebra cada fin de semana 
la Lotería Nacional, y la dis
tribución de los premios será 
“similar a la que rige para el 
resto de los sorteos. Posible
mente habrá ‘res primeros pre
mios, premios especiales y otras 
dc-^ivaciones más pequeñas”.

Estaba considerada una de las coreógrafas más innovadoras del mundo

Falleció Martha Graham, la 
^^madre” del ballet moderno
La ^^gran dama^\ que murió de un fallo cardiorrespiratorio, tenía 96 anos

Entre los 180 ballet que hizo figuran muchos clásicos de la danza moderna.

Martha Graham, conside
rada como la “madre^^ del 
ballet moderno en los 
Estados Unidos y una de 
las coreógrafas más inno- 
adoras del mundo, murió 

e- lunes por la tarde en 
su casa de Manhattan, a 
los noventa y seis años de 
edad.

NUEVA YORK. (Efe).- 
Graham, que la semana pasa
da salió del hospital tras per
manecer ingresada unos 70 
días por una neumonía, falle
ció de un fallo cardiorrespi
ratorio, indicó James John
son, portavoz del ”Centro 
Martha Graham de Danza 
Contemporánea”.

La “gran dama” del ballet 
norteamericano estaba rodea
da de amigos y allegados en 
el momento de su muerte, 
que ocurrió por la tarde, 
precisó.

Los expertos consideran 
que Graham, que bailó hasta 
los 76 años, contribuyó más 
que nadie al desarrollo del 
ballet estadounidense de este 
siglo con su técnica original 
de movimiento y su amplia 
obra coreográfica.

Entre los 180 ballet que 
hizo -cuyos temas iban desde 
dramas griegos hasta mitos y 
temas bíblicos-, figuran 
muchos clásicos de la danza 
moderna estadounidense, y 
entre sus alumnos figuraron 
estrellas de la coreografía 
como Twyla Tharp, Merce 
Cunningham y Paul Taylor.

El año pasado, la Funda-

El tenor recibió el reconocimiento de su tierra natal, Canarias

homenajeado por sus 
de carrera artística

A. Kraus, 
35 años

LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA. (Efe),- El tenor 
Alfredo Kraus fue homenajeado 
anteanoche en el teatro Pérez 
Galdós de la capital grancana- 
ria, su ciudad natal, con motivo 
de la conmemoración de sus 35 
años de carrera artística.

El acto, denominado “Home
naje de Canarias a Alfredo 
Kraus” y presidido por el titular 
del Gobierno de Canarias, 
Lorenzo Olarte, fue organizado 
por múltiples instituciones cul
turales de Gran Canaria, y 
sumó adhesiones de centros 
musicales y de enseñanza del 
archipiélago. Olarte señaló que 
la “unanimidad interinsular 
canaria hacia el tenor es el men
saje más hermoso que nos trae 
este homenaje”.

El tenor descubrió antes del 
acto un busto erigido en su 
honor en el teatro Pérez Gal
dós, donde comenzó su carrera 
artística. Alfredo Kraus expresó 
su “enorme gratitud al pueblo 
canario, que ha hecho que este 
día sea mi recuerdo más valio
so" / mostró su satisfacción por 

ción Spain-92 le encargó un 
ballet para la conmemoración 
del V Centenario del Descu
brimiento de América.

Carácter innovador

Sus primeras obras fueron 
comparadas, por su carácter 
innovador, con los cuadros de 
Pablo Picasso o con las com
posiciones musicales de Igor 
Stravinsky.

Graham cosechó decenas 
de premios a lo largo de su 
carrera, desde la más alta 
condecoración civil de 
EEUU, la “Medalla de la 
Libertad”, que le otorgó en 
1976 el entonces presidente

Alfredo Kraus.

la colocación de su busto en 
la enp-ada del teatro, “un lugar 
de recuerdos y actuaciones inol- 
vidales para mí”.

El artista agradeció también 
a la Universidad de Las Palmas 
de Gran Canaria la iniciativa 
de llevar la música a la ense
ñanza, y destacó que “nunca me 
cansaré de defender y reivin-

Gerald Ford, hasta la Legión 
de Honor francesa, pasando 
por la Medalla Carina Ari de 
Suecia.

La prestigiosa revista esta
dounidense “Life” la seleccio
nó en 1990 como una de las 
100 personalidades estadouni
denses más importantes de 
este siglo.

“Cada danza es una especie 
de gráfico del corazón y de 
la fiebre... El instrumento por 
el que se expresa la danza 
es el mismo por que el que 
se vive, o sea, el cuerpo 
humano”, afirmó la popular 
bailarina en más de una 
ocasión. 

dicar, pedir y reclamar todos 
los días la enseñanza musical.

La Universidad de Las Pal
mas de Gran Canaria, que 
durante la mañana del lunes le 
tributó un homenaje, ha inicia
do los trámites para nombrar 
a Alfredo Kraus doctor “hono- 
ris causa”.

El rector de la universidad 
grancanaria, Francisco Rubio 
Royo, dijo que en la persona 
y en la obra de Kraus son una 
característica y una constante 
“la maestría, la profesionalidad, 
la búsqueda de la excelencia, 
la elegancia, la belleza y la ver
dad, el arte, la técnica de su 
canto y su voz”.

Rubio anunció tres acciones 
en colaboración con el tenor; 
la programación de un master 
de Virtuosismo Musical y Can
to, impartido por grandes espe
cialistas, y la creación del aula 
musical Alfredo Kraus de inves
tigación, encuentro y de inno
vación y de una cátedra Alfredo 
Kraus que se ocupe mente de 
los profesionales de enseñanza 
de la música en EGB y BUP.

Asuntos Sociales 
lanza una 
campaña que 
defiende los 
derechos del niño

MADRID. (Fax Press).- Cod 
el lema “Escúchalos”, se pre 
sentó ayer en el Ministerio^ de 
Asuntos Sociales una campaña 
sobre la infancia cuyo principal 
objetivo es el de fomentare! 
respeto hacia el niño como ciu. 
dadano de pleno derecho. Q 
soporte principal para la difij. 
sión de la campaña serán los 
mensajes publicitarios, anuncios 
en la prensa, etc. y contará con 
un presupuesto inicial de 200 
millones de pesetas.

Desde el patronato del Minis, 
terio de Asuntos Sociales, seis 
han sido las asociaciones reía, 
clonadas con el mundo de la 
infancia que han colaborado en 
la elaboración de la campaña 
con la Dirección General de 
Protección Jurídica del Menor.

Uno de los motivos de la 
puesta en marcha de esta cam
paña es la relación cada vez 
más grande entre el mundo 
infantil y el de los adultos. 
Potenciar la autonomía del 
niño, protegiéndole e interesán
dose de lo que dicen u opinan 
son los objetivos primordiales 
que han impulsado estas jor
nadas.

Convivencia difícil

La dificultad de algunos 
padres para convivir con sus 
hijos provoca, tanto en países 
con un alto nivel de desarrollo 
como en los menos avanzados, 
malos tratos físicos y síquicos 
hacia criaturas indefensas. En 
1989 la cifra de niños maltra
tados bajo protección del estado 
alcanzó los 25.000.

Según un estudio realizado 
para la Comisión Interministe
rial de la Juventud, un 4’8% 
de padres recurren al castigo 
físico con frecuencia frente al 
8’7% que optan por la violencia 
física. El alarmante descenso de 
la natalidad en España ha con
vertido a la infancia en un bien 
social cada vez más escaso, 
hecho que se ha producido 
paralelamente en todo el con
tinente europeo.

Con respecto al perfil socio
lógico de la familia española, 
en menos de veinte años se han 
producido cambios significati
vos dentro de la misma. La 
redefinición del papel de la 
madre y el padre y de ambos 
con respecto a los hijos, ha 
modificado sustancialmente el 
tipo de relaciones entre los 
componentes de la familia. Con 
frecuencia los padres de hoy 
depositan una gran confiama 
en las instituciones educativas 
o sanitarias, que dan soporte 
al vacío creado por la reaco
modación de nuevas funciones 
de la pareja. Uno de los pro- 
blemas que más preocupa a los . 
sociólogos es el excesivo nivel ; 
de permisibilidad de algunas \ 
parejas españolas para con sus .- 
hijos, convirtiendo al niño una 
persona caprichosa y sin sentido 
del deber. Educar a los hijos 
dentro de un clima de libertad • 
y sentido de la obligación son p 
algunos de los mensajes A^e i. 
intentará transmitir esta cant- 
paña durante todo el mes de 
abril.

.2022
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Satisfechos a su regreso de Bilbao

Los miembros del Club Lantana 
aspiran a grandes marcas

En el club hay inscritos doce nadadores minusválidos

Luengo, del 
Talavera, 
máximo goleador 
de Tercera 
División

LT

Como ya informó LA TRI
BUNA en su día, los nada
dores minusválidos del 
Club Lantana han obteni
do importantes triunfos en 
¡os campeonatos celebra
dos recientemente en Bil
bao. Nueve medallas de 
oro, siete de plata y nueve 
de bronce fue su balance.

Diego del MORAL

La entrenadora del Club 
Lantana de Natación, Espe
ranza Moya, nos dice que el 
viaje a Bilbao ha sido un éxito 
para sus nadadores y de él han 
vuelto muy contentos. Dias 
pasados dimos cuentas del 
balance final y hoy vamos a 
detallar los triunfos de cada 
uno de los miembros del 
equipo. '

Medallero
Los nadadores que lograron 

medallas de oro fueron estos: 
Antonio Díaz (4 por 50 libres, 
4 por 50 estilos, 50 braza); 
Félix Criado (en los dos rele
vos), Eloy Collado (4 por 50 
libres); Marga Morcillo (100 
braza); Ana Díaz (50 espalda 
y 50 libres).

Las de plata las lograron 
Nieves Mestanza (50,100 y 400 
metros libres), Carmen Ureña 
(100 metros braza), Ana Díaz 
(200 metros libres), Antonio 
Díaz (50 libres) y Eloy Collado 
(150 metros espalda).

Las de bronce fueron a 
manos de Nieves Mestan- 
za(100 espalda y braza); Susa
na Cuenca (50 libres), Marga 
Morcillo,(50 libres), Antonio 
Díaz (200 libres y 150 espalda); 
Félix Criado (50 libres y 
espalda).

El club está, integrado, por 
doce nadadores de Ciudad

Exito del campeonato local de billar 
“Círculo de la Armonía”, en Bolaños

Por primera vez se está cele
brando en Bolaños de Calatrava 
un campeonato de billar, en la 
sede del casino “Círculo de la 
Armonía”. Este campeonato ha 
levando gran expectación en la 
localidad, no solo por la par
ticipación de billaristas y el gran 
número de partidas que se jue
gan, sino^ también por los 
muchos aficionados y curiosos 
de este deporte que se congre
gan a presenciar las partidas, 
que se vienen celebrando desde 
el 28 de marzo pasado, durante 
los fines de semana con jor
nadas de mañana y tarde. La 
una! está prevista para el dia 

de abril, sábado, víspera de 
la festividad de Nuestra Señora 
del Monte, patrona de Bolaños.

El campeonato lo forman 
cuarenta jugadores en cuatro 
categorías de diez jugadores 
cada una, todos ellos nac'dos 
o residentes en Bolaños. En

Algunos miembros del club con su entrenadora.

Real y Almagro, que entrenan 
en la piscina cubierta del Poli- 
deportivo Municipal “Príncipe 
Juan Carlos” de Ciudad Real 
de lunes a viernes durante dos 
horas cada dia, a las órdenes 
de su entrenadora Esperanza 
Moya.

Los miembros del equipo 
son Eloy Collado, Marga Mor
cillo, Sonia Cuenca, Antonio 
Cifuentes, Juan Francisco 
Jiménez, Angel Salvador y 
Félix Criado, de Ciudad Real 
y Rita Fierrez, Antonio Díaz 
Montero, Ana Díaz Montero, 
Nieves Meztanza y Carmen 
Ureña, de Almagro.

Deporte para todos

este sentido hay que destacar 
que billaristas nacidos en Bola- 
ños y residentes en otros luga
res, se desplazan los fines de 
semana a su pueblo con el fm 
de disputar el campeonato.

Los de primera categoría se 
disputan en punto en litigio a 
150 carambolas, los de segunda 
a 100, los de tercera a 60 y 
los de cuarta a 40 carambolas. 
Obtendrán trofeos los tres pri
meros clasificados de cada 
categoría.

José Rodríguez, miembro del 
comité organizador del campeo
nato, ha declarado a LA TRI
BUNA que volverán a repetir 
la experiencia, ya que han obte
nido una gran acogida, lo que 
da pie a pensar ya en la orga
nización de un torneo provincial 
y que están viendo la modalidad 
a jugar, para lo que quieren 
contactar con billaristas de 
otros pueblos de la provincia 
de Ciudad Real.

Es importante la ilusión que 
ponen estos jóvenes deportis
tas en la superación de sus 
minusvalías para ser unos 
nadadores de élite. Las difi
cultades físicas que suponen 
las deficiencias de propio cuer
po las suplen con una gran 
entrega y no menor entusias
mo.

De su viaje a Bilbao habían 
llegado rumores a LA TRI
BUNA de cierto malestar 
entre los nadadores por algu
nos problemas en la organi
zación del viaje. Los propios 
nadadores y su entrenadora 
nos. aclaran que no es cierto 
nada de lo que se ha comen
tado. Al parecer todo se trata

El billar gusta en Bolaños.

■de un cambio en los planes 
de viaje que, en principio se 
iba a hacer en tren en coche 
litera; pero finalmente se optó 
por hacerlo en el microbús que 
pone a disposición del equipo 
la Cruz Roja Española y que 
está acondicionado para que 
en él puedan viajar las sillas 
de ruedas de los minusválidos 
que lo precisen. Esta incomo
didad de viajar en ese medio 
tantos kilómetros se pensó que 
supliría a la que pueda supo
ner el traslado en tren, con 
los consiguientes trasbordos y 
las dificultades de algunos 
minusválidos para acceder a 
los trenes.

El jugador Luengo, del Tala- 
vera, encabeza la tabla de golea
dores del grupo XVII de Ter
cera División con 22 dianas, de 
las que 2 fueron conseguidas de 
penalty. Le siguen Pancorbo 
(Alcázar), Gele (Guadalajara) 
Ayucar (La Solana) y Magán 
(Los Yébenes) con 13 goles. Flo
res, del Talavera, lleva 12 goles, 
con 11 Bueno (Conquense), 
Mele (La Solana), y Juan (Ta
rancón). Con 10 goles Sarraseca 
(Conquense), con 8 Aragón (La 
Solana) y Moris (Socuéllamos); 
con 7 goles Ureña (Almagro), 
con 6 Domínguez (Daimiel), 
Ignacio (Alcázar) y con 5 Téllez 
(Almagro), Cabezuelo (Alcá- 
zar)y Germán (La Solana).

Los porteres menos goleados 
son: Benito (Talavera), 20 goles 
en 29 partidos; Ramón (Con
quense), 22 goles en Í9 partidos; 
Lx5pez (Alcázar) 23 goles en 29 
encuentros. Como se puede 
apreciar, la diferencia del máxi
mo goleador con sus inmediatos 
seguidores es sustancial. Por el 
contrario en los porteros, las 
diferencias son más ajustadas.

El Caserío Vigón 
no cede en el 
campeonato 
local de fútbol 
sala

Diego del MORAL

La jornada 22 del campeo
nato local de fútbol sala de Ciu
dad Real ha tenido los siguientes 
resultados:

Centos Sociales 0-Agepsa 1; 
Caserío Vigón 6-Deportes Willy 
3; Alborán 5-Skol 2; Fundación 
Once 2-Candi 2; Ilalsa 1-Ciesmar 
4; Alarcos 9-U. Fenosa 1; Insa- 
lud 0-Rayfer 8; Biogama 3-Tey- 
masa 6.

Con estos resultados, la cla
sificación queda así:

En cabeza el Caserío Vigón 
con 40 puntos y 20 positivos; 
Rayfer 38 mas 16; Alarcos 33 
mas 11; Deportes Willy 31 mas 
11; Ciesmar 30 mas 8; Alborán 
y Fundación Once 26 mas 2; 
Inalsa 25 mas 3; Skol 21 mas 
1; Teymasa 20; Candi 15 menos 
9; Centros Sociales 13 menos 7; 
Agepsa 10 menos 10; Insalud 10 
menos 14; Biogama 5 menos 17 
y U. Fenosa 1 menos 17.

Fenosa, Agepsa, Skol y Cen
tros Sociales figuran con 2 pun
tos menos por sanción fede
rativa.

El codo a codo en los dos 
puestos de cabeza continúa jor
nada tras jornada. No se puede 
descuidar el Caserío Vigón por
que un fallo supondría igualar 
a puntos con su inmediato segui
dor, el Rayfer. En la cola las 
cosas están muy definidas desde 
hace tiempo y tanto Biogama 
como U. Fenosa están hundidos 
en los puestos de farolillo rojo. 
Las jornadas que restan para la 
finalización del campeonato 
serán, para los primeros clasi
ficados, auténticas finales.
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Daniel Almansa: Esta Corporación no ha dejado de ayudar al Deporte

Bolaños tiene solicitada la construcción de
un pabellón polideportivo desde el año 1981

El Bolañego recibe subvenciones sufícientes del Ayuntamiento

El alcalde de Bolaños^ Daniel Almansa, hace un pequeño 
balance de las ayudas y actuaciones que el Ayuntamiento 
de su presidencia hace al Deporte local. Almansa aclara 
que el equipo de fútbol, el Bolañego, recibe ayudas y 
subvenciones, pero que al ser una sociedad deportiva, 
son sus socios los que deben procurar su subsistencia. 
Daniel Almansa, contesta a las preguntas de LA TRIBUNA:

J.F.

¿Daniel cuantos años llevas 
como alcalde de Bolaños?

Desde 1979.
¿En el tiempo de tu mandato 

como has visto el deporte de 
Bolaños?

En el año 1979 que presidí 
la primera corporación no con
té- bamos nada más que con 
el campo de fútbol. A partir 
de ese momento hemos cons
truido cuatro pistas para la prác
tica del deporte hemos ayudado 
a que el fútbol sala, deporte en 
auge, se practique teniendo en 
la actualidad una interesante 
liga. Igualmente en la ,época 
veraniega se organizan campeo
natos de este deporte entre los 
más pequeños; también organi
zamos campeonatos de tenis y 
baloncesto y hemos contado 
hasta el pasado año con varios 
equipos de balonmano en com
petición provincial.

¿Que ha sucedido con los 
equipos de balonmano?

El Ayuntamiento ha colabo
rado con este deporte igual que 
con tantos otros, pero la per
sona que desinteresadamente lo 
ha llevado y promocionado, que 
pongo de manifiesto mi agra
decimiento por su trabajo, tuvo 
que desistir por falta de tiempo. 
Igualmente entre los jugadores 
vienen los estudios el trabajo 
y de ahí partieron los proble
mas. Tenemos la espe- ranza de 
que, en breve, vuelva a ponerse 
otra vez en marcha.

¿No crees que hay falta 
instalaciones deportivas?

Ojalá pudiera contar con 

de

las
mejores pistas, pabellones, cam
pos de fútbol, etc. Tenemos 
pedido un Pabellón cubierto 
desde el año 1981 sin que hasta 
la fecha se haya construido. 
Esperamos que con la construc

ción de dos nuevos colegios se 
consigan 2 pistas más polide
portivos y el esperado Pabellón. 
Igualmente queremos construir 
otro ’campo de fútbol para la 
práctica del futbito.

¿No sería conveniente tener 
algunos monitores deportivos 
que enseñaran y promocionaran 
el deporte entre los jóvenes y 
que a la vez evite que las mentes 
de dichos jóvenes se enfocaran 
a los desagradables problemas 
que existen hoy en día entre , 
la sociedad, llamamosle drogas, 
alcoholismo, etc?

Contamos con una monitora 
deportiva; igualmente en los dis
tintos colegios tienen sus pre
paradores físicos, tenemos pen
diente de aprobar en el pleno 
los estatutos de un patronato 
municipal de deportes que esta- , 
ría presidido por el alcalde y 
en el que estarían metidos todos 
los deportes. Para ello estamos 
en conversaciones con una serie 
de personas para integrarías 
dentro de dicho patronato y en 
el que vamos a necesitar la ayu
da de cuantas personas estén 
dipuestas a colaborar para que 
se puedan conseguir las npáxi- 
mas metas.

¿Se quejan los practicantes 
del Fútbol Sala de que se le 
to- bra por entrenar?

Me parece que las quejas no 
tienen toda la razón lo que se 
hace es que el encargado de 
la pista recibe, llamemosle una 
compensación, por estar en 
horas extras y por reservar la 
pista a los distintos equipos que 
la solicitan y ellos le aportan 
una compensación económica 
sin que el Ayuntamiento nada 
ten- ga que ver.

¿Después de que el año ante
rior el Club Ciclista organizara 
el campeonato nacional de cade
tes, el Ayuntamiento les va a

1
Daniel Almansa, alcalde de Bolaños.

apoyar económicamente y 
moralmente a que se organice 
esta temporada algún campeo
nato de categoría?

Desde que el Club Ciclista 
está recibiendo nuestro apoyo
cen la 
ción y 
sitado 
hemos

correspondiente subven- 
siempre que han nece- 
nuestra colaboración la 
aportado pues aún tra

tándose de un club joven han 
demostrado su esfuerzo y tra
bajo. Han traído a Bolaños bue
nos campeonatos y a la vez tra
bajan con los jóvenes aficiona
dos al deporte del pedal entre
nándolos y desplazándolos a las 
diversas carreras que se van 
celebrando en distintas locali
dades.

Viendo la bajada que el C.D. 
Bolañego ha ido teniendo hasta 
verse en la última categoría ¿no 
ha podido el Ayuntamiento 
intentar evitar lo sucedido?

El C.D. Bolañego recibe su 
correspondiente subvención 
económica como anteriormente 
te decía con los demás deportes. 
Nosotros damos esta aportación 
y le añades ceder gratis las ins-

PABLO PEREZ

En Bolaños se ayuda al Deporte.

lalaciones deportivas, pagar luz, 
matenimiento del campo, agua 
y algún que otro gasto más. 
Creo que ya estamos intentando 
salvar el fútbol. Si además pien
sas que hay una junta directiva, 
y que a la vez el club cuenta 
con unos socios que son los que

deben pedir las cuentas econó
micas y deportivas en las corres
pondientes asambleas a los cua
les pueden y a la vez deben 
convocar por lo que el Ayun
tamiento como puedes entender 
al tratarse de un club nada pue
de hacer.

raGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUK^

Di'Of'j'jn General de Planificación Sanitaria

IVl.
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El jugador no ha llegado a un acuerdo con el club para prorrogar en un año su contrato

El mexicano Hugo Sánchez dejará el 
Real Madrid el próximo 30 de junio

El delantero merengue sufre una rotura parcial del ligamento cruzado de la rodilla izquierda

pugo Sánchez abandonará 
el club el próximo día 30 
de junio porque no ha lle
gado a un acuerdo con la 
junta gestora para prorro
gar la opción de un año 
de renovación que tenía en 
su contrato, confirmó ayer 
el propio jugador en la 
Ciudad Deportiva.

MADRID (Efe).- Hugo 
Sánchez tomó esta decisión en 
vísperas del partido de vuelta 
de Copa de Europa ante el 
Spartak de Moscú, después de 
negociar junto a sus asesores 
durante todas las tardes de la 
semana en las oficinas del 
club.

El Real Madrid, según 
Hugo, ofreció un seguro al 
futbolista, para cubrirle de una 
posible lesión, con una póliza 
que costaría al club cuatro 
millones de pesetas, y ambas 
partes firmaron el acuerdo 
que aún no está aprobado por 
la compañía aseguradora bri
tánica encargada de realizar 
dicha operación.

Hugo Sánchez reconoció 
ayer que la lesión que padece 
no está cubierta por el nuevo 
seguro suscrito al faltar la 
aceptación de la compañía 
aseguradora, circunstancia 
que puede trastocar los planes 
pactados en un principio al 
conocerse ya la gravedad de 
la lesión del jugador.

El delantero del Real 
Madrid, a la pregunta de si 
afronta con tranquilidad rotu
ra parcial de ligamentos cru
zado que padece afirmó: “Soy 
creyente, aunque no lo exploto 
publicitariamente como otros, 
y sólo Dios sabe por qué me 
ha venido la lesión en esta

Para Penev los árbitros sacan tarjetas a 
los delanteros extranjeros por gesticular

VALENCIA (Efe).- Luboslav 
Penev, delantero búlgaro del 
Valencia, tras ser expulsado el 
pasado domingo en el minuto 
27 del encuentro Logroñés-Va
lencia por protestar al colegiado 
del encuentro López Nieto, 
manifestó que los árbitros sacan 
tarjetas a los delanteros extran
jeros por gesticular en el terre
no de juego.

El delantero internacional del 
Valencia reconoció que perju
dicó a su equipo con su expul
sión ya que los puntos en litigio 
eran importantes, aunque la 
considera injusta porque no se 
dirigió al colegiado en ningún 
momento, aunque es normal 
que los jugadores pierdan los 
nervios durante los partidos.

Penev afirmó que le moles
taría no poder jugar dentro de 
dos jornadas el encuentro ligue
ro que se celebrará en el estadio 
^ntiago Bernabeu ante el Real 
Madrid por culpa de una san
ción tras una expulsión que no

Hugo Sánchez juega su última temporada con el Real Madrid.

temporada y a estas alturas 
cuando termino contrato con 
el Real Madrid”.

Superar la mala racha

Hugo Sánchez, tranquilo 
y pausado en su coversación 
a pesar del diagnóstico defi
nitivo que conoció ayer dijo 
que ante la posibilidad de 
pasar por el quirófano, “hay 
que pensar en lo bueno y en 
lo malo”, pero su “persona
lidad”, añadió, le ayudará a 
superar la mala racha depor
tiva por la que atraviesa.

Momentos antes de confir
mar que no había llegado a 
un acuerdo con la entidad 

considera justa. La pérdia para 
el Valencia de su delantero cen
tro puede ser un revés impor
tante para el equipo, ya que 
se trata de un hombre con gran 
peligro y capaz de resolver en 
cualquier momento el partido 
a favor de sus colores.

Merino González

El colegiado internacional 
José Merino González no podrá 
dirigir el próximo domingo el 
encuentro de Segunda A entre 
el Málaga y el Bilbao Athlétic 
por no haber superado la prue
bas físicas y ha sido sustituido 
por el madrileño Sánchez Cal
vo, informó la Federación Espa
ñola de Fútbol.

Merino González, adscrito al 
Colegio de Las Palmas, consi
guió la quinta mejor puntuación 
del Comité Nacional de Arbi
tros la pasada temporada, que 
en la actual no se ha visto 
reflejada. 

madridista para renovar el año 
de opción que tenía firmado, 
Hugo Sánchez afirmó que se 
sentía “libre” y ahora sólo le 
quedaba “esperar aconteci
mientos y decidir cualquier 
cosa. No tengo ningún tipo 
de miedo ante el futuro. No 
me preocupa en absoluto. Me 
gusta pensar con tranquili
dad”, apostilló Hugo Sánchez.

El delantero mexicano del 
Real Madrid, padece una 
rotura parcial dei ligamento 
cruzado anterior de la rodilla 
izquierda que de momento le 
obligará a permanecer dos 
semanas en reposo y al final 
de este período, si no evo
luciona favorablemente, debe

£1 Valencia puede perder varias jornadas a Penev por sanción.

rá ser operado quirúrgicamen
te, y esperar seis meses para 
volver a los terrenos de juego, 
anunció Miguel Angel Herra
dor, jefe de los servicios médi
cos del club.

Herrador, tras practicarle 
una resonancia magnética 
comprobó la gravedad de la 
lesión que se produjo tras un 
entrenamiento disputado la 
pasada semana en la Ciudad 
Deportiva y a partir de ayer 
Hugo Sánchez se somete a un 
tratamiento de fisoterapia 
para intentar la recuperación 
de su rodilla izquierda con lo 
que espera que no tenga que 
sufrir una intervención qui
rúrgica.

La mitad de los 
españples se 
muestran 
atraídos por la 
práctica del golf

MADRID (Efe).- Más de la 
mitad de los españoles, exac
tamente el 50,3 por ciento, se 
muestran atraídos, en mayor o 
en menor medida, por la prác
tica del golf, según una encuesta 
efectuada por OTR/IS y tabu
lada por Sigma 2, y cuyos resul
tados publica este mes la revista 
especializada Handicap Golf. 
Los datos que aporta el trabajo, 
frente a lo que se podría sos
pechar en principio, resultan 
sorprendentes.

Además de ese 50,3 por cien
to de personas encuestadas dis
puestas, en la medida de lo 
posible, a practicar el golf, los 
datos más llamativos indican 
también que hombres (52,3) y 
mujeres (48,3) aportan similar 
cantidad de entusiasmo respec
to a la proclividad de su prác
tica; que los individuos cuya 
edad oscila entre los 18 y los 
29 años son los que demuestran 
mayor interés por j -^gar al golf; 
que el 79,35 de la población 
del norte de España es la que 
muestra más deseos de jugar 
a este deporte, y que -quizás 
sea el dato más espectacularlos 
votantes de izquierda, PSOE 
(51,6) e IU (45,1) se encuadran 
entre los más atraídos por jugar 
al golf.

Los datos globales indican 
que el 50,3 por ciento jugarían 
al golf caso de tener posibli
dades, frente a un 43,8 que no 
lo haría nunca. De ese 50,3, 
un 8 por ciento lo haría muy 
frecuentemente, el 12,4 con bas
tante frecuencia y el 29,9 con 
poca frecuencia. En las conclu
siones, Handicap Golf afirma 
que ese dato significa que el 
golf no tiene tan mala imagen 
como algunos quieren hacer 
creer y que el gran problema 
es la falta de información que 
sobre este deporte tiene la 
población, y, sobre todo, la 
imposibilidad en la gran mayo
ría de los casos de poder prac
ticarlo, ya que no existen sufi
cientes instalaciones y, cuando 
éstas existen, son demasiado 
caras.

Afíción entre los jóvenes

En el capítulo por edades, 
la franja que va de los ^8 a 
los 29 años es la más dispuesta 
a jugar al golf. Los encuestados 
que afirmaron que estarían dis
puestos a jugar muy frecuen
temente o con bastante fi'ecuen- 
cia suman el 30,6 por ciento 
-el interés decrece a medida que 
aumenta la edad, mientras que 
los que no quieren saber nada 
del golf son menos, un 27,5. 
El comentario que ofrece Han
dicap Golf a este extremo es 
que la teoría de que el golf 
siempre ha sido visto como un 
deporte para los más pudientes 
o para los jubilados se viene 
abajo con la encuesta de 
OTR/IS.

El apartado más sorprenden
te es el que desglosa a los 
encuestados por afinidades con 
partidos políticos. El 51,6 por 
ciento de los votantes del PSOE 
muestra el mayor interés por 
la práctica del golf; más atrás 
se sitúan los votantes del CDS, 
con el 47,5.
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Duke batió a 
Kansas y ganó el 
título 
universitario de 
baloncesto

INDIANAPOLIS (Efe).- Los 
Blue Devils de Duke termina
ron con seis años de frustra
ciones al ganar por 72-65 a los 
Jayhawks de Kansas en la final 
del campeonato de baloncesto 
universitario, que se disputó en 
el Hossier Dome de Indiana- 
polis.

Finalmente, Duke logró el 
título nacional de campeón y 
el entrenador Mike Krzyzewski 
no tendrá ya que dar más expli
caciones de por qué su equipo 
no podía ganar el máximo tor
neo del baloncesto universitario 
estadounidense.

Los Blue Devils, con su vic
toria ante Kansas, también 
pusieron fin a seis años de frus
tración en los que estuvieron 
tres veces en el partido final 
de campeonato y cinco en la 
final a cuatro.

Las claves de su victoria estu
vieron en la gran labor ano
tadora y reboteadora del pivote 
Christian Laettner, que terminó 
con 18 puntos (12 de 12 desde 
la linea de personal) y 11 rebotes 
para Duke, y en la gran segu
ridad en los pases del base 
Bobby Hurley.

Los dos jugadores llevaron a 
su equipo al triunfo y a dejar 
su record final de temporada 
en 32-7, un año después de 
haber perdido por 30 puntos 
de diferencia, 73-103, en el par
tido final de campeonato ante 
la Universidad de Nevada Las 
Vegas (UNLV).

Alfred Julbe 
renueva su 
contrato como 
entrenador del 
Valvi Girona

GERONA (Efe).- Alfred Jul- 
be ha renovado su contrato 
como técnico del Valvi Girona 
para la próxima temporada, 
informó ayer el club gerunden
se. Julbe, de este modo, cum
plirá su tercera temporada en 
el equipo al que llegó a prin
cipios de la temporada 1989-90, 
procedente del Joventut de 
Badalona. El técnico, de treinta 
años, nació en Badalona, donde 
inició su carrera como entre
nador en el colegio Salesianos 
y en 1984 se incorporó a la dis
ciplina del Joventut de Bada- 
lona, como entrenador ayudan
te de Aito García Reneses y 
Miquel Nolis.

Como primer entrenador del 
equipo verdinegro logró conse
guir la tercera y cuarta plaza 
en las dos temporadas en las 
que fue máximo responsable 
técnico de los badaloneses y fue 
nombrado entrenador del año 
en la temporada 1987-88.

Al finalizar la temporada 
1988-89 pasó al Valvi Girona, 
equipo que debutaba ese año 
en la Liga ACB, y en la presente 
campaña ha conseguido con su 
equipo clasificarse para los 
octavos de final de las elimi
natorias por el título liguero 
ante el Atlético de Madrid, tras 
conseguir la octava plaza.

Prosinecki es uno de los jugadores europeos más codiciados.

Según aseguran varios medios de comunicación italianos

Prosinecki podría haberse 
comprometido con el Milán
El traspaso del jugador costaría a los milaneses 840 millones de pesetas

El internacional yugoslavo Robert Prosinecki podría 
haberse comprometido para jugar con el Milán la 
próxima temporada, según aseguraban ayer varios 
medios de comunicación italianos. El conjunto mila
nista habría negociado el contrato cor el Estrella Roja 
por el traspaso del jugador por 840 millones de pesetas.

MILAN (Efe).- Ariedo 
Braida, director deportivo del 
Milán, ha negociado la sema
na pasada con el Estrella Roja 
de Belgrado el traspaso del 
centrocampista de 22 años 
por 10.000 millones de liras 
(unos 840 millones de pese
tas), publicó ayer el diario 
milanés “Corriere della Sera”.

Prosinecki, titular indiscu
tible pese a su juventud en 
la selección yugoslava, es uno 
de los jugadores más codicia
dos actualmente por los prin
cipales clubes europeos. 
Ramón Mendoza, ex-presi- 
dente del Real Madrid y 
actual candidato a las elec
ciones presidenciales de la 
entidad merengue, ha man
tenido también conversacio
nes con el Estrella Roja para 
su contratación.

”La Gazzetta dello Sport”

La ciudad es candidata a los Juegos Olímpicos de Invierno de 1998

Miembros del COI visitarán
Jaca durante este mes

JACA (Efe).- Dieciocho 
miembros del Comité Olímpico 
Internacional (COI) visitarán 
en los próximos veinte días la 
ciudad de Jaca, candiata a sede 
de los Juegos Olímpicos de 
Invierno de 1998.

r^s visitas a Jaca de respon
sables del COI se incrementan 
a medida que se aproxima la 
fecha del 15 de junio en la que 
se decidirá en Birmingham 
(GBR) que ciudad será sede 
de los últimos Juegos Olímpicos 
del presente siglo.

El peruano Iva<i Dibos fina

afirmaba ayer que el “Milán 
tiene en el puño a Prosinecki” 
y que el centrocampista bal
cánico “es el máximo candi
dato a sustituir la próxima 
temporada a uno de los tres 
holandeses”.

Frank Rijkaard, Marco 
Van Basten y Ruud Gullit tie
nen contrato hasta el 30 de 
junio de 1993, aunque el ren
dimiento del último ha sido 
bastante cuestionado esta 
temporada.

Cuatro extranjeros

Otra de las posibilidades 
es que la Federación Italiana 
de Fútbol acepte para la 
próxima temporada la propo
sición de varios clubes, inclui
do el Milán, de ampliar a cua
tro el cupo de extranjeros, si 
bien sólo tres de ellos podrían 

lizó el lunes su estancia en el 
denominado territorio olímpico, 
que engloba a Jaca y a las esta
ciones de esquí de Astún, Can- 
danchú y Formigal, y su marcha 
coincidió con la llegada del 
marroquí Mohammed Benje
lloun, quien permanecerá en el 
Pirineo Aragonés hasta hoy.

El jueves llegará el miembro 
argentino del COI Antonio 
Rodríguez, quien coincidirá en 
su estancia con Francis Nyang- 
weso, de Uganda.

Antes de la reunión del 
Comité Ejecutivo del COI en 

jugar a la vez en los encuen
tros de Liga.

El diario deportivo milanés 
considera, no obstante, que 
el fichaje de Prosinecki “es 
muy difícil” ya que las leyes 
deportivas en este país impi
den que un futbolista pueda 
jugar en el extranjero antes 
de los 25 años, circunstancia 
que ha resaltado en repetidas 
ocasiones Miljan Miljanic, 
ex-entrenador del Real 
Madrid y actualmente respon
sable técnico de la Federación 
Yugoslava de Fútbol.

El Milán, eliminado en 
cuartos de final de la Copa 
de Europa por el Marsella 
francés, suspendido de las 
competiciones continentales 
durante dos años y tercer cla
sificado en la Liga de Italia 
a cuatro puntos del Sampdo- 
ria, ha iniciado las gestiones 
para reforzar la plantilla con 
vistas a la próxima tempora
da, entre las que se incluyen 
la posible contratación del 
guardameta del Roma Angelo 
Peruzzi, que está suspendido 
por haber dado posiljvo en 
un control antidopaje.

Barcelona, a mediados de este 
mes, visitarán Jaca el filipino 
Francisco Elizalde, Mary Glen 
Haiu de Gran Bretaña, Chiharu 
Igaya de Japón y el finlandés 
Piijo Haggman.

Posteriormente, Jaca98 reci
birá a Zhenliang He de China, 
Tay Wilson de Nueva Zelanda, 
Willi Kaltschimtt de Guatema
la, Alexandru Siperco de Ruma- 
nía, Anton Geesink de los Paí
ses Bajos, Siulr Wallwork de 
Samoa Occidental, Phillipe 
Chartier de Francia y Manuel 
González Guerra de Cuba.

Charles Barkley 
será baja en los 
Sixers durante 
dos semanas 
como mínimo

FILADELFIA (Efe).- Char. 
les Barkley, pívot del club de 
la liga profesional americana 
(NBA) Philadelphia Sixers 
sufre una leve lesión en uná 
rodilla que le impedirá jugar 
al menos en las próximas sema
nas, según anunciaron fuentes 
de su club tras realizársele una 
prueba de resonanacia magné
tica.

Barkley sufrió una torcedura 
de segundo grado en su rodilla 
cuando chocó con Rick Mahorn 
en el tercer cuarto del partido 
del pasado domingo en el que 
vencieron a los Cleveland Cava- 
liers (110-101).

El médico del club, Jack 
McPhilemy, declaró que el juga
dor será baja por lo menos 
durante dos semanas, y recalcó 
que esta previsión es la mínima 
por lo que el jugador bien 
podría estar más tiempo alejado 
de las canchas.

”E1 primer tratamiento es el 
descanso, con una progresiva 
terapia física de rehabilitación, 
con hielo, calor, estimulación 
eléctrica, y también algunos 
ejercicios”, declaró el doctor, 
refiriéndose a la probable dura
ción del percance sufrido por 
Barkley, jugador estrella de los 
Philadelphia.

El conjunto de los Sixers no 
podrá coiitar con su jugador 
más importante al menos 
durante dos jornadas, lo que 
hará que baje el juego del con
junto de Filadelfia.

López Zubero 
participará en el
Campeonato de 
las Comunidades 
Europeas

BARCELONA (Efe).- Mar
tín López Zubero, campeón 
mundial de 200 metros espalda, 
participará con el Club Nata 
ción Sabadell en el Campeonato 
de las Comunidades Europeas 
que se disputará en Holanda, 
según confirmó ayer a EFE un 
portavoz del club vallesano.

El presidente de la entidad 
catalana, Carlos Ibars, ha remi
tido un telegrama a Martín 
López Zubero, recientemente 
nominado mejor nadador uni
versitario del año 1990 en Esta
dos Unidos, en el que felicita 
al deportista por los últimos éxi
tos conseguidos en los campeo
natos universitarios de aquel 
país.

El nadador de Jacksonville, 
tras disputar el Campeonato de 
las Comunidades Europeas, que 
se disputará los días 3 y 4 de 
mayo, viajará a Santa Cruz de 
Tenerife para participar en el 
Gran Premio Mundial que ten
drá lugar en la isla canaria el 
11 de mayo, al que han sido 
invitados nadadores importan
tes de la clasificación mundial. 
Es de esperar que la actuación 
del nadador español en este 
Campeonato de la Comunida
des Europeas sea tan buena 
como lo viene siendo esta 
temporada.



Miércoles, 3 d .
Abrü de 1991j^aTr'Uuna AGENDA 35

^ Farmacias ^H Cines Radio “ --
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON CAYETANO SEMPERE, Paseo Carlos 
Eraña, 5.

PARA MANANA: DOÑA ADELA PERIS, Ronda Santa María,

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DON JÓAOUIN DOMINGUEZ, E. Castelar, 

^^ PARA MAÑANA: DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 77.
ALMADEN

HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 
50.

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE M’ Y DOÑA ISABEL CRUZ, 

Mártires, 2.
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: DÓÑ PEDRO RONCERO, S. Juan Bta. 
Concepción.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON NICOLAS ARENAS, Paseo San Gregorio, 

18.
PARA MANANA: DON FELIX GARCIA LOZANO, Acederos, 

1.
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA: DÓN JUAN SATURIO URTA, Echegaray, 
9.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON LUlS GEA, Carrera, 36.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA TERESA MENCHEN, Concordia, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA ROSARIO VILLEGAS, Indepen

dencia, 7.
VALDEPENAS

PARA HOY: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de junio, 
61.

PARA MANANA: DON GABRIEL MENCHEN, Jose Antonio, 
32.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 6,15, sesión continua 
Pases: 6,15, 8,30 y 10,45 

“POLI DE GUARDERIA”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA 

Programación Pasaje Roma 
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE 

(Programación en cartelera)

. - El tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las veinte horas:

Presión: 706,2 mm.
Estado del cielo: casi despejado.
Dirección y velocidad del viento: oeste suroeste 11 kms/h.
Máxima: 21,2 grados.
Mínima: 2,6 grados.
Humedad: 30,4 por ciento.
Evaporación: 3,2 mm.

M Teléfonos de urgencia ..—i "- -—... . ■

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

55 55 Alcázar 54 58 07
55 55 Almodóvar 48 31 25
55 55 Malagón 80 13 36

55 Manzanares 6115 16
55 55 Puertollano 42 16 71
55 ” Socuéllamos 53 14 29
55 55 Tomelloso 51 34 09
55 55 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062
” ” 221100
” ” 221140

Subsector de Tráfico 22 10 81
” ” 221985

Policía Municipal

Ciudad Real 092
Alcázar 092
Almadén 71 03 21
Almagro 86 00 33
Campo de Criptana 56 00 90
Daimiel 85 10 85
Manzanares 6110 80

Piedrabuena 76 02 51
Puertollano 092
Socuéllamos 53 0013
Tomelloso 510174
Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Seguridad Social

Ciudad Real 21 34 44
Alcázar de S. Juan 5415 83
Almadén 710180
Daimiel 85 28 50
Manzanares 61 08 30
Puertollano 421100

B Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ..................................
Albaladejo............................

Almodóvar........................... 
55

Daimiel...............................

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno..

Horcajo...............................
Malagón...............................

18,15 horas
Malagón-Cristo....................
Pedro Muñoz......................

13,00 55 55

17,00 55 Piedrabuena.........................
13,30 55 55

19,00 55

7,00 55 55

9,30 55 55

11,00 55 Porzuna...............................
14,00 55 55

17,00 55 55

18,30 55 Puertollano..........................
19,30 55 55

12,00 55 55

1100 55 55

14,00 55 55

18,30 55 Pllano.-Vald........................
19,00 55 55

15,30 55 Vald.-PllanO........................
13,00 55 55

13,30 55 Socuéllamos........................ 14,00 55

9,30 55 Tomelloso........................... 13,00 55

14,00 55 55 14,00 55

11,00 55 55 17,00 55

13,00 55 Torrenueva.......................... 14,00 55

15,30 55 Saceruela............................. . 18,15 55

18,15 55 55 17,00 55

19,15 55 55 19,00 55

13,00 55 Villarta................................ 14,00 55

15,30 55 55 18,30 55

19,15 55 Valdepeñas......................... 7,00 55

8,30 55 55 13,00 55

11,00 55 Villarrubia........................... 9,30 55

13,30 55 55 U,00 55

16,45 55 55 14,00 55

19,30 55 55 19,00 55

7,30 55 Vald.-Cozar......................... 12,00 55

14,00 55 Navalpino............................ 15,30 55

8,30 55 Salidas hacia Madrid:
16,00 55 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

H Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas. 

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

0e Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange- 

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Ange'es.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Qnda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Qnda pesquera-Cope.
07,00: Informativo orimera hora.
09,00: Protagonisias.-
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
U,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20.00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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H Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Excelente

^ J TRABAJO.- La desgana .sólo logrará
haeerlc las cosas más difíciles, trate 
de vencer esa pereza
AMOR.- Ambiente favorable a la rea
lización de sus deseos

LIBRA
SALUD.- Pasable

A á TRABAJO.- Todo le saldrá hoy bien
en lo relativo a su profesión

/|\ /Ii AMOR.- No se entusiasme con tanta
facilidad

TAURO
SALUD.- El reposo será hoy esencialH J para usted, si desea librarsc de esa
horrible jaqueca
TRABAJO.- Ambiente agradable en 
su centro de trabajo
AMOR.- Alegría en el plano amoroso

ESCORPION
SALUD.- Excelente
'TRABAJO.- Amóldesc a las circuns- 
tancia.s \’ no corneta excesos
AMOR.- No exija demasiado de la

N ■ persona amada, no tiene derecho para
hacerlo

GEMINIS
SALUD.- Bastante buena 
TRABAJO.- Reflexione antes de lan- 
zarse a esa empresa tan arriesgada 

% AMOR.- El atractivo de cierta per
sona podría introducirlc a cometer 
una tontería

SAGITARIO
SALUD.- Bastante buena 
'TRABAJO.- Piense que su.s fucrza.s

A j son limitadas, así puc':, no exija dema-
siado de sí mismo 
AMOR.- Cuidado con los cclo.s

CANCER
. A SALUD.- Afección de tipo inttama-

torio
TRABAJO.- Hoy podrá llevar a cabo 
lina operación muy ventajosa desde 
el punto de vista financiero
AMOR.- Bueno

CAPRICORNIO
SALUD.- Controle sus nervios y todo 
marchará bienK TRABAJO.- No cuente con el apoyo
de sus colaboradores, no estarán dis- 
puestos a secundarlc en sus proyectos 
AMOR.- No sea tan impulsivo

LEO
SALUD.- Excelentef TRABAJO.- Acepte las cosas talM como son y no quiera cambiar el curso
dv los acontecimientos
AMOR.- Reconozca que usted es el 
culpable del conflicto amoroso

ACUARIO
SALUD.- Procure comer meno.s 
'TRABAJO.- No tenga miedo de 
tomar hoy decisiones
AMOR.- Sea realista y olvide sus 
sueño.s

VIRGO
¿f^ SALUD.- Buena

TRABAJO.- Preocupación de índole 
i / A'"'^ profesional

AMOR.- No sea tan impulsivo

PISCIS
SALUD.-Buena
IRABAJO.- Rechace esa oferta, aun- 
que usted lo dude, será lo má.s pru- 
dentc que pueda hacer
AMOR.- No canse a nadie con sus 
problemas de tipo amoroso

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán competentes en el plano intelectual. Dotado.s de un gran poder de síntesis 
y de concentración. Sabrán aprovechar el tiempo de forma increíble.

HORIZONTALES: 1: Con- 
junto de los órgnaos que 
constituyen un ser viviente. 
2: Región de fronteras varia
bles en el Asia Menor." 3: 
Contracción. Nombre de 
varón. Reflexivo. 4: Observa
ses desde lugar alto lo que 
está abajo. 5: Letras de “an
tro”. Organismo militar inter
nacional. 6: Rígido. Mano
sear. 7: Al revés, río español 
de la vertiente mediterránea. 
Adverbio de tiempo. 8: Al 
revés, apoyo para sostener 
una figura, aj otra cosa. Olfa
teará. 9: Cavidades del cora
zón. 10: Insignificante, sin 
gracia (Femenino). 11: Plural

de consonante. Corto, parto.
VERTICALES: 1: Famosa 

orden militar española. 2: 
Posée 3: Dios de los antiguos 
egipcios. Natural de cierta 
región de la España Tarra
conense (Femenino y PL). 4; 
Placenteros. Al revés, ser. 5; 
Letras de “amnesia”. Venta
jas. 6: Decir que no íi lo que 
se pide. Acudid. 7: Nombre 
de mujer. Al revés, poderoso 
8: En la mitología griega, 
compañero de Dionisios. 
Satélite de la Tierra. 9: Repe
tido y familiar, madre. Al 
revés, animabas con palma
das, etc., a los que bailaban. 
10: Signo del Zodíaco. 11: 
Volviese.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: I: 
odarotccR. 2: Emulara. 3: OO. Adobe. Ra. 4: Gradual. 5: íb;iR. Mesa. 
6: Lolas. Betún. 7: Oca. acG. 8: Nexos. Ronca. 9: Eliminación. 10: 
Abatirá. 11: asuM. Leso.

VERTICALES: 1: Motilones. 2: Bocel., 3: De. Galaxias. 4: Amara. 
Ombú. 5: Ruda. Siam. 6: olodl. NT. 7: Tabú. raiL. 8: Crcamc. Ocre. 
9: Ea. Letanías. 10: Sueco. 11: Palangana.

Guía cultural
CIUDÁD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de Jesús Madero 
GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de M" Justa Rayego, 

hasta el 13 de abril.
SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: E.\posición 

de fotografías en blanco y negro, Ciudad Real, de Carlos Robledo.
GALERÍA CAJA MADRID: Exposición de escultura.s de Patricia 

Dirrea, hasta el 12 de ^bril.
CAJA DE AHORROS DE RONDA: Exposición de óleos, pasteles 

y acuarelas de Julián Lucas hasta el 6 de abril.

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Eormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

ALCAZAR DE SAN JUAN _______________________________ _____ _________________
Sede Peña “El Capote” en Plaza de Toros y Museo Taurino 
Miércoles, ,3 de abril a la.*! 8 tarde conferencia taurina a cargo 

de Emilio Paniagua, Angel Teruel y Paco Calvo.
Domingo, 7 de abril a las 8 de la tarde, recital de canción 

española a cargo de: Mari Monreal acompañada al piano por Fran
cisco Castellanos en homenaje a Concha Piquer.

■ntennc%n
Roger de Llúria," 15 - 08010 Barcelona /

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES A(,R1CULTORES

ASAJA
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^ Anuncios por palabras

BAR ZAPA 
Gran surtido en 
raciones y tapas 
de cocina 
C/Palma, 9 
Jardines del Torreón 
Tlf. 25 39 31

Hasta 1 año de 
garantía en toda 
la Red Renanlt.
Financiados hasta 48 meses.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

CENTRO MEDICO 
SANTA MARIA 

“Nuevo domicilio”

Corazón de María, 19 
Tef. 22 38 40

SE VENDE PISO 
EXTERIOR

Cuatro dormitorios. 
Calle Tinte. Con o sin 
plaza de garaje. Tef.

25 41 67

RESTAURANTE 
LA TERTULIA
Especialidades 

Manchegas 

Reyes, 29. Ciudad Real

CAFETERIA

GRACIAS 
BEATA ANGELA 

DE LA CRUZ
A.N.

CERVECERIA

-DON LANZA-
» VENADO: PLANCHA-PISTO-SALSA

« TASAJO
• OTRAS VARIEDADES

C/ LANZA n° 9

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi 
ideal. Tú que me das el don 
divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quie
ro, en este corto diálogo 
agradecerte por todo y con
firmar, una vez más. que 
nunca quiero separarme de 
ti. por mayor que sea la ilu-’ 
sióp material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá 
rezar la oración tres dias 
seguidos sin decir el pedido, 
dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcan
zadas

CAFETERIA-CERVECERIA

NUEVA DIRECCION

' ¿1

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.A.F.

MERFINSA

LEASING

Caite C«uela. 4 -1' B. 13001 Caxlad Real 
Tefe: 926 / 25 08 86 • 25 59 72 •

INSTALACION Y VENTA
¡[oiombíodos^ • Cerramientos 

(P®(f^iillll® ® II • Carpintería Metálica
J^ • Parques Infantiles

• Naves Industriales y Ganaderas
Pozo Dulce. 29. Tfno.-Fax 926,'81 42 71 -13150 CARRION DE CALATRAVA

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

f
-RENAULT 21 GTD AÑO 88
1.250.000 Pts. FULL
-PEUGEOT 505 GTI AÑO 87
725.000-Pts.FULL

- ALFA ROMEO 90 D AÑO 86
700.000 P'ts.FULL

- ALFA ROMEO 90 I AÑO 87
725.000 Pts.FULL

- PEUGEOT 505 GTD Automático AÑO 87
800.000 Pts.

- RENAULT 18 GTS FAMILIAR CR-F
500.000 Pts.

TODOS CON GARANTIA

LANCIA PRISMA, TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS 
KIVIS.
LANCIA DELTA, BUEN PRECIO, PERFECTO ESTADO 
ROVER VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS 
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS, POCOS KIVIS.
FORD ESCORT, DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KIVIS., BUEN 
PRECIO
CITROEN BX16, EN PERFECTAS CONDICIONES
RENAULT 9 DIESEL, 60.000 KIVIS.
RENAULT 11 GTL, 4 AÑOS, POCOS KIVIS., PERFECTO 
ESTADO.

P
U

B
U K

c

f Mercedes Benz

CONCESIONARIO

OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tei. 22 22 08. CIUDAD REAL.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO I.SDEPE.NÜIE.NTE

SUSCIIIBASE
1U INFOSMAtiON

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

Rellene este cupón y envielo a La Tritmna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE...
D.N.I./C.I.F..
DOMICILIO.

APELLIDOS-.......................................................
.......................TELEFONO.............................
.....................C.P........................... PROVINCIA

¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?................................  
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA:

_l COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital)
_I BANCO/CAJA DE AHORROS
_I REEMBOLSO (Mínimo trimestal)

O Pago TrimesTral ........7.500 PT8
O Pago Semestral........ 15.000 PTS
O Pago Anual ....... 30.000 PTS

Banco/Caja de Ahorros
Localidad. - —...................

.C/C

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBu^CACIONES DE CIUDAD REALAS.A. a partir de la fecha y hasta nueva ornen.

Fdo.
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Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO 

09,10.LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- DOCUMEN
TAL

11,00.- MINISERIE
“Él rey de los Juegos 

Olímpicos”
n,00.- SANTA BARBA

RA
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

TERRITORIALES
13,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

D30.- TELENOVELA
“Yo compro esa 

mujer”
14,00.INFORMATI

VOS TERRITORIALES
14,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS, 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1 
1535.- LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - ESTA ES SU 

CASA
17,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,35. - CON LAS 

MANOS EN 
18,05.- EL 

DEL GLOBO
18,25.- LA 

AVENTURAS

LA MASA 
DUENDE

TIRA DE

“La isla de los piratas” 
18,50.- DIBUJOS ANI

MADOS
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1930.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

2030.TELEDIARIO 2 
21,00.- LA RONDA
22,05.- FALCON 

CREST
23,00.- LA HUELLA 

DEL CRIMEN
“El caso de las enve

nenadas de Valencia”
Director: Pedro Olea 
Intérpretes: Terele 

Pávez, Estanis González, 
Sonsoles Benedicto.

23,05.- DIARIO 
NOCHE

00,35.- LA GRAN 
GALERIA

“Paul Klee”
01.35.- INFORMATI

VOS DE LA CBS
02,50.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE <

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2 
09,00.- TV EDUCATI

VA
Arte y Literatura 
- Italiano: lección 23 
10,00 NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- LA HORA DE... 
“La hora de vivir” 
13,05.- BARRIO SESA

MO
1330.- DIBUJA 2 
“Los Picapiedra” 
14,00.- WEBSTER 
14,25.- NOTICIAS

LA RULETAkWiiiiMWiiiMMMM

MIERCOLES...

CHICAS CON

EMPEZAR DE

Los miembros de la divertida familia “Simpson”.

DE LA FORTUNA
20.30.NOTICIAS

EL HOMBRE 
SEIS MILLO.

17,20.- NOTICIAS
17,23.- LA MERIENDA
18,50.- TELETIENDA
19,00.- 

DE LOS 
NES

20,00.-

14,30.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“Todos eran mis hijos” 
18,05.- NOTICIAS
18,10.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
“La miseria de los 

ricos”
19,00.- MIKIMOTO 

CLIlb
19,30.- DIBUJA 2 
“Peter Pan”
20,05.- T y T
20,30.- MIERCOLES 

DEPORTIVO
21,00.- NOTICIAS 
22,00.- ESTRESS
23,00.- LOS SIMP- 

SONS
23,30.-

TOS 2
00,30.- 

SESION

DOCUMEN-

ULTIMA 
DE CINE.

CICLO: HECHO EN 
AMERICA

“No toquen a la nena” 
02,10.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.-

TELE 5

08,00 DIBUJOS ANO- 
MADOS

09,00 ENAMORARSE 
(Cap. 16)
09,45 VIP GUAY
(Repetición)
10,15 CINE VACACIO

NES
Jesús Puente presenta

La serie norteamericana “Falcon Crest”.Secuencia del culebrón “''o compró esa mujer”.

la película: “La Cesta” 
12,45 TELERROMAN- 

CE
“La revancha”
13,30 TAO-TAO 
(Dibujos animados) 
14,00 ENTRE PLATOS 

ANDA EL JUEGO
14,40 TELEROMAN

CE
“Señora” (Cap. 194)
15,30 SERIES FUERA 

DE SERIE
“La romana” (Cap. 2)
16,30 TARDE CORA

ZON
“Hotel” (Cap. 23)
17,30 SUPER GUAY
19,10 VIP GUAY
19,40 TELERROMAN- 

CE
“Topaccio” (Cap. 3) 
2030 CAMPEONES 
20,55 HOY
(Avance informativo)
21,00 TELECUPON
21,15 SU MEDIA 

NARANJA
22,00 CINE 5 ESTRE

LLAS
“Tiburón 3”
2^50 ENTRE HOY Y 

MANANA
00,20 IPRESSING 

FUTBOL
“Partido por confir

mar”
02,05 CIERRE DE 

EMISION

CANAL +

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08J0.- 
NEWS

ABC WORLD

09,30.- TELECOME
DIA

El show de Betty White 
10,00.- CINE
“La última tentación 

de Cristo”
13,33.- LOS 40 PRIN

CIPALES
14,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
14.25.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,30.- SESION ESPE

CIAL CINEFILOS
“El declive del Imperio 

americano”
16,05.- PIEZAS 

CANAL +
Infografía española, 

una retrospectiva
16,28.- CINE

' “Una nueva vida”
18,10.SESION DE 

TARDE
“Johnny Superstar”
19,35.DIBUJOS ANI

MADOS
“Tiny Toons”
20,00.- AVANCE 

REDACCION
20,05.- DIBUJOS ANI

MADOS
“La aldea de Arce”
20,30.- LOS 40 PRIN

CIPALES
21,00.- TELECOME

DIA
“Padres forzosos”
2130.- REDACCION. 

NOTICIAS
^22,00.- ESTRENO 

CANAL -F
“La leyenda del santo 

bebedor”
Director: Ermanno 

Olmi.

Intérpretes: Rutgger 
Hayuer, Anthony Quayle,
Sandrine Dumas

Bajo los puentes del 
Sena, un misterioso caba
llero elige, entre los 
pobres que allí viven, a 
un ex minero alcohólico 
que. acabó en la cárcel por 
razones de amor y le con
cede un préstamo de 200 
francos. La única condi
ción que pide a cambio- 
es que deberá devolvérlos 
el domingo siguiente.

00,01.CINE
“Arde Mississippi” 
01.47.- CINE
“¿Puede prestamos 

su marido?”
03,30.- CIERRE.

a

ANTENA 3

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- NOTICIAS 
08,05.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
09,45.DE TU A TU 
10,30.- PASARELA 
13,00.- PASIONARIA 
D,50.- NOTICIAS 
14,00.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
14,30.EMBRUJADA 
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE 
“Llamadme Trinidad” 
Italia. 1971. 85: Color 
Director: F.L. Morris. 
Intérpretes: Cameron 

Mitchell y Dean Stratford 
17.10.r TELETIENDA 

21,00.- 
HUMOR 

2L00.- 
CLASE 

21,30.- 
NUEVO 

22,01.- HAZAÑAS 
BELICAS

00,00.- NOTICIAS 
00,15.- LA CASA DEL 

TERROR
01.00.- HOSPITAL 

GENERAL
01,45.- LA INTRUSA 
02,30.- CIERRE DE 

EMISION
■i

CANAL SUR

11:45.- Carta de pre
sentación

12:00.- El Diario
12:05.- Universidad 

abierta
13:00.- El Diario 
13:05.- Mediodía 
14:05.- Dibujos anima

dos
14:30.- El Diario-l 
15:00.- El tiempo 
15:05.- La jugada
15:25.- El Diario

1

1

15:30.- Andalucía 
tra

nues-

a

16:00.- Cine de 
“El hombre que 

Billy el niño“
17:40.- Tanairí 

tarde 
mató

18:35.- La isla de Flora 
19:05.- Vamos a jugar 
19:35.- Top Sur 
20:05.- El Diario 
20:10.- El arriate 
20:15.- Tal como somos 
21:00.- El Diario-2 
21:30.- El tiempo
2L40.- Cine: Lo mejor 

del “Western”
“Una pistola al ama- 

necer“
23:15.- Temas 7
00:20.- El Diario-3
00:35.- Andalucía nues

tra (r)
01:05.Despedida y 

cierre

CANAL CIUDAD 
REAL

D:30.- Dibujos anima
dos

14:30.- Fútbol juvenil 
16:30.- Telenovela
“Mi pequeña Soledad"

17:15.- Vídeos musica
les

17:30.- Cine para todos 
“Sinfonía de primave

ra"
19:15.- Cine para todos 
“Reencuentro“
21:00.- Informativo 

local
Flash deportivo
21:35.- Cine en casa 
“Agente doble“
23:15.- Cine de noche 
“El baúl de los horro- 

res“
01:00.- Ultima sesión 
“Splitz“
Al término de la pro

gramación conectaremos 
con vía satélite

r:

.2022
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Parte de lo que fue el país en tiempos de la dictadura ‘'stalinista” del histórico líder Enver Hoxa

‘‘Documentos TV” ofrece un reportaje 
sobre la situación actual de Albania

El espacio de TVE-1 *'La gran galería” ofrece una amplia muestra de la obra del pintor Paul Klee

^ri Citas ':■ :

Unos dos millones de alba
neses acudieron el pasado 
domingo a las urnas por 
primera vez en más de 40 
añoSf cuatro décadas en 
las que ha imperado un 
monopolio comunista que 
ha cerrado al país a cual
quier contacto con el exte
rior “capitalista”

MADRID. (Efe).- “Docu
mentos TV” ofrece hoy un 
extenso reportaje sobre lo que 
fue la Albania del dictador 
Hoxa y los tímidos cambios 
y principios de modernización 
que comenzaron a aparecer 
hace dos años y que han 
desembocado en las primeras 
elecciones multipartidistas 
que se celebran en la historia 
de este pequeño país balcá
nico.

Aunque todas las previsio
nes apuntan que los resultados 
oficiales de los comicios no 
se conocerán hasta mediados 
de esta semana, dos partidos 
confían firmemente en su vic
toria: el Partido del Trabajo 
(PTA, comunista), que man
tiene aún el monopolio del 
poder, y el Partido Democrá
tico, principal grupo de la 
oposición.

El tercer partido en discor
dia es el republicano, que ha 
adoptado una línea “suave” de 
conciliación con los comunis
tas. Con menor peso están el 
Partido Verde, y el partido de 
la minoría griega.

R. Alia, actual presidente albanés, votando en las elecciones del domingo.

Sea cual sea el resultado, 
que según los primeros avan
ces apuntan a una clara vic
toria comunista, el ostracismo 
al que ha estado sometida 
Albania ha terminado, y así 
lo demuestra que el país haya 
sido noticia constante en los 
medios de comunicación occi
dentales desde hace unos 
meses por sus continuos 
esfuerzos para dejar de ser el 
último bastión comunista de 
Europa.

Pero el problema político 
se combina con otro no menos 

acuciante: sus habitantes se 
enfrentan a su pobreza y a 
la escasez de recursos buscan
do otros horizontes.

En la memoria de los euro
peos están todavía recientes 
las dramáticas escenas de la 
masiva llegada al puerto ita
liano de Brindisi de miles de 
albaneses pidiendo refugio.

“Un viaje por Albania” 
muestra las características his
tóricas, sociales, políticas y 
económicas de tan peculiar 
país, en una de tas escasas 
ocasiones en la que unas 

cámaras de televisión han 
logrado penetrar en él.

“La gran galería”

El pasado verano tuvo 
lugar en el Museo de Arte 
de Mendrisio (Suiza) una 
exposición dedicada a los últi
mos diez años de vida de Paul 
KJee, de la que que el espacio 
4e la Primera Cadena de TVE 
'“La gran galería” ofrecerá hoy 
una amplia muestra.

El programa efectúa tam
bién, de la mano de su hijo, 
Félix Klee, un recorrido por 
su vida y obra, desde su infan
cia hasta su muerte pasando 
por diferentes etapas, como la 
que le llevó a recorrer Túnez 
o su experiencia de profesor 
en la Bauhaus.

“La huella del crimen”

La últim^ mujer que murió 
ejecutada en España fue Pilar 
Prades, una chica de pueblo 
que se fue a Valencia a ganar
se la vida como criada y que, 
tras consumir 21 años sirvien
do en casas ajenas, fue acu
sada de envenenar a dos seño
ras para las que trabajaba y 
a otra criada. Pedro Olea revi
ve esta noche en “La huella 
del crimen” el inquietante 
caso de Pilar Prades, ajusti
ciada a garrote vil el dieci
nueve de mayo de 1959 acu
sada de envenenar y matar a 
una mujer y causar graves 
lesiones a otras dos.

Luis Yáñez.

- MARIANNE WIGGINS, ex 
mujer de Salman Rushdie: “Sal
man ha perdido el contacto con 
el mundo del pensamiento”.

- JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP: “El PP ya está 
capacitado para gobernar”.

- ENRIQUE FUENTES 
QUINTANA, economista: “No 
hay quien pare la economía 
española”.

- VICENTE ARANDA, direc
tor de cine: “Me he convertido 
en el reconstructor de la pos
guerra”.

- LUIS YAÑEZ, candidato a 
la alcaldía de Sevilla: “La gente 
está harta del caso Guerra y 
de su manipulación contra el 
PSOE”.

- MELANIE GRIFFITH, 
actriz: “Las mujeres apenas 
tenemos un buen personaje que 
echamos a la cara”.

- JOSEP MARIA CULLELL, 
candidato a la alcaldía de Bar
celona por CiU: “El Partido 
Socialista ha convertido lo olím
pico en otro Doñana de su 
prqpiedad”.

M Cumpleaños ■[

Miguel Bosé.

Mañana, día 2 de abril, cum
plen años:
35 ^^^^^'L BOSE, cantante, 

• MARLON BRANDO, actor, 

• HELMUT KOHL, canciller 
alemán, 61.

■ JOSE HIERRO, poeta, 69.
• DORIS DAY, actriz, 67.

ANGEL FER
NANDEZ ORDOÑEZ, político,

■ JUAN MORA, torero, 28.
• • ROSAS VALENTI, actriz.

En honor a los soldados norteamericanos que regresan de la Guerra del Golfo

Los veteranos Bob Hope y James Stewart
presidirán “la madre de todos los desfiles”
HOLLYWOOD. (Fax 

Press).- Hollywood prepara lo 
que Sadam Husein podría lla
mar la “madre de todos tos des
files”. El maestro de ceremonias 
Johnny Grant dice que el reci
bimiento de las tropas que 
regresan del Golfo Pérsico será 
la más grande en la historia del 
país.

Programado para el l9 'de 
mayo, una semana después de 
la celebración en Nueva York, 
el desfile contará con la pre
sencia de Bob Hope, Jimmy 
Stewart, y docenas de estrellas 
del cine y la televisión junto 
a los soldados y su equipo mili
tar, en la tradición de los des
files de la Segunda Guerra 
Mundial.

La recesión no llegó a la tele
visión en EE.UU. De acuerdo 
con un informe de la organi
zación de agencias de publici
dad, se gastaron más de 22 
millones de dólares en anuncios 
de televisión durante 1990, un 
aumento del 6 por ciento con 
respecto al año anterior.

Por otra parte, el fundador 
y propietario de la cadena 
Cable News Network (CNN)

Ted Turner, dice que sólo ve 
una circunstancia que le obligue 
a "dejar de transmitir: una 
guerra nuclear. Si eso sucede, 
dijo Turner a los estudiantes 
de periodismo en la Universi
dad del Sur de California, él 
tiene preparado un video de la 
Banda de las Fuerzas Armadas 
tocando “Cerca de ti señor”, 
la misma pieza que tocaba la 
banda del Titanic mientras se 
hundía el barco.

En otro orden de cosas, el 
discutido y controvertido video 
de. Madonna “Justify My Love” 
recibió nueve premios en febre
ro, mientras la Asociación de 
la Industria de la Grabación de 
EE.UU. certifica una venta de 
400.000 copias.

Diego Rivera, al cine

Los artistas mexicanos intri
gan a las grandes estrellas de 
Hollywood. El actor Robert de 
Niro, nominado para el Oscar 
al mejor actor por el film 
“Awaekenings”, compró la 
opción de los derechos para fil
mar la biografía del muralista 
Diego Rivera. Por su parte

EE.UU. espera impaciente a sus soldados.

Madonna -quien tiene dos pin
turas de la esposa de Rivera, 
Frida Kahlo- está trabajando en 
un proyecto para la pantalla 
sobre la vida de esa artista, 
quien murió en 1953.

Mike Love, integrante de los 
Beach Boys presentó una, 
demanda contra la destilería 
Hiram Walker por 750.00('

dólares.
Walker alega que el “Koko- 

mo Liqueur” de la compañía 
usó su nombre e imagen en un 
afiche de promoción si su atu- 
roización. Love, uno de los 
autores del éxito de 1988 “Ko- 
komo” dice que él trato con 
Walker en 1989 pero que no 
pudieron llegar a un acuerdo.
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Azaña 
de dos 
día de 
mismo

Rodríguez a una pena 
años cuatro meses y un 
prisión menor, pero, al 
tiempo solicitará, por

La titular del Juzgado de lo 
Penal número uno de Toledo, 
Lourdes del Sol, ha condenado 
al insumiso Vicente Daniel

Una jueza 
pedirá un 
indulto para un 
insumiso 
condenado

Solo tres 
partidos 
concurren a las 
elecciones en 
Piedrabuena

primera vez en España, un 
indulto al Gobierno.

En la sentencia, la jueza indi
ca que “hará uso de la facultad 
prevista en el párrafo segundo 
del artículo 2 del Código 
Penal”, que contempla la posi
bilidad de “apreciar la existen
cia de la equidad como correc
tora del exceso punitivo y es 
utilizado por los juzgadores de 
lo Penal para proponer la gracia 
del indulto de forma particu
lar”.

La sentencia considera pro
bado que Azañá, de 22 años, 
natural y vecino de Albacete, 
se negó a cumplir la prestación 
social sustitutoria al servicio 
militar en un hogar de la tercera 
edad del INSERSO de Toledo.

Despropósitos urbanísticos. AsíDespropósitos urbanísticos. Así de “impresionante” ha quedado el nuevo edificio 
3 de correos de nuestra capital. Frente a lo clásico, representado por la arquitectura del 

Palacio Provincial,^ este mamotreto moderno y por algunos llamado progresista, viene a 
seguir la línea del desarrollo urbanístico ciudarrealeño: la tónica general del despropósito. 
Sólo hay que esperar que, al menos, los proyectos de futuro no lleven esta impronta de
lo feo. PAUL WHITE

Las listas de los candidato 
que concurrirán a las próxima 
elecciones municipales en Pie 
drabuena ya han sido confirma 
das. En esta ocasión, se han pre 
sentado tres fuerzas política 
para conseguir la Alcaldía, do 
menos que en los anteriore 
comicios del 10 de junio.

La lista del PSOE estará enea 
bezada por tercera vez conse 
cutiva por el ex-alcalde de L 
localidad, Félix Ortega Albalate 
La del Partido Popular están 
liderada, una vez más, por e 
actual primer edil, Angel Jimé 
nez. Por último, la candidatun 
del CDS estará encabezada po 
Francisco Sainz Blanco. En est 
ocasión son trece los concejale 
en litigio y todos esperan con 
seguir mayor número de conce 
jales, ya que a las elecciones d 
mayo concurren dos fuerzas poli 
ticas menos que a las anteriores

Tomelloso: El 
centro “Reina 
Sofía” recibirá 
15 millones de la 
Junta

El pleno del Ayuntamiento
de Tomelloso ha aprobado 
firma de un convenio con 
Consejería de Sanidad para 
financiación del centro para

la 
la 
la 
la

recuperación de minusválidos 
“Reina Sofía”. La Consejería 
aportará 15 millones de pesetas, 

— cinco más de los comprome
tidos anteriormente, según 
informó el portavoz municipal 
del PSOE, Antonio Ropero.

También se aprobó solicitar 
la firma de otro convenio, esta 
vez con el Ministerio de Edu
cación y Ciencia para el 
desarrollo del Plan de Garantía 
Formativa, con el fin de que 
este año existan dos planes, uno 
para alumnos de 16 a 19 años 
y otro para mayores de 19.

En el pleno se debatieron 
además cuatro mociones del 
PSOE, una para que se suprima 
la quema de animales muertos 
en el albergue municipal, otra 
para que se inste a las industrias 
a que instalen válvulas antirre- 
torno de las aguas, la tercera 
para que la sala de exposiciones 
lleve el nombre del pintor Fran
cisco Carretero y la última para 
que el parque Viejo lleve el 
nombre del alcalde de Tome
lloso durante el periodo repu
blicano, Urbano Martínez Arbi
de. El referido primer edil fue 
el creador de este parque en 
Tomelloso, durante su manda
to.

Causa extrañeza ver un 
cartel anunciador de la VIII 
Semana Regional de la Zar
zuela de La Solana, sin duda 
la más importante manifes
tación artística de, la provin
cia junto con el Festival de 
Teatro de Almagro, en el que 
aparecen, como entidades 
colaboradores, entre otras, 
las cajas de ahorro de 
Madrid, Toledo y Albacete 
mientras que la pretendida 
de Ciudad Real por su 
ausencia.

No se sabe muy bien como 
entienden en la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real las cosas, pero quizá no 
les vendría mal el replantear
se determinadas actitudes y 
decisiones que en nada llevan 
al ánimo de los ciudarrea- 
leños que esa entidad bifron
te es realmente de Ciudad 
Real.

Algún día, si las cosas 
siguen como hasta ahora, 
quizá les contemos más cosas 
sobre la extraña manera de 
interpretar en esa entidad la 
defensa de los intereses de 
nuestra provincia, que es lo 
que nos interesa a nosotros.

Nueva llamada a los res
ponsables de la señalización 
de las obras que se realizan 
en la ronda capitalina. Ahora 
están arreglando los registros 
de agua, luz, teléfono, etc y 
durante la noche, los técnicos 
en señales se limitan a colo
car un cono de plástico sin 
más luz ni más nada, lo que 
puede propiciar un grave

Cartas a D. Quijote

Valdepeñas

accidente.

No tendrá demasiada 
importancia si el vehículo es 
un cuatro ruedas o más, pero 
•a cosa puede resultar real
mente trágica si se trata de 
una moto, independiente
mente de la cilindrada. No 
vendría mal un cursillo sobre 
como señalizar las carreteras 
que, como premio, incluyese 
cruzar la frontera con Fran
cia y aprender sobre la 
marcha.

El Ayuntamiento de La 
Solana supedita, al parecer, 
la renovación de varias aulas 
del colegio público. El Santo 
al desarrollo de un polígono 
industrial que lleva más de 
ocho años esperando su 
puesta en marcha. ¡País!

MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Acabo de leer, unas con

sideraciones electorales del 
candidato a la Alcaldía de 
aquella ciudad por el PSOE, 
Salvador Galán. No conozco 
al director de la UNED en 
Valdepeñas, pero he seguido 
su trayectoria al frente de la 
Institución y me consta que 
es hombre serio y valioso, lo 
que me lleva al convencimien
to de que lo que le ha hecho 
perder el norte, por un ins
tante, no ha sido otra cosa 
que su condición de candi
dato y la proximidad de las 
elecciones.

No llego a entender como 
un hombre como Salvador 
Galán, por muy, ’ candidato 
socialista que sea, puede decir 
que “Valdepeñas ha perdido 
el tren”. Bueno, podría decir
lo si, a continuación, añadie
se... por culpa del PSOE. Tú 
sabes, viejo amigo, al márgen 
de lo que cada cual pueda 
pensar de Esteban López 
Vega, que ha sido un alcalde 
que se ha partido el pecho 
por su pueblo, desde aquel 
trágico día de las inundacio-

Salvador Galán.

nes, hasta aquel en que logró 
la visita de los Reyes, pasando 
por sus peleas con Bono y 
Ureña por los continuos des- 
precios que le han hecho a 
Valdepeñas.

La culpa pues, habría que 
echársela al PSOE y a nadie 
más.

Un fuerte abrazo.

NCE
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